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Seu nome e endereço estão corretos
na Lista Telefônica? Em maio será dis
tribuída nova Lista, por endereços,
com correções da atua". Comunique à
TELESC seus dados corretos, até o dia
16/02. Use o formulário próprio encon-
trado na lista, ou disque 104.
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As novas �edidas para racionalização de, combustíveis

OSTOS FECHA CEDO E
OVERNO QUER LIMITAR � ODUÇ#wO
DA INDÚ TRI A TOMO ILíSTIC

#Wo MAl

Entre �s novas medidas baixadas pelo CiQvea:-no para dhninui'r o consumo de combustível, que 'entram em vigor no próximo dia .5,
destacam-se a que flxa o fechamento dos postos às 21 horas, e a que 'permite a v�nda de apenas óleo diesel nos postos que ficam
localizados amais de 20 quilômetros do perímetro urbano. Dentro de no máximo dois meses sairá novo "pacote" de 'medidas. (P�g. 5)

Os efeitos da Seca
no Oestedo Estado

A situação no Oeste e Extremo-Oeste de Santa Catarina continua
a agravar-se em vfrrudeda seca. Há 45 dias que não chove
na região. Segundo o Servlço de Extensão Rural da Acaresc,

o produto mais atingido pela estiagem é o milho, com uma perda
de t .120.000 de toneladas, representando um prejuízo de 2,4
bilhões. O arroz vem em segundo lugar, com uma quebra de 90

por cento na produção. Qutras culturas também são preJudicadas. (Pág. 9).

Os postos de gasolina registraram ontem um grande
movimento durante todo o dia, já que a maioria dos
proprietários de, veículos decidiu encher os tanques
de seus carros antes do aumento da gasolina.
Hoje, o produto estará sendo vendido a Cr$ 9,60 o litro (Pg.I6),

Seabra Fagundes
vê abertura
com otimismo e

defende política
de Raymundo Faoro
O advogado Eduardn Seabra Fagundes,
futuro presidente nacional da Ordem
dos Advogados do Brasil, esteve ontem

nesta Capital e, em sua primeira
entrevista à Imprensa, sugeriu que os

brasileiros "olhem com otimismo para'ca:�é','
abertura política". Segundo ele, alguns
direitos, como o habeas-corpus estão
sendo reabilitados e hã uma aparente
vontade do Governo em respeitá-los (Pg, 3)
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Sáo Paulo - Em sua visita de pouco mais
de du", hora� a São Paulo. amanhã,. pela
manhã, o Presidente Geisel. vai inaugurar o

n:clnto de exposições da Água Funda, onde
a,si<,[lrá a I Expo'lçao Internacional de Ani
lllÚ.,. () prc�idente chega a São Paulo às 9h30.
CIlI companhia do Mlllistro da Agricultura,
AII,SOIl Paul1l1ellJ e deverá voltar a Brasília às
i IhSOm.
O Parque de Expmiçõcs da Água Funda

'lIhSlitLllr:.í o Parque Fernando Costa, locali
Idt!O n:l t\gua Rranca. onde até agora eram

Promotor público
paulista pede a
condenaçiio deMaluf

São Paulo - O promotor público André
Luis de Mesquita pediu a condenação do en

genheiro Paulo Salim Maluf, na ação popular
mox ida contra ele pelo engenheiro Carlos Al
berto de Araújo. em virtude da implantação
de placas alusivas a sua administração. nas
rodovias estaduais. ao tempo em que - de 1971
a 1975 - o futuro governador era Secretário de
Estado dos Negócios de Transportes.

Na época, o então titular di! Secretaria de

Transportes implantou também monumen

tos. efetuando gastos que. de. acordo com a

ação popular. foram lesivos ao interesse da

população do Estado na qualidade de contri
buintes. Depois das alegações finais, os autos
subirão a apreciação do juiz Antero Loper
guIo. que deverão proferir sentença antes da

posse de Malul como Governador de São
Paulo.
A defesa do Sr. Paulo Maluf está entregue

ao advogado Edevaldo Alves da Silva, que
pleiteia a i mprocedência da ação, julgando-a

Brasília - Foram distribuídas ontem ao

Ministro Soares Mu no z , sorteado para
relatá-las. as duas queixas-crimes promo
\ idas pelo futuro Ministro da Agricultura.
Delfim Neto. e pelo Sr. Carlos Alberto de

Andrade Pinto. ex-presidente do 1 BC. contra
o deputado Francisco Pinto (MDB-BA), que
os acusará de recebimento de comissões sobre

negócios reali/ados entre o Brasil e a França.
quando Delfim era embaixador.

O primeiro ato do Ministro Soares Munoz

será agora o de env iar ofício ao presidente da

Câmara dos Deputados. solicitando licença
para que o deputado baiano seja processado
criminalmente. de acordo com a Emenda
Constitucional que dex 0)\ eu a imunidade par
lamentar aos congressistas
T1;o pronto receba o ofício. a tâmara terá

o pra/o de -lO dias para se manifestar. conce
dendo ou não a licença. Caso ela seja negada.

Brasília - A h ipótese de rejeição do nome

do Sr. Reinaldo Barros para a Prefeitura de

São Paulo. conforme a indicação do futuro

gov ernador Paulo Sali m Maluf, foi classifi
cada de "uma decisão. em tudo por tudo in

portuna e prejudicial aos interesses da popu
lação paulista "pelo líder da maioria no Se
nado. Sr. Jarbas Passarinho.
O líder governista disse que. se o MDB vier

a utilr/ar a maioria parlamentar de que dispõe
para derrubar o indicado do Sr. Paulo Malul.
na Assembléia Legislativa de São Paulo. não
merecerá o seu respeito e o da opinião pública
do País. Disse que se trata de uma posição
absolutamente intransigente e sem sentido.

para um partido que tem responsabilidades.
Lembrou que o MDB está condicionando a

aprox ação do nome indicado pelo luturo go
\ ernador para a Prefeitura de São Paulo. por
sua maioria parlamentar. a aprovação de
emenda de autoria do senador oposicionista

Brasília - O Senador Itamar �ranco

(MDB-MGl \ai propor ao seu partido, e pos
teriormente a Arena. a idéia de dar a Brasília o

direito de eleger uma Assembléia Legislati,,).
por entender 'lue esta seria uma fórmula mais
eficiente de encaminhar soluções para os pro
blemas do Distrito Federal, que hoje não dis

põe de qualquer representação polilica.
Alega o parlamentar gue as cidades-satélites

de Brasília são nLJcleos populacionais conside
rá\ eis. bastando dizer que uma delas, TagLia
tinga, é maior do que ás sedes da maioria dos

lllunlcíplos brasileiros. não se justificando
assim 'lue seja uma comunidade muda, sem

qualquer conduto direto com o poder.
O pensamento do senador é eliminar o Se

nado de qualquer ação referente a Brasília,

extinta face a prescrição. Por outro lado, a

defesa considerou o então Secretário de

Transportes parte ilegítima para figurar no

passiv o da ação. que seria da responsabilidade
do Departamento de Estradas de Rodagem.
Ao repelir essas preliminares, o promotor
André Luis de Mesquita pediu a condenação
do Sr. Paulo Maluf e co-réus, salientando que
"nenhum deles se atraveu a contestar que os

marcos e placas foram custeados com di

nheiro cuja destinação específica não era essa,
o que confere aos atos impugnados também a

eiva de ilegítimos, impondo a procedência na

ação popular".

Na eventualidade de uma condenação, esta
será a segunda ação popular \ itoriosa contrao
Sr. Paulo Malul. sendo a .outra relativa a

compra de carros olerecidos aos jogadores de

futebol ela Seleção Brasileira, quando campe
ões do mundo. Nessa época ele era o prefeito
da capital.

os processos serão arquivados definitiva
mente. Vencidos os -lO dias sem que aquela
casa do Congresso se renha manifestado sobre
o pedido, os processos prosseguirão. pois o

silêncio é considerado como aquiescência.

Até o início do próximo mês. vários outros

pedidos de licença para processar deputados e

um senador serão env iados ao Congresso.
quase todos eles referentes a processos já em

curso. que não poderão prosseguir sem a per
missão dascasas a que pertencem os parlamen-'
tares processados. No momento existem pro
cessos contra os deputados Luiz Rocha

(Arena-MAl. Florim Coutinho (MDB-RJl.
Jerônimo Santana (MDB-ROl, Joaquim
Guerra r Are na-Pli i. Adernar Santillo
(A�ena-GOl. Aluizio Paraguassu (MDB-RSl,
Herbert Levy (Arena-Sl'). e contra o Senador
Alexandre Costa (Arena-MAl.

cearense Mauro Bencx ides. que restabelece a

eleição direta na escolha dos prefeitos das ca

pitais. atualmente escolhidos e indicados as

assembléias pelos gox crnàdorés.
- Qualquer Um cidadão que for indicado,

nessa interinidade - disse' - será rejeitado
pelo MDB. Esta é uma posição que não se

'pode compreender.
e. Sr. Jarbas l'assarinho obser- ou que foi

relator de emenda no mesmo sentido apresen
tada pelo Senador Mauro Benev ides. há cerca

de três anos. Naquela oportunidade. ele ofe
receu parecer contrário a sua aprovação.

- De minha parte. nunca tomei uma posi
ção fanática em defesa da eleição direta dos

prefeitos das capitais. Em ambos os casos

existem I vantagens e desvantagens. isto é.

vantagem na eleição direta tanto quanto na

indicação do prefeito - disse o Sr. Jarbas
Passari nho.

pos como é sabido. tudo o que existe no

Congresso em matéria �e Di;"trito I'ederal é
uma comissão no Senado para autori/ar a es

colha do ,eu gO\ ernador e apro\ ar-lhe as con

tas. O Senador Itamar franco ressaltou (jue o
próprio coronel Aime Lamaison. futuro go
vernadordo Distrito Federal. já se manilestou

simpático LI uma reprc�entação política.

o problema, obtida a apro\ação do MDB,
será suscitado mediante apresentação de uma

proposla de emenda constitucional c dc um

projeto de lei complementar. Depois de lalar

sobre o aSSU!l to com as I i deranças do MO B no

Senado e na Câmara, o Sr. I tamar Franco

pretende procurar igualmente os' líderes do
. GO\erno nas duas casas.

realizadas as reuniões c mostras de animais.
Com uma área de <}O millllctros e locali/ado a

cerca de 10 quilômct rm do centro da cidade, o
no\.o reci n'to cst<Í sendo construído há -l anos,
e sua primeir�1 etapa consumiu in\'cstilllentos
de mais de Cr$ )20 milhões.

A Secretaria de Agm:llltura do btadl1.e,t:1 .

prometendo uma gr,)nde (esta na ahertura do
novo recint.o, e durante os <} dias da exposição.
há programação de rodeios, danças c mLlsica
folclórica de �ários pabcs. além da mostra de
animais.

Depósito compulsório tem

fraude e envolve mais de 100
Brasília - O assessor

do Ministro Armando Fal

cão, responsável pelo
exame dos pedidos de isen

ção do depósito de viagem,
Sr. Péricles Sales Freire,
disse ontem que já ultra

passa uma centena o nCI
mero de envolvidos com

fraudes para Obter a dis- .

pensa - quase todos ele
mentos que se faziam pas
sar por religiosos. Só o

Ministro da Justiça conce

deu 4 mil 109 isenções em

197?l.
. Depois dos padres, pas

tores e rabinos brasileiros,
que obtiveram I mil-l l ? do
total das dispensas do de
pósito prévio, os italianos.
com 707 pedidos deferi
dos, foram os mais bencli
ciados. Para o encarregado
do setor. no Ministério da

Justiça. Sr. Péricles Sales,
a grande recompensa do
seu serviço são as cartas

que recebe do Exterior e

uma bgnção de Paulo VI.
que tem num quadro em

sua res idência.
No problema da fraude,

segundo o encarregado, é
difícil a localização dos
verdadeiros responsáveis,
apesar de mais de uma cen

tena de suspeitos que estão
envolvidos nos inquéritos
i nstau rados no Departa
mento de Polícia Federal,
por determinação do pró
prio ministro.

Há casos.em que interes
sados .tentaram passar por
padres católicos, conse

guindo inclusive assinatu
ras de supostos superiores
das instituições religiosas
das quais se apresentavam
como rnern bros. I sso para
atender a uma exigência da
assessoria responsável pelo

. assunto, para eleito oe 110t:·

ração do pedido de isen-
ção.

Mas esclarece o Sr. Péri
cles Sales que espera
"agora estar mais esperto".
De tanto manusear pedi
dos de dispensa, "já deco-

rei a assinatura de vários
bispos e padres. Eu já es

tava organizando um catá

logo eclesiástico próprio,
contendo todos os endere
ços das entidades. religio
sas, seus dirigentes etc.

mas março vem aí e eu já
vou começar a arrumar

meu gabinete para minha
muda nça".

.

Ele preparou para o ga
binete do Ministro um

completo relatório sobre o

movimento de 1978'e tam
bém janeiro deste ano. Dos
4 mil 109 pedidos diferidos
(foram indeferidos 488) os
católicos obtiveram 3 mil
116; os evangélicos 874 e os

restantes 40, sendo 33 para
organizações judaicas.

Os meses de maior mo
virnento foram maio (453),
junho (654l, julho (465). E
janeiro de 1979 entraram
242 pedidos e saíram 186.
Disse o Sr. Péricles que não
tem nenhum pedido de
funcionários do Ministério
da Justiça.

Secretário depõe mas 'assusta

a' todos com aparato policial
Campo Grande - O Se
cretárib de Segurança de
Mato Grosso do Sul, Co
ronel Euro Barbosa de

usa para conseguir con

fissões, tendo há poucos
dias agredido os deputados
Antônio Carlos de Oliveira

Barros .. demonstrou o e Sérgio Cruz, quando
poder das polícias civ ii e estes lhes solicitaram uma
militar do novo Estado, informação. Ao responder
quando compareceu a As- uma pergunta do vice-
sernbléia Legislativa para presidente da Assembléia
um debate pú blico com os Legislat ix a. deputado Ce-
parlamentares da Arena e cilio de Jesus Gaeta, que
do MDB, acompanhado desejava saber a posição
por 30 oficiais da PM uni- dos processos que envol-
Iorrnizados' e por mais de \ em os dois oficiais por ar-
20 policiais civis ostensi- bitrariedades e violência, o
\ amente armados, super- secretário respondeu: "te-
lotando o plenário, provo- mos os nossos estatutos e

cando o que foi chamado' regimentos internos. para
de "coação moral irressis- punir aqueles que erram no
th el", curn pri men to de seus deve-

Na primeira fila, senta- res, porém desconheço
ra m o Capitão Viriato, esses aros de violência. mas
responsável pela chacina .1)OSSO assegurar a Vossa
de dois menores e esPélfl- ..

'

�Xc_çlência, que não ali�a
carnento e tortura cm 0\.1- ,.,,) nlo� c6htrâvenYoreS"p'enais
tros quatro, há cinco me-

.

ses. na cidade de Co- e criminosos: portanto,
rum bá. e o Tenente Carlos não aceito a pecha de que a
Alberto lnojosa, conhe- nossa polícia seja recheada
cido pelos métodos de tor- e composta por elementos
turas e espancamentos que pern ICIOSOS

Demonstrando conhe
cer muito pouco os atos de
arbitrariedades e a violên
'cia da polícia que co

manda, o secretário cul

pou a imprensa "pela
grande publicidade que
vern dando aos fatos

· quando oficiais tomam de
terminadas atitudes movi
dos pela emoção". Para o

secretário essas acusações"
são desprovidas de serie
dades e colocam a Secreta
ria de Segurança na condi
ção de um órgão inope
rante".

Enquanto o Sr. Euro
Barbosa de Barros debatia
com os deputados em ple
nário. pelos corredores e

no pátio da Assembléia.
. policiais civ is e militares

<'f'Jei"na'Heciam desfilando
de 'LI tiílroCa r para outro, ge
!ândo um clima de tensão

· entre funcionários, que
por medida de segurança
fecharam com chave os

gabinetes dos deputados
que estavam no plenário.

Jaime Lerner voltará a ser
,

.

prefeito de Curitiba
Curitiba - O novo pre

ICll o desta cidade será o

arquiteto Jayme Le rner ,

qL� ]á ocupou o cargo
entre 1971 e 1975. Ontem
pela manhã ele aceuoi] o
conv it e formulado pelo
GO\ c rn ad or eleito Ney
Braga. Seu nome surgiu
depois que o prefeito Saul
Kali preteriu trocar a re

condução ao cargo. já ga
rantido. pela direção das
indústrias Klu bin .

O Sr. Ney Braga. telclo-
.

nou. pouco' depois das 11
horas da li1anhã ao arqui
teto Ja) me Lerner. 'lue
desde de/cmbro estú parti
ci pa ndo como professor
COIl\ idado. de dois cursos

de pós-graduação na Uni�
\ ersidade de Berkeley. na

Califórnia (EUAl. O curso

,e encerrará no dia lO de

março. mas o ex-prefeito
adian·tou ljue retornarú al

guns dias antes de forma

queentreosdias 16e IXdo
mesmo mê, o Sr. Ney
Braga possa propor ,eu

nome a Assembléia Legis
lati\a ..

A indicação do Sr.
Jayme Lerner para a Pre
feitura de. Curitiba insi
nuada pelo futuro Gover
nador Ney Braga na última

quinta-feira. quando ele
comunicou a desistência
do Sr. Raul Raiz. foi, en
tretanto. uma surpresa,
.espccialrnente para os que
conheciam a pretensão do
ex-prefeito jle ingressar no
MDB logo após seu re

torno dos Estados Unidos.
em março. A adesão, tida
como certa c re\ elada por
dirigentes da Oposição.
contrapunha o Sr. Lerner a
sua i J1diGI�'ão para a Pre
feitura de Curitiba.
Ontem. um dos'seus só

cios. o Sr. Nireu Teixeira.
disse que "ele tem interesse
cm retornar a Prefeitura

porque. MinaI. os quatro
ano.s e1i1 que lá passou não,
foram suficientes para a

execução· de todo o seu

projeto urbano". O Sr.
Nireu Teixeira afirmou
ljue esse interesse de re

torno torna-se maior "na
medida em que. durante a

administração Saul Raiz.

não houve soluçao de con

tinuidade".
Nascido em Curitiba.

em 1937, formado em En
.genharia Civil (1960 e Ar
'quitetura (1964) pela Uni
\ ersidade Federal do Pa
raná, o Sr. Jayme Lerner
iniciou sua participação no

planejamento urbano da

capital em 1965. quando
da criação do Instituto de
Pesquisa e Planejamento
Urbano de Curitiba U PPUC
do qual foi presi
dente de 1968 a 1969. Du
rante sua gestão na Prefei
tura. ele transformou Cu
ritiba num \erdadeiro la
boratório de urban,ismo,
mudando radicalmente 3S

· I'cições da cidade.

Ao deixar o cargo, foi
assessorar o planejamento
urbano da região metropo
litana do Rio de Janeiro.
Mas, logo em seguida, d.ei- ..

xou a função por
desentender-se com o Go
\'ernador Faria Lima. Até
hoje ele trabalhou em 12
cidades brasileiras, além
de Caracas.

STM homenageará Presidente
Geisel e o' seu vice

Bra'sília - 'Os ministros
do Superior Tribunal Mili
tar oferecerão no próximo
dia 13. no Clube da Aef"()

núutica. pntar em hOllle

nagem ao Presidente Gei
sel e ao \ ice-Prcsidente da

Rcpllblica. General Adal

bcrt.o Pereira dos Santos.

Pelo menos poi' en

quanto. foran1 feitos ape
nas dois cOIl"ites: �IO I'ro-

curdor Geral da Justiça
Militar. Sr. Milton Mene
Ies da Costa !-'ilho, e ao

chefe do Gabinete Militar
da Presidência da Repú
blica. general Moraes

Rego. para comparecerem
ao jantar.
(}, mi.nistros do STM

homenagearão o Presi
dente e o vice-presidente
da República por terem

sido membros do Tribu-

na!.

O general Ernesto Geisel
deixou o STM no i'nício do

Go\erno do General Mé

dici para assumir a presi
dência da Petrobrás. e o

General Adalberto Pereira

dos Santos era o presidente
do STM quando o deixou

cOll"idado para concorrer

a \'ice-Presidência da Re

pública.

Ministro recebe queixas
contra Francisco Pinto

Passarinho condena MDS/SP
quanto es�olba do prefeito

franco quer Brasília com

representação política

Geisel visitará São Paulo
amanhã durante duas horas·

Idéia de padre:
.._�asados já tem'
defensores no

episcopado'
I

Brasília - A proposta de D. Adriano Hipólito no plenári
de Puebla para que a Igreja aceite á ordenação de homens
casados reflete a posição de boa parte do episcopado brasileiro e
tem um de seus maiores defensores em outro delegado brasileiro
à conferência, D. Paulo de Andrade Ponte, sem considerar 0'
próprio D. Aloisio Lorscheider, que desenvolve experiências de
abertura nesse setor, na Arquidiocese de Fortaleza.

No Brasil, há várias iniciativas no sentido de não excluir
totalmente da vida religiosa os padres que se casaram. Em 1969,
o vigário de uma das cidades satélites de Brasília, o Gama,
apurou que 60 por cento da comunidade era favorável ao casa.
mente de um dos padres da diocese. No Nordeste há padres
casados que lecionam e participam de celebrações religiosas. Em
Brasília já houve missa concelebrada por dois padres casados.
Embora o documento de trabalho do Ceiam para Puebla não

faça reiúência à questão, os subsídios brasileiros, distribuídos
em separata com os das demais conferências, frisam que "con .

siderando a carência de presbíteros e as necessidades espirituais
das pequenas comunidades, examine-se a possibilidade de oro

denação presbiterial de homens casados que se recomendem
por sua vida cristã e liderança apostólica.
Em artigo escrito para a Revista Eclesiástica Brasileira, em

1967, D. Paulo de Andrade Ponte analisa o celibato sacerdotal à
luz do Concílio Vaticano II e esclarece que "a atitude de ver o

celibato como mera condição para o sacerdócio imposta pela
Igreja é explicitamente rejeitada pelo Concílio". Acrescenta que
a opção livre pelo celibato como valor evangélico que se justi
fica por si mesmo e condiz sumamente com o sacerdócio é a

atitude favorecida e recomendada pelo Concílio.
A partir desta premissão; D. Paulo aftrrna que, para o celi

bato ser aceito com "sentimento de gratidão, gosto de vontade
livre", como recomenda o Concílio, é necessário que de maneira
alguma seja considerado como condição para o sacerdócio.
Para ele. a única maneira de garantir essa liberdade psicológica
da opção pelo celi bato pelos candidatos ao sacerdócio é perrni
tir a existência de padres não celibatários, sendo a alternativa
mais conveniente a coexistência entre os sacerdotes celibatários
e casados.
O Papa Leão Xl ll , em fi ns do século X I X, já teria proposto a

supressão do celibato obrigatório para a América Latina, O que
na época foi recusado pelos bispos latino-americanos. Hoje, um
número crescente de bispos aceita os padres casados e. pelo
Concílio Vaticano 11. a Igreja passou a perrnitjr que padres
ordenados fossem dispensados do celi bato e casassem, mas sem

exercer funções estritamente sacerdotais.

Respeitada a "lei do escândalo", ou seja, que a comunidade
não se choque com o casamento de um padre, boa parte do

episcopado brasileiro está caminhando no sentida de admitir e

até mesmo desejar a ordenação de homens casados e a readmis
são no exercício das �unções sacerdotais dos padres que se

desligaram do ministério para casar.

,

Ad'vogada começ.du"D

examinar sindicância
sobre sequestro

Porto Alegre - O advogado Renato Maciel de Sá Júnior
começou ontem a examinar a sindicância feita pela Secretaria
de Segurança Pública sobre o sequestro do casal de uruguaios e

das duas crianças, iniciando assim o seu trabalho de relator do
caso no Conselho Superior de Polícia. onde é o único elemento
estranho aos quadros policiais.
O relator da sindicância deverá decidi r se foi cometida ou não

falta disciplinar pelos policiais citados na investigaçào. dele

gado Pedro Seelig e o escrivão Orandir Portassi Lucas. o "Didi
Pedalada". apontados por testemunhas como participantes do

sequestro de Lilian Celiberti e Universindo Diaz.
O Sr. Renato Maciel de Sá Júnior disse que logo após retor

nar (onrerrn de São Paulo recebeu os autos da sindicância do

presidente do Conselho Superior de Polícia, o Superintendente
Policial Leonidas da Silva Reis. mas não quis detalhar o en

contro.
- Recebi os documentos e iniciei a leitura dos mesmos, um

trabalho que de\ erá me manter ocupado dUrante todo o fim de
semana. não posso garantir nada mais é provável que até a

prÓxima reunião do Conselho. na quarta-t'eira, já possa comu

nicar alguma decisão. Neste momento não saberia adiantar que
tipo de pro\ idências poderei solicitar, porque, como disse.
estou tomando conhecimento dos autos agora.

A respeito da contradição entre a_\ersão da secretaria de

Segurança Pública de que o ad\ogado c relator teria solicitado
nm'as diligências e conhecia a sindicância desde fi ns de janeiro.
e a sua, de que desconhecia o assunto. o Sr. Renato Maciel de Sá
Júnior disse que só poderia falar por ele.

- O Sr. ue\e compreender que eu não posso falar por tercei
roS. só posso responder por mim e entendo que não hou\e
conflito de declarações. uma vez que li1antenho tUdo o que já
declarei em oC\lsiões anteriores. Confirmo tudo.

ATENÇÃO,

Funcionará no centro de Florianópolis dentro
de poucos dias a filial da Clini Med.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na sede da secional da OAB/Se, sob a presidência do Sr.
Sadi Lima, o Conselho em reunião oficial ouviu do Iuturo
Presidente da Ordem dos Advogados cio Brasil, Sr. Eduàrclo
Seabra Fagundes, uma longa exposição sobre suas metas frente
à presidência da entidade" após sua eleição em abril

Seabra Fagundes discorreu sobre todos os itens de interesse
da classe, analisando os problemas que atravessa a justiça brasi
leira, notadamente no que diz respeito ao fundamento do Poder
Judiciário. Por outro lado, criticou a proliferação desordenada
fie faculdades de Direito dizendo que algumas "são verdadeiros
balcões de venda de diplomas". Esta realidade, ponderou o Sr.
Seabra Fagundes, compromete toda a classe já que a cada ano

essas escolas di plomam bacharéis despreparados para oexercí
cio da profissão. Defendeu uma maior vigilância da Ordem.
com relação ao aprimoramento dos adv ogados.

No campo dos direitos humanos, lembrou que a Ordem dos

Advogados do Brasil deve lutar pela supremacia do direito
sobre o arbítrio e o autoritarismo, sem que isto deva ser levado

a efeito sob forma de agressão.
A seguir à exposição do Sr. Seabra Fagundes. seguiu-se ao

debate, com a participação dos conselheiros da secional da
OAB.

FAGUNDES PEDE OTIMISMO COM UM
MíNIMO DE CRÉDITO ÀS ABERTURAS

Oposição vai denunciar Tarzan
junto ao Tribunal de Contas

O Partido da Oposição, na proxima se

mana; vai enviar ao Tribunal de Contas do
Estado de uma série de documentos compro
metendo o prefeito de São Joaquim, Rogério
Tarzan, e pedirá uma intervenção na Prefei
tura daquela cidade, "para que seja restabele
cida a ordem administrativa".

Recentemente, em artigo assinado no jornal
da região serrana, "O I ndependente", o dele
gado de Polícia de São Joaquim. Ari Vieira
Rodrigues, que também é presidente do dire
tório da Arena, acusou hipoteticamente Ro
gério Tarzan de receber propinas de 10 por
cento sobre as compras de equipamentos no
valor de 20 milhões de cruzeiros, o que daria
'uma negociata de 2 milhões de cruzeiros. Se-
gundo o delegado, a atitude do prefeito de São
Joaquim é "um péssimo exemplo de política.
Tal procedimento configura o crime de cor

rupção".
PÂNICO .

Tarzan é acusado ainda pelo líder da ban
cada do MDB. na Assembléia Legislativa.
Francisco Kuster, que já se reuniu com as

lideranças de São Joaquim para analisar a

situação, de ter "afundado a Prefeitura em

dívidas".
Segundo o deputado, umas das irregulari

dades do prefeito foi entregar máquinas e al
guns caminhões do município como paga
mento de uma dívida assumida com a firma
que construiu. o aeroporto da cidade, inaugu
rado pelo general Ernesto Geisel, para quem
Tarzan também doaria tma, mansão.'

.

Kuster afirmou ainda que os operários da
Prefeitura de São Joaquim não recebem há
mais de seis meses, e que o prefeito, na tenta
tiva de esclarecer "a burla maior (os 10 por
cento de comissão sobre os 20 milhões de cru
zeiros 'da compra de equipamentos! admitiu
ter ganho uma comissão, mas de 380 mil cru
zeiros".
O deputado do MDB disse mais que irá até

a Polícia Federal para solicitar que este órgão
. investigue as propinas recebidas pelo prefeito

.

e também outros latos públicos passíveis de
providências.
-"As pessoas que têm dívidas para receber

da Prefeitura, só conseguem receber se assina
rem um recibo com o dobro do valor. São
fatos que vem acontecendo e que estão cau
-sando pânico para os moradores".

Francisco Kuster taxou de ilegal e ilegítimo
o conselho de cinco membros constituído para
auxiliar a administração municipal, "dada a

incapacidade do prefeito". pois é formado
pôr pessoas da executiva da Arena.
O próprio irmão do assessor jurídico da

Prefeitura, jornalista Joaquim Galete da
Silva, em artigo também publicado no "O In
dependente", reconhece que existem distor
ções na postura de Rogério Tarzan.
Galete, relatando que durante a última re

cepção oferecida em São Joaquim ao vice

governador eleito Henrique Córdova, e ao

futuro secretário do Bem-Estar Social, Egídio
Martorano Neto, "as homenagens costumei
ras de foguetórios com convite geral foram
substituídas por um churrasco organizado;
que vendeu o talher a 100 cruzeiros" - diz que a

atitude foi o primeiro passo a se corrigir erros
e distorções,
O irmão do assessor jurídico, dando um

voto de confiança de seu jornal ao conselho de
administradores, escreveu ainda que é preciso
se colocar a casa em ordem de.qualquer custo,
para receber benefícios do Estado, já que o

município é a terra do 'futuro vice-governador
e dO sectetarto Martorano. Pediu que "não

aconteça 'um milagre", mas que as coisas pas-
.sern apenas a correr normalmente.

Enquanto isso, o prefeito Rogério Tarzan,
segundo se afirma, prefere ficar contando
como trunfo uma sua participação na escolha
do vice-governador e do secretário do Bem
Estar, de ter levado o presidente Ernesto Gei
sel. para a abertura da Festa da Maçã, e do
,"privilégio" de ter sido o motorista do carro

que transportou o general João Baptista Fi

gueiredo, durante sua visita a Lages .

MDB quer expulsar vereador

que traiu a bancada em Lages
o vereador Carlos Camargo Vieira, do

MDB de Lages, que na última eleição da mesa

da Câmara Municipal traiu a bancada da
-Oposiçãe epossibilieçu-que a Arelia assumisse'
a presidência, vai se�'êxpulso do partido.
A proposta de expulsão do vereador será

apresentada pela executiva municipal do
MDB., numa reunião que o Diretório Munici
pal fará provavelmente amanhã ou na pró
xima segunda-feira. Os membros da executiva
do partido, em Lages, começaram a ser con

-vocados na segunda-feira passada, e do início
da convocação até o dia da reunião existe um

prazo de sete dias.
O argumento para a expulsão de Carlos

Camargo Vieira, e que constará de um relató
rio a ser enviado aos diretórios municipal e
regional da Oposição, é uma declaraçãô do
próprio vereador, à bancada do MDB, feita
após a sessão em que ele votou na Arena,
confessando que havia votado contra a deci
são de seu partido, que seria unânime na vota-
ção.·

.

,

DESDOBRAMENTO
Imediatamente após a expulsão do verea

dor, o MDB entrará com um pedido na Jus
tiça Eleitoral para que o mandato de Carlos
Camargo Vieira seja extinto, segundo infor
mou o secretário do Diretório Municipal, ve-

reador Vilarino Wolff.
Vilarino também afirmou que a traição de

C�margo Veir� não m,odific.ou\,ol�9mtSm9Ao
paf:tldot0l1aquela cidade, "POIS a população
está" consternada com o p:essu�osto de que
houve corrupção". Vieira ainda continua su

mido de Lages.
NÂO AFETA

Para o presidente do Diretório Regional do
MDB, o ex-deputado Dejandir Dalpasquale,
o episódio envolvendo um vereador do prin-

. cipal reduto opostciorusta do Estado não con
figura um perigo de ser desencadeado um pro
cesso de adesismo na Oposição, "pois uma

coisa não afeta a outra".
Dejandir, que disse não ter sido, até agora,

comunicado oficialmente da situação de Ca
margo, afirmou que encara o problema "com
tristeza", e declarou que oMDB deve planejar
um trabalho para evitar a desunião partidária.

NOVA LIDERANÇA.
Por outro lado, o 'presidente da Oposição

disse entender que é legitima a criação de uma

nova liderança entre os parlamentares. que já
está sendo articulada. Além do líder da ban
cada, que é o deputado Francisco Kuster, um
outro deputado deve ser guindado para a em

brionária "liderança do partido", que deve ser

desempenhada por Delfim de Pádua Peixoto.

Glaser assumiu o comando

do Esquadrão de Salvamento

"'"

\
'
..

O'E�adr_ão de'Buscas e Salvamento da FAB
-2:<'110.° GAv-, com sede na base Aérea de Floria
nópolis, tem, desde ontem, um novo comandante.
O ten-ceI. aviador João Jorge Bertoldo Glaser, que
assumiu o cargo em solenidade realizada naquel'a
corporação, sob a presidência domajor-brigadeiro
Cyro de Souza Valente, Comandante do Comando
Costeiro, ao qual está subordinado o 2.°/10.° Gav. e
que unha como comandante o ceI. Edmundo Fer-
reira MesSeaer Filho, '

Dando início à solenidade, o brigadeiro Cyro de
Souza Valente, passou em revista a tropa, dando
se, em seguida, a passagem do Comando,
O primeiro ato do novo comandante do Esqua

drão de Buscas e Salvamentos, ten-ceI. Glaser, foi
passar em revista a tropa do Esquadrão, acornpa-,
nhado de seu antecessor.

Após a leitura do elogio ao ceI. Messeder, emi
tido pelo Comandante do Comando Costeiro, a

solenidade foi encerrada, com o desfile da tropa em

continência ao seu 'novo Comandante,
ELOGIO .

O Brigadeiro Cyro de. Souza Valente, Comall-
.

dante do Comando Costeiro, apreciando o trabalho
desenvolvido pelo ceI. Messeder, nos dois anos em

que permaneceu à frente do Esquadrão de Buscas e

Salvamento, dirigiu-lhe extenso elogio no qual, a
.

certo ponto, diz: "Soube o coronel Messeder, nestes
dois anos, com compreensão, espírito de disciplina
e capacidade do Comando, conduzir sua Unidade
com elevada proficiência e rigorosamente dentro
dos recursos autorízados. Obteve dos S-16, dos He

'Iicópteros e de seus comandados, o melhor que
poderiam dar no cumprimento da missão atribuída
ao 2. 0Jl O', ° Gav".

E antes de encerrar o seu elogio, disse o briga
deiro Cyro de 'Souza Valente: "Ao despedir-me do
Comandante do:2.o/l0.0 Gav, o Comando Cos
teiro cumpre o altivo dever de fazê-lo, reconhecido,
por ter aquela Unidade Aérea sabido elevar e cum

prir uma das tarefas cometidas a este Grande Co
mando Aéreo; quer honrando compromissos inter

. nacionais, quer presente em todas as missões atri-
buídas - Manobras Reais, Apoio às Unidades .de
Caça.Busca e Salvamento - superando dificuldades
de todas as ordens: Para que outros possam vi-

"
ver.

Os coronéis'Glaser e Messeder passaram as tropas el!' revista

Deixando o Comando do 2.0/10.0 GAv, o ceI.
Edmundo Messeder Filho se transferirá para o Rio
de Janeiro, onde cursará a Escola. de Comando e

Estado-Maior da Aeronáutica,
O NOVO COMANDANTE
O ten-cel. João Jorge Bertoldo Glaser, novoco

mandante do Esquadrão de Buscas e Salvamento, é
paulista da cidade de São Caetano do Sul. Ingressou
na FAB no dia 1.0 de março de 1955, sendo Aspi
rante da turma de 1961 e sua última promoção, ao
posto de tenente-coronel, deu-se a 30 de abril de 1978.

Possui os Cursos de Formação de Oficiais Avia
dores, de Navegador nos Estados Unidos; de Tática
e' Aperfeiçoamento e o curso de Comando e

Estado-Maior da Aeronáutica.
Em sua carreira, serviu na Base Aérea de Forta

leza, na Base de São Paulo e no Galeão. Pai instru
tor na Escola do Campos dós Afonsos e na Acade
mia da Força Aérea, em Pirassununga.
Já havia servido na, Base Aérea de Florianópolis,

no próprio Esquadrão de Buscas e Salvamento, de
onde saiu para cursar a Escola de Comando e

Estado-Maior.
Exerceu, ainda, as seguintes funções: Instrutor de

Vôo na Escola de Especialistas da Aeronáutica;
membra da equipe de combate de aviação embar
cada; comandante do Corpo de Cadetes da Acade
mia da FAB; comandante do Grupo de Serviços de
Base, .na Base Aérea de Florianópolis, onde, tam
bém, foi comandante do Esquadrão de Material e,
ainda, oficial de Operações do 2.°/10.0 GAv. Possui
as medalhas do "Mérito Santos-Dumont" e "Militar
de Prata" - 20 anos de serviços,

Na sua primeira entrevista a

imprensa - concedida à bordo
de um automóvel particular
no trajeto Aeroporto Hercílio
Luz - Centro - como candi
dato para substituir o Sr.
Raymundo Faoro na presi
dência nacional da Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB).9
advogado Eduardo Seabra
Fernandes sugeriu aos brasi
leiros de modo geral que
"olhem com otimismo aaber
tura política, mesmo que não
exista vitalidade nos meca

nismos de controle do poder.
Deve-se dar pelo menos um

mínimo de crédito, porque al
guns instrumentos mais ele
mentares a favor do homem,
como o habeas corpus,. estão
sendo reabilitados e há uma

aparente vontade do Governo
em respeitá-los".

.

Para ele, ficar otimista
diante das propostas, "signi
fica que algum dia também cedeu uma segunda entre- tia e o retorno dos exilados
elas possam ser repudiadas se vista, coletiva. políticos". Estariaassim, com
tomarem o caminho do retro- COBRANÇAS estes procedimentos que
cesso". No seu entender, en- As insisitir na necessidade ainda não ,foram tornados,
tão, ninguém que antes estava de confianças, acentuou que pacificada a família brasileira,
otimista estará em condições "em tudo se precisa mais vita- Ele prometeu que os rnes

de assimiliar este retrocesso. lidade, um meio para se co- mos ideais defendidos pelo
Ao contrário do que estava brar do Governo o restabele- atual presidente, também por
previsto, o futuro presidente cimento de um processo elei- ele o serão nesta campanha
da Ordem dos Advogados do torar autêntico, com eleições 'que iniciou pelo Estado de
Brasil chegou no Aeroporto diretas, em que governantes Santa Catarina.
Hercílio Luz às 14h30m, De- dependam da vontade dos go- Nos seus elogios à 'conduta
veria chegar às 13 horas, mas vernados e não vice-versa' primorosa sob todos os aspec-
houve contratempos. Ele veio Para O Sr. Seabra, Fagun- tos do Sr. Raymundo Faoro,
acompànhado do represen- des, a posição da Ordem dos o futuro presidente da OAB o

tante da OAB de Santa Cata- Advogados do Brasil diante enalteceu pelo fato de ter con
rina junto ao Conselho Fede- da nova configuração política

.

seguido na entidade a maior.
ral, Volney Collaço de Oli- brasileira, será a mesma que coesão de toda a sua história
veira. No local foi cumpri- defendeu seu atual presidente, a ponto de atualmente ser PQS
mentado pelos conselheiros, Raymundo Faoro: "lutar sível a eleição do presidente
da Secional e às 16 horas foi pelas conquistas democráticas por unanimidade. As.eleições
homenageado, em sessão es- e, com elas pela sua própria na OAB nacional serão em

pecial, pelo Conselho da OAB implicação reivindicatória e abril para um período de dois
catarinense. Mais tarde, cone ideológica, promover a anis- anos. O futuro presidente é

\ .

lMetalúrgicos reunidos analisam
criação do partido trabalhista

Com a presença de cerca

de 40 líderes sindicais de
todo o Brasil e de 11 cidades
catarinenses, realizou-se,
ontem, nó CECATRU, em

Barreiros, a primeira reu
nião ordinária do Departa
mento Profissional dos Me

talúrgicos.
Joaquim dos Santos An

drade, do Sindicato dos Me

talúrgicos de São Paulo e

\ presidente do Departamento
Profissional, aproveitou sua

vinda ã Florianópolis para
debater e articular a criação
de um Partido dos Traba
lhadores e promover a

Campanha Nacional pela
Garantia no Emprego e pelo
Salário Mínimo Unificado,
teses aprovadas pelo Con
gresso de Lins (S. P.),· reali
zado na última quinzena de

janeiro.

REUNIÂO

Em ambiente de calma e

brincadeiras, ondeas únicas
disputas ocorridas foram

pela posse de calendários de
mulheres semi despidas, dis
tribuídos pela Federação
Catarinense dos Metalúrgi
cos, os líderes sindicais tra

taram dos preparativos para
o X Congresso Nacional da

categoria a ser realizado em

Poços de Caldas (M.G.l, em
maio deste ano.

Após a leitura da ata da
última reunião, onde se des
taca a posição dos dirigentes
sindicais cariocas, que criti
cam Ari Campista pela sua

atuação à frente da Confe-
- deração Nacional dos Tra
balhadores da Indústria.
(CNT I l e defendem o fim do

"regime sindical apolítico",
foi lido o relatório relativo
ao ano de 1978 e apresen
tada pela diretoria a presta
ção de contas do mesmo pe
ríodo.

Logo depois, foi discutida
a posição a ser assumida

pelos sindicatos em face do
documento elaborado pelo
sindicato patronal que traça
as linhas gerais da estragégia
das empresas com relação às

possíveis greves que sejam
. dellagadas no decorrer do
ano.

Foram elaboradas .ainda
as programações do Depar
tamento Profissional, en

globando cursos e seminá
rios para líderes e trabalha
dores sindicalizados, tendo

Na reunião de ontem os lideres sindicais preparam o novo encontro da classe.

ficado marcada para o mício
de agosto a realização do I, o

Seminário Nacional de Diri-
, gentes Sindica-is.

PARTIDO

Joaquim dos Santos An
drade realizou amplos con

tatos 'com dirigentes sindi
cais catarinenses \ .sando a

criação de um partido "que
represente os interesses dos
trabalhadores brasileiros.
mas que contará também
com a participação de inte
lectuáis e políticos".
Andrade disse que desde

1968 já "sonhava com o par
tido operário", mas que os
impedimentos legais, "que
ainda persistem", tornavam
difícil a realização de reuni
ões intersindicais. Em vista

disso, procurou o respaldo
do Secretário do Trabalho
de São Paulo, Jorge Maluly
Neto, "para ver se assim al

guns de nossos companhei
ros perdiam o receio de par
ticipar dos debates".

Para Andrade. a aprova
ção da tese de criação de
uma organização político
partidária representativa da
classe trabalhadora pelo
Congresso de Lins "foi con

sequência desses debates".
Contra o MDB e a

ARENA, Andrade consi
dera o bi-partidarismo como,
"o instrumento utilizado

pela ditadura para a manu

tenção do st_âtusl quo".
Apesar de não se importar

muito com a pecha ele "SlI-

perpelego' que lhe foi colo
cada pela oposição sindical de
SãO
Paulo. Joaquim dos Santos
faz questão de afirmar "que
nunca fui vaquinha de pre
sépio ou instrumento de
manobra. Não sou vedete de

reportagem, nem tenho

pinta de galã para ser capa
de revista e por isso surgiu
essa onda de pelego".
'Indagado sobre a nomea

ção do ex-advogado do Sin
dicato dos Metalúrgicos e

seu íntimo colaborador nos

12 anos que está à frente do
sindicato. Sebastião
Coelho, para a Secretaria de
Trabalho do Governo Salim
Malul, Joaquim Andrade
limitou-se a dizer que "O Se
bastião é um grande conhe
cedor' dos problemas do

operariado".
Sobre o apoio de Ari

Campista aó Pa;·tido dos
Trabalhadores; Andrade
acha que Q presidente da
CNTI "não tinha outra al
ternativa sob pena de perder
o pouco critério. que ainda

possui' entre a. classe traba
lhadora",
Quanto às declarações de

Luis Inácio da Silva. o

"Lula", presidente do Sindi
cato dos Metalúrgicos de
São Paulo e Diadema, de
que o momento atual exige
prioridade. para a luta por
melhorias salariais, não
tendo ainda chegado a hora
da criação de novos parti
dos, Joaquim diz com-

natural do Estado do Rio . gurança e dai parte para di
Grande do Norte, mas está versas outras ramificações. "E
radicado no Rio de Janeiro triste saber da existência de
há muitos anos.· grupos como estes, que co-

A0 finalizar sua entrevista, mungam idéias reacionárias

quando questionado sobre dentro de um esquema de au

possíveis' barreiras para ação toritarismo que hoje não tem

não apenas da OAB .mas de mais sentido. ou relo menos

outras entidades representati- aparentemente não tem. Pelo
vas de segmentos da popula- comportamento que o setor

ção, Seabra Fagundes lamen- segurança brasileira assume.

tou que a redemocratização
.

através de seus dirigentes. o

do país ainda encontre na so-:
comunismo. ror exemplo, é

ciedade um grupo que a ele: visto como um grupo apoca
resiste a todo custo, este lipticc, quando nós 'o reco

grupo, para ele, se centraliza nhecernos como um outro

principalmente na área de se- grupo qualquer".

Na OAB, as, críticas
e as,metas do futuro
presidente.nacional.

preender" a posição de Lula.
pois está próxima a data do
dissídio coletivo e ele dev e

estar sem tempo para tratar
de problemas políticos'L,
,"O momento é de união

entre todos os líderes traba
Ihistas; Se o partido sai

agora 'ou não, não importa.
o fundamental é que não

percamos de vista a necessi
dade dos trabalhadores bra
sileiros terem seu partido".
Partidários da social

democracia alemã, pois "é a

mais justa: a propriedade é
respeitada. existe participa
ção dos operários no 'plane
jamento e na produção das
fábricas". Joaquim Andrade
dos Sal1l05 também é favo
rável a-criação de uma Cone

federação Geral dos Traba
lhadores. "condição pri
mordial para a formação do
nosso partido".

CAMPANHA
NACIONAL

bunal Regional do Trabalho
da 9<1 Região que determi
nou a reposição salarial refe
rente aos índices manipula
dos pelo então Ministro da
Fazenda, professor Delfim
Neto. Joaquim Andrade es

pera que "decisões como

essa, que dex olvern ao Poder
Judiciário sua função nor

mat iva , se repitam para for
talecer a luta dos operários
brasileiros".

Joaquim dos Santos en

tende C0l110 pri nci pal i ns
trumento dessa luta a "di

narnizacão da Campanha
Nacional pela Garantia 110

Emprego e pelo Salário Mí
nimo Unificado".
Tendo sido eleito, junto

com Jacob Biuvar ("autên
tico"). para a diretoria da

campanha, Joaquim An-'
drade lê na convivência
entre "os denominados pele
gos e os que se auto

denominam autênticos um

passo importante para a I'i
tória.· garantindo nossos

-empregos e conseguindo um

salário mínimo unificado em

todo o Brasil",

Considerando "corajosa e

muito importante para a

nossa luta" a decisão do Tri-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SECA
O Deputado. Venício Tortaro teve

uma manifestação. de exemplar bom
senso. ao. se pronunciar sobre a proposta
de criação. de uma Comissão Parlamen
tar Externa para tratar junto aos Go
I ernos dos três Estados do Extremo-Sul
dc soluções que atenuem o. problerna da
seca,

Disse o parlamentar que "todo
mundo parece preocupado com solu

ções paliativas, quando. o problema é
muito. grav e e exigirá de todos. nós um

esforço muito grande, a longo prazo,
para corrigir o mal que já Ioi feito.

Referia-se o. Sr. -Tortato à impiedosa
de', astaçào das florestas do Oeste sem

que se tenha efetuado o. necessário re

llorestamento da área, como a causa

principal da seca que está dizimando as

lax ouras de soja e milho,

Está certo o deputado Uma Cornis
são. Parlamentar Externa não I ai fazer
chov er na horta, O que ela poderá fazer
é sensibilizar os Governos dos três Es
tados e o. Governo Federal pára um

grande trabalho. de recuperação das flo
restas destruídas a fim de que ali se res

tabeleça o equilíbrio ecológico,
el itando.-se a Jo.rmação. de um deserto,

,

DIRETÓRIOS

Realizam-se este ano. as eleições fJara
o.s diretórios dos partidos políticos,

No. M DB a disputa pro.mete ser

grande, O partido. .está fendido em vá
rias correntes que lhe disputam o co

mando a fim de poder largarna frente
com uma candidatura às eleições dire
tas para o GOIerno. do. Estado. em 1982.
caso. assim se confirmem as escrituras,

Nos dois delerão. oco.rrer surpresas e

modificações,

ECONO\lIA

O Presidente Jimmv Carter ordeno.u
aos responsá, eis pela-s repartições' PLI
biicas lederais que baixem os termo.sta
to�. redLi/am o nLlmero. de luzes acesas

e. ::,empre que possÍlel. andem a pé. em
ICZ de utili/ar o.S leículos oficiais. a fim
de redu/ir o. co.nsulllo. de energia.

;'\lo Bra<,il. potência emergente.
c'pera-,e que o exemplo lenha a ser

<,cguido,

�O\"O BESC
�

O Sr. Víctor Ko.nder Reis. que dentro
de pOUCo.s dias estará assumindo a pre
"Idência do BESC, trabalha a fundo. na
elabora<;ão de estudos com vistas à polí
tica que deI erá ado.tar à frente daquela
institul<;ão financeira nos próximos
'ljuatro ano."

o BESC possuia. em 1975, cerca de
50 agências, Hoje são mais de 100, não
deI clldo, p.arar aí. Embora o ütmo. de
IIl\taiayflo de nOI as agênCia, deI a di
minuir, o Sr. \ Íl:tor Konder Reis pre
tende rClo I"IllLl la r a e<,[rutura da inqitui
�'ão para ucselll 011 er as o.perações c .o
si,tellla atual.

:'Il"A CONTRA-\lIÃO

.l'or jlOUCO uma caçamba alugada
pela empreiteira, Sinoda não. causou

ontem um acidente no prolo.ngamento.
da aI enida Bcira-Mar Norte, Ela circu
laI a na contra-mão. na presença de um

guarda do Detran.

Não home repreensão. e as eaçambéls
continuaram a trafegar na contra-mão.

RENÚNCIA

o médico Nodgi l'ellil.Zelli, que o.b·
teve 7.724 voto.s na última Cleiç-ão à uma
I aga na Assembléia, renunciou à .

Arena, Ainda não tornou público. o mo
tive.

IMPEACHMENT

Os vereadores de Araranguá entra
ram com uma representação. contra. o
prefeito Salrnir Paladini.por ter sancio
nado leis sem amparo legal. Pela pri
meira vez, a Arena e MDB estão uni
dos. Querem o impeachrnent do pre
feito,

O PALÁCIO

As obras restauração. do. Palácio
do Governo estão. praticamente con

cluídas. Foi um trabalho. demorado,
minucioso e, por isto. mesmo, resultará

perfeito.

Ao. longo dos ano.5)o nosso palácio foi
submetido a toda sorte de adaptações;
retoques e remendos: U mas sobre as

,

outras. sucederam-se por suas paredes
várias demãos de tinta. produzindo
Lima camada espessa onde se mescla va o.

•

bizarro e o mau gosto. De tudo ali se

fez. Até piscina para as rnarrequinhas
marotas. Só não. houve a preocupação
de se manter a decoração. original, da'
época da sua construção, o que I em

agora de ser Ieito,

Os especialistas que trabalham na

restauração do palácio, aliás, dizem
que não há em to.do o país um prédio
naquele estilo de tão. bo.a: construção. e

de tão primoroso. acabamento,

Que daqui por diante Deus (e os Go.
lerno.s) conservem assim,

INQUILINO

JORNAL DA SEMANA
-

Com uma tiragem de 16 mil exempla-
res, o dobro. da que circulou no último.
sábado e cuja lendagem se esgoto.u em

poucas horas, o Jornal da Semana cir
cula hoje com a sua edição. n, o 2 tra
fendo co.mo matéria de capa a análise
do. secretariado do. governador eleito
Jorge Kónder Bornhausen, incluída
uma entrevista com o futuro. secretário da
Fazenda, Norberto I ngo Zadro.zny.
O jornal apresenta ainda em destaqu_e
as descobertas da refo.rma do. Palácio
dos Despacho.s, o'balanço. da primeira
semana da Assembléia so.b os auspícios
ua abertura política, o lerão. em La
guna, o "'Judas" do. MDB na Câmara de
Lages e as sec<;ões "So.bretudo" e"En
co.ntro" co.m info.rmações e humo.r
sobre a política e .o co.tidiano.

Além dos principais balneários, o.

Jornal da Semana' estará sendo. ven
dido. nas bancas da Capital e das /lrincipais Cidades do. llto.ral, Vale do· tajaí e
No.rte do EstadG.

"'

BO\1BA-ATO\1rCA

Desde que rcsoll eu ro.mper com a

lederatião Catarinense de rutebo.l o

AI'aí I'em-ado.tando uma co.nduta irre

preensível, sem eSlllorecer na sua luta pela.
morali/a<;ão do. fut�bol catarinense,

Além dos petardo.s que pouco. a pouco
Icm lançanclo. a rim de dcmonstrar a

bagunt;a c a irresponsahilidade em que
nalega a Ilau do Sr: José Elias GiLrliari,
cOlitinlla arma/enando Illuniçõcs para
nOI as (e demolido.ras) arremetidas,

No laboratório da co.missão de'juris
tas que a,siste ao clube estéÍ scndo. pa
cientemente c"Onstruída uma bo.mba
atômica,
TRES É DE\lIAlS

A pro.pó.,ito. do Sr, José Elias Giuliari
e de outros pagés uo futebo.l no.s Esta
dos. o futuro Ministro da Educa'ião e

Cultura, Sr, Eduardo Portela, tem uma

fórmula infalÍlel para lhes puxar o. ta"

pete de baixo dos pés: o.S presidentes das
feuerações de futebo.l só poderão
reeleger-se uma \"el.,

'

Espera-se que também o.S da CBD,

Reabre-se a possibilidade de ele vir a ser o presidente do Banco
Regional do Desenvoh imelllo do Extremo-Sul - BRDE.

* * *

o melhor sistema
O atual sistema bipartidário, acoplado ao.

voto proporcional, já o. disse o. futuro. Mi
nistro. Delfim Neto, e tantas outras vozes

acostumadas ao. equilíbrio. do.sistema eleito
ral europeu, é essencialmente inautêntico,
Com efeito, mais importante que a criação. de
.novos partidos políticos parece ser a conve

niência de adotar-se o. sistema de voto majo
ritário, ou distrital. Fica assim aberta a porta
para modificações políticas de uma profun
didade que as diversas alterações da nossa

vida institucional têm premeditadamente
evitado. Modificações que ao. invés de
constituírem-se, corno tem sido. a regra, em /

hieroglífos de retórica, poderiam conferir um
pouco mais de autenticidade a um panorama
vitimado. de anemia congênita,
O sistema proporcional vigente, com

efeito, pretende ser o. mais justo, E talvez o.

seja em teoria, o.u pelo. menos na ótica dos
. partidos, Considera-se para efeito. da repre
sentação.' parlamentar, vastas circunscrições
.eleitoraís constituídas pelos Estado.s da Fe

deração, De acordo com a votação glo.bal,"·
dividem-se as cadeiras correspondentes a

cada Estado, Então, o. partido. mais votado
terá mais cadeiras na proporção da votação
obtida,
Já no. sistema majoritário, sob o. voto distri

tal, um partido. pode obtermaioria ganhando.
em um maior número. de distritos, embora a

votação global que tiver obtido seja inferior
mesmo. à do. partido. que se lhe segue.
Esta é a justiça teórica do. sistema pro.po.r

cio.nal. Em termo.s demo.crático.s, entretanto.,
esta perfeição. teórica co.stuma caminhar na
razão. inversa da o.peracio.nalidade prática. E
mesmo. a perfeição. do. sistema pro.po.rcio.nal
não. impediu o. nihilismo e a crescente abstra
ção. da no.ssa vida partidária, o. "desliga
mento." co.mpleto. entre o. deito.r e aquele
que deveria representá-lo.. Partido.s nacio.
nais, co.m efeito., jamais se co.nstituiram em

regra.na no.ssa vida republicana. ·Não. é
mesmo. de se estranhar que as estatísticas
revelem o. aumen�o. pro.gressivo. do.s vo.to.s em

ií:l__C_art�s

branco, o. que nada mais é do. que a manifes
tação. exterior de uma crescente insatisfação.
com as normas e os costumes da representa
ção. política. Com o. Ato. Institucional n.? 2,
passávamos do. artificialismo. dós 13.partido.�
para um bipartidarismo igualmente artificial.
As fórmulas polítícas de organização do .

sistema eleitoral não. resolvem, po.r si, impas
ses políticos. Eles constituem apenas estra

tégias de engenharia social, a produzir frutos
melhores ou piores de acordo com a intenção.
que o. informa e com as condiçôes que presi
dem a sua aplicaçâo. Corno a alternativa até
aqui adotada - o voto proporcional - não.
reside a um irremediável descrédito, con
vém considerar-se seriamente a possíbili
dade de injetar mais autenticidade à vida
partidária através do. voto distrital. Com ele,

.

desde logo, o. eleitor passa a ter a representa
ção. que até agora não. teve, além do. direito. de
acompanhar e fiscalizar a atuação. do. seu par
lamentar.
O voto distrital tem, é certo, Inimigos fida

gais nos dois partidos, Principalmente entre
os radicais, que ele fatalmente prejudicaria,
pois um político de extrema direita ou de
extrema esquerda, para' ser eleito, teria de
apoiar-se num distrito. também extremista,
enquanto. velo. sistema proporcional tem a

chance de recolher votos radicais em todo o.

Estado..
Mas mesmo. as, acusações que dão. ao. voto.

distrital um ranço. excessivamente paroquial
enco.ntram remédjona lldo.ção. de um sistema
misto., o.nde uma -parte das cadeiras parlà
mentares seria dividida de aco.rdo. co.m a

So.Fa do.s vo.to.s de cada partido. em to.do.s o.s

distrito.s, cadeiras essas que o. partido. entre-
g�ria àquelas figuras capazes de dignificar a
vida po.lítica.
Mas, basicamente, o. maio.r número. de ca

deiras seria pro.vido. pelo. sistema do. vo.to. dis
trital puro., o. que o.brigaria o. candid�to. a res
peitar o. eleito.r e a relacio.nar-se co.m ele du
rante o.s mandato.s e não. só na lo.teria das
eleições pro.po.rcio.pais.'

Prestes
Senhor Diretor: Ao. ler a entre

vista (lada po.r Prestes ao repórter
da Fo.lha de São. Paulo., me lembrei
do seu "Manifesto." - onde foram
escritas muitas vezes as palavras
:'demoeracia", "liberdades demo

cráticas", "liberdade de expr.es
são.", etc.

Na entrevista qiz o. Cavaleiro da

Esperança: - "Corno. cidadão. de-
, mo.crata(?)' pretendo desenvolver
(ele também é do. desenvolvi
mento.) em meu país um trabalho
político que será um passo impor
tante para a co.nquista das liberda
des demo.crátieas" ( ... ). "Assem
bléia Constituinte co.m a participa
ção do. po.vo, inclusive os comunis
tas" (.,.), "só haverá demo.cracia
quando to.dos os cidadão.s forem
livres para se exprimirem po.litica
mente, sem quaisquer restrições"
C.. ) "Nós, co.munistas, estamos'

abertos ao. co.ntato. e ao diálo.go
com to.do.s os seto.res políticos bra
sileiros".

Po.r hipocrisia o.U caduquice -

por ser nonogenário. - não. se

lembra de que o levante co.munista
de 35, so.b seLr comando., tentou

depor um gOlerno eleito li\'re�
mente por uma Assembléia Consti
tuinte (que ele ago.ra evoca) so.b o.

aplauso do povo, Pegou, com isso,
10 anos de cadeia.
Minha vonta'de agora é lhe per

guntar se lá, no raís onde se aco

modo.u, o pOI o. escolhe pelas urnas
o seu presidente e o.S seus governa
dores de pro.ltÍlcia, e se há direito
de crítica e de greve. Aqui já vive
mo.s 14 anos sob os "ideais" discri
cio.nários mas, pelo. me'no.s ganha
mos há Po.UCo. uma frestasil1ha - de
liberdade com o desarrolhamento. da
imprensa, �mbo.ra perrbaneça o

regimedaditadura-queliá IOanos
pro.mete a "abertura" mas não.

larga a "fechadura",
O que pretende Prestes é pro.mo.

ver a infiltração. de seus prosélitos
no M DB para contestar os na/istas

infiltrado.s na ARENA - que deve
estar feliz porque a entrevista lhe
forneceu o grande argumento que
po.de ser usado para justificar no.va
"fechadura" para combater o "pe
rigo. co.munista" e se perpetuar no\
po.der.

'

Quanto. a mim, democrata au

têntico., me distancio dos do.is ex

tremismo.s que seguem o mesmo

slo.gan: "Serpe nisi comederit ser

pentem no.n fit draco" (Cobra que
não. engole. co.bra não se faz dra

gão). Maestro Cesar Siqueira -

Itajaí.

Insegurança
, Senhor Diretor: Ninguém nega,
ao contrário., há um so.bre�salto.

generalizado ante a insegurança
reinante face a avalanche de crimes

que estão ocorrendo dos menores

aos mais hedio.ndos,
N'o.ssa Florianópolis, outrora

cidade pacata, não fugiria à regra,
Está hoje assediada pelo crime,
com relevo contra a pro.priedade,
'Marginais polulam por to.do.s m

canto.s em ro.nda sinistra.
Coube ao setor de Segurança

Pública, atral'és de seus diversos

órgãos policiais prestar assistência
à coletil'idade,

No entanto. múito Falta a esse

organismo para ,ljue bem po.ssa
cumprir a sua finalidade,
A inexistência de verbas corres

po.ndentes às necessidades do. ser

viço, carência do elemento hu

mano; enfim, minguauo.s recursos

de todo.s os tipos dificultam a mis
são.,

De outro lado, na ânsia de se dar
e proteger liberdade a quem não.
sabe viver com li berdade dentro. da
liberdade, o legislador penal vem
fugindo. da realidade vivencial de
nosso.S dias.

Descambou para uma legislação
demagógica, muito., facilitando a

ação. do. delinauente.
Resultado.: tanto o Poder Judi-

ciário co.mo. as Instituições de Se
gurança Pública ficam, na maioria
das vezes, encurralados nas fili
gramas'ékhoiis nem to.da' vez condi
zentes com o momento que vive
mos,

O mau elemento mata. rouba. es
trupa, falsifica, calunia, espalha,
enfim, o. terror, o Illau exemplo. e

po.uco. ou nada temendo do. po.der
legal.
Somos co.ntrário.s à vio.lência, o.

arbítrio, o. massacre.

Mas também, somos avesso à
facilitação da impunibilidade para
certo.s tipos de crimes.

Ê co.mLlm o.uvir-se críticas, mui
tas vezes injustas, tais como: "A
po.lícia prende hoje o ladrão e o.

so.lta a'manhã". "Juiz e Promo.tor
apadrinham o. delinquente pela'de
mo.ra na solução do processo.",
Co.ube a culpa a estrutura jurídica
e falta de meio.s materiais,
Observando no curso. de palestra

que mantivemo.s há dias com o Dr.
Tiago. de Matos, eficientíssimo De
legado. de Po.lícia, lo.tado. na I. a

Região. Policial- Estreito -cons-'
tatamo.s: o que falta materialmente
àquela Delegacia é compensado.
pelo.s esfo.rços e sacrifício.s da
equipe policial.

Destacando-se, dentre eles o

Co.missário. Bo.ing e agentes Ba
linha, Dutra, Manoel, França, e

Márcio., sem diminuir, € claro, os

esfo.rço.s do.s demais policiglis, in
clusive Escrilão. daquela Delega�
cia. Se assim não fôra, não. tería:'
mos recuperado o.itenta e ci'nco.
(1<5%) por centO,do.s o.bjeto.s furta
do.s em nosso. lar, cujà furto andou
orçando. para mais de Cr$
250.000,00, não se demo.rando.
mais que uns oito dias,

Assim o.s fato.s expo.stos, deixa
mos aqui no.ssos 'agradecimento.s
ao. digno Delegado Dr. Tiago.
Matos c à sua dinâmica equipe po
liciaL Atencio.samente, Lourenço
Alves de Deus.
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Por falar em Palácio., o governador
Ko.nder Reis será o seu primeiro. inqui-

.
li no., depois da restauração., T'ransfe-

Na Arena-atralessandopenodode má sua residência para o. Rosado a fim
lua-de-mel � a s.itLlaçãp está"spb con- "de permit�i,r que o Palácio. da Agrol'lô-.
trole.

,I, I! I)'
mica seja pr�Parado, 'a. ,pa,rtir ,dQ pr6- .�
xilllo dia 25, para receber o futuro go.-
I ernante e sua família,

,'EM SURDINA
Depois de ter ocupado a vice-liderança do Governo na Câmara, .

ter disputado uma eleição para o Senado na qual obteve mais de 400
.

mil votos e de se haver conformado com um irremediável e melancó
lico arquivamento político aos 38 anos de idade num dl'rgo de Conse
lheiro do Tribunal de Contas, o ex-Deputado Wilmar Dalanhol está
disposto a reconsiderar a slIa decisão anterior a fim de p�rmanecer
ativ;lInenle na vida púhlica do Estado.

RodOVia SC-<lOt ' Saco Grande· Floria·
nÓpolis, caixa Postal, '39, CE P 88.000·
Endereço Telegréfico O ESTADO.. Fones
33·'866 ,33,'926 ,33,1679·33·1826·
22-<1 �39 (anunclos) 22·6792 (Clrculaçãol.
Tele.,0482,177 ....Cur.... , Blu.......u
Rua 7 de Sele""'ro 967 ' sala 202 . IN.
que· Avenida Consul Carlos Aenlux. �.

Coluna do Castello

Volta à'
legalidade
Corretaa posição do gocernador Paulo Egídio

Marti ns depleitear a legalizaçào do partido co

munista e a criação -de partidos de todas as

gamas ideológicas, O princípio que dejeruleu,
imperante em todos os regimes democráticos, é o
da liberdade de associação política, com a con

sequente [orrnaçào de partidos representati ('os
de todas as tendências desde que atendam a

requisitos definidos ,na lei, A ooltá do Sr, Luis
Carlos Prestes e de outros comu nistas exilados
«ri: (I decorrênci� "natural da tegolizaçào do seu

partido,'pois o processo a que respondem ou o

processo em que/oram condenados a penas ra

riadas de prisão relerem-se a tentaticas de reor

ganizar um partido até aqui declarado ilegal
embora notoriamente [uncionando na cladesti
nidade ..

O governador de 'São Paulo parte de premis
sas certas, a existência no País de comunistas e
.

de organizacôes clandestinas por eles dirigidas,
assim COll!O há indícios de cariadas gamas de

grupos de extrema direita que euentualmente
atuam na Faixa do terrorismo. Se eles' existem e

não são elimináveis, segundo alição da história,
melhor seria permitir sua organizacào ostensiva
para impedir a infiltração que alcança todas as

bancadas e todos os partidos legais, Não há.
quem ignore que, ao longo do processo politico
brasileiro, mesmo nas Fases da repressão mais

aguda, o partido comunista conseguiu, manter
IIIn mínimo ,de representa�'ão parlamentar e

!JrOL'auelmente tem se infiltrado na administra

ç'ãopública. Peritos noassunto identificarão nas

bancadas recém-eleitas quem representa o PC e

organiza(ões de extrema esquerda dele diuer

gentes. O público, no entanto, ignora a verda
deira identidadepolítica desses representantes e

por isso não percebe a natureza dojogo político a

que 'se entregam,
O deputado Célio Borja, em conversas inf'or

mais, .tem procurado 'conuencer a homens res:

ponsáL'eis pelo regime da necessidade de admi�
tir que sedefina a identidade política de todos os

que se apresentam na uidaplÍblica. Isso {acilita
ria a própria defesa do regime e sem isso se torna

impossÍL'el aealiar o uerdadeiro potencial das
jorç'as extremistas no país, Todas as na�'ões de
mocráticas cOIH'iuem com suas organizações'
'marxistas e têm do seu poderio a exata medida,
pod�ndo lidar com eleas mediante indicadores

seguros,
O partido cO/lwriista, de filia�'ão internacicJ

nal e experiência reuolucionária sesqui
centenária, man,téll! COfllO princípio organiza
'li1'o, sobretudo nos países sl(jeitos a instabilida
des como o nosso, quando autorizados a fimcio-
nar, II/n aparelho legal e outro clandestilio, re
serL'a para os momentos diFíceis. No entanto, sua
participação nas eleições, com legenda própria,
permitirá a aealia�'ão correta da sua infZllência
na opinião plÍblica e do nlÍmero de adeptos de

'que dispõe. Ob1'iamente os embros do esquema
clandestino L'(;tam também nos candidatos do

. \

partido.
Os erros do sectarismo político dos regi files de

direita, como o nosso, são nU,/nerosos, inelusil'e
no próprio estilo do combate ao comunismo,
Dá-se a impressão de tratar-se· de jórç'a atual!-te
mais poderosa do que é na realidade e associa·se
ao com unismo II ma gama {'ariada de COITelües

ideológicas qlle diferem entre si. Essa confilsão
de l'alores beneficia o trabalho dos COl/ul/ústas.
Também a estratégia policial de identificar de
tempos em tempos o grupo dil"lgente do PC e

desmontá·lo, prendendo seus membros ou

!}()/I.c!o-os em fúga, não parece o método mais
racional para manter sob controle a organiza
(ão, /clentificados os participantes da organiza
�'ão clandestina, o melhor controle, na legalidade
ou nos períodôs em qlle o partido está lia ilegali
dade, seria pó-los sob ;'igilância e não debandá
los, O !Ioder..,io internacional e os recursos do PC
são suficientes para, em poucos meses reconstitui
rem III/! IWL'O aparelho clandestino e com isso
reinicia-se o trabalho i ntermi nável da polícia
política,

O GOL'erno DII tra. cometeu o erro 'de promOl 'er
a disso{uç'ão do partido comunista, {azendo·o
Inergulhar na clandestinidade. Isso não II/e di
minu i u su� fi}/"Ç'a, como se ueriflcoll nos momen
tos em que puderam seus adeptos atuar /riais 011

menos liL'remente. Se 'seus quadros tivessem

, sido reconhecidos pela lei, sem interrupção, teria
praticamente cessado a inllltra�'ão nas organi
za�'ões não comunistas e as cisões internas te

riam afetado seus contingentes e sua capaci
dade d� mobilização. Basta lembrar o que ocor

reu. na Itália, onde Mussolini.pretendeu ter ma

tado até o último comunista. Ao ser desposto' o
ditado� Fascista, emergiu na Itália o maior par
tido comunista do Ocidente.
O deputado Célio Borja considera indispensá

vel à formação, de um verdadeiro partido de
centro democrático que se permita aos políticos
de {armação ideológica hostil ao regilne liberal
definirem sua própria identidade. Sem, isso a

conlusão continuará a ser geral e não haverá
meios e modos de contornar a inji'ltração nos

partidos existentes de uma lorça expansionista
cujos votos interessam a quem disputa eleição.A
melhor maneira de enFrentar, o comunista será

exPÔ-lo à luz da lei eacompanhar seus movimentos
sem necessidade desse 'custoso aparelho repres-

.

sor, que, no Final de contas, se torna árbitro da

existência, ou não, de um regime democrático no

país,

"

, ,

t
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GOVERNO LANÇA "PACOTE" DE MEDIDAS
. ,

PARA CONTER CONSUMO DE COMBUSTIVEL
Brasília - O Conselho Nacional do

Petróleo (CNP) vai encaminhar pedido
ao Ministério da 1 ndústria e do Comércio
para que o desenvolvimento da indústria
automobilística seja contido devido ao

aumento no consumo de derivados de
petróleo, revelou ontem o presidente do
CNP, General Oziel de Almeida Costa. O
general anunciou também. que somente

parte do aumento dos derivados, a vigo
rar a partir de hoje poderá ser repassada
para o custo final dos produtos.
Ao anunciar as novas medidas de ra

cionalização de combustíveis, que en

tram em vigor no próximo dia 15, o pre
sidente do CNP frisou que não é intenção
do Governo prejudicar a indústria auto

mobilística, mas sugeriu que a produção
de carros se destine mais ao mercado.
Quanto ao repasse de parte do percentual
de reajuste, informou que o assunto está
sendo tratado pelo Ministro da Fazenda,
Sr. Mário Henrique Simonsen.

Em nota de seis itens, o CNP enume-

rou as medidas a serem adotadas pelo
Governo, que são as seguintes:

1 - Somente parte do aumento dos
derivados do petróleo, a vigorar a partir
de hoje deverá ser repassada para os cus
tos finais dos produtos;

DIA 09/02/79

Revelou, também, que é intenção do.
Governo lançar outro "pacote" dentro de
no máximo dois meses. "Esta é a primeira
série de medidas, mais simples, que en

trarão em 'vigor imediatamente. Outras

virão em prazo curto e já estão sendo
discutidas pelas autoridades". A inten

ção, explicou, é causar impactos junto à

população em espaços de tempo regula
res, "para deixar o'povo lembrado de que
deve se conscientizar das diliculdades que o

país atravessa",
,

Embora tenha admitido que o con

junto de proposições lançado ontem vá

atingir mais diretamente o consumidor
de gasolina que, entre outras coisas po
derá ficar privado de viagens nos finais de
semana, o presidente do CN P disse que o
próximo "pacote" vai atingir a todos os

setores consumidores indiscriminada
mente.

"O governo vai ser mais rigoroso e mais

severo", disse o general Oziel, ao confir
mar que as medidas atingirão o setor in-

4 - Somente com prévia autorização
do CNP as distribuidoras de derivados de

petróleo aceitarão a inscrição de empre
sas na categoria de "grandes consumido
res" - que tem insenção parcial da mar

gem de revenda - ou, ainda, qualquer
pedido de aumento de quota por parte de

empresa já inscrita naquela categoria;
5 - Intensificação da fiscalização

através das polícias militares e Detrans;
6 - Manutenção e reforço dos fundos

financeiros destinados ao custeio e ao fi
nanciamento de projetos que visem a

substituição de energia importada por
fontes internas.

Ao comentar as medidas adotadas pelo
governo, o general Oziel de Almeida
Costa revelou que mensalmente será feita
uma avaliação, com o auxílio da Petro
brás - que acompanha os índices men

sais de consumo de combustíveis - com

o objetivo de verificar os resultados da

campanha.

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
RazoáveisProduto

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$ .

Cr$
Cr$
Cr$

. Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5

Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - dz.
Banana branca - Kg
Banana nanica - Kg
Morango - Kg

2,60
5,65
1,50
3,50
4,00
6,43
3,50
4,44

30%
30%
50%
50%'
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$ 3,38
Cr$ 7,34
Cr$ 2,25
Cr$ 5,25
Cr$ 5,20
Cr$ 8,34
Cr$ 4,55
Cr$ 5,77
Cr$
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50 anos de tradiçâo no mercado de capitais membro das Bolsas

de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul
Av. Osmar Cunha n.? 15 - loja 17

Edifício Ceisa-Center
Telefones 22-4906 e 22-{)114

Intermediação na Compra e Venda de Ações ·em Bolsa Letras de
Cãmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais.

CORRETORA DE VALORES
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Empresários americanos
vêm ao Brasil para

. fazer investimentos
Brasília - Um grupo de 40 empresários norte-americanos virá ao

Brasil em abril, numa viagem organizada pelo Conselho ds Américas,
de Nova Iorque, para conhecer de perto as possibilidades de investi

mentos no nordeste c travar contatos com a nova administração, que
assume em março.
A missão de negócios que permanece no Recife durante os doisZô , 27

e 28 deverá se encontrar com o Governdor Marco Maciel, com a direção.
da Sudene e outros órgãos de desenvolvimento, membros da Federação
das Indústrias de Pernambuco e diplomatas norte-americanos.

Um dos seus principais objetivos é examinar uma série de projetos
industriais financiados pela Sudene, que estão precisando de capitais
adicionais: grande parte destes projetos está à venda, ou aceitando
sócios na faixa dos US500 mil e US I milhão 500 mil.

Empresários discutir�o
com Cals sugestão
para venda da Light?

- 1,0
- 3,3
+ 2,8
-+ L,O

Navio só deixará o

porto se não levar

ó/eQ em espaço vazio
Curitiba - A partir de abril, todos os navios, de bandeira brasileira

ou estrangeira que trafegarem pela baia de Paranaguá terão que apre
sentar declarações de que porões, calas e espaços vazios, que possam
conter óleos, estão totalmente vazios, condição para que possam sairdo

porto.
Este é o principal item da nova portaria baixada pela capitania de

portos de Paranaguá e Antonina. que visa prevenir contra casos de

poluição de águas territoriais, como o recente lançamento de cianeto

pelo navio "Waldernar Pinheiro". A limpeza dos navio� será grat�lIta,
porque passará a propriedade das empresas de h igeruzaçao o conteudo

encontrado. aue oode ser reciclado. \

Segundo o capitãoMilton Correia, este ato é inédito no País, e inova a

legislação dos mares do Brasil. Ele baseou as determinações no fato de

que a grande maioria dos navios e embarcações nãoestâo devidamente

equipadas para realizar o trabalho dé limpeza dos seus compartimen
tos, acabando por lançar no mar estes detritos. ·Segundo a portana,
ainda

"é

primordial desenvolver ações e proceuuuentos que protejam a

fauna e a flora marinha". visando a conservação do habitat natural".

Caberá a capitania credenciar as firmas autorizadas a retirar a mis

tura de óleos e águas de bordo dos navios e embarcações, que deverão
obedecer aos critérios do órgão da marinha. As declarações devem ser

apresentadas pelo comandante do navio ou seu representante, pr�prie
tário ou representante da firma autorizada pela capitania, em língua
portuguesa.

Preços do ouro caem
cerca de 6 dólares,
após grande alta.

Londres - Os preços do ouro carram cerca de 6 a 7 dólares por onça,
na abertura de ontem após ter alcançado a cotação, sem precedentes, de
254 dólares em um determinado momento de anteontem.

Na capital britân'ica, o ouro abriu ontem a 243.. 75 dólares a onça. Em

Zurique, abriu a 243.50 dólares', os negociantes atributram a queda às
tomadas de lucros.

Enquanto isso, o dólar se mantinha instável. Em Tóquio, fechou em

baixa, a 197,80 iens contra os 196.70 de anteontem. Outras cotações da
moeda 'norte-americana ontem, e seu fechamento de anteontem,

Frankfurt - 1,849 marcos alemães - 1,8457;
Zurique - 1,66675 francos su(ços - 1,6700;
Milão - 835,25 liras italianas - 833,25;
Amsterdam - 1,998 florins holandeses - 1,9995;
Paris - 4.2500 francos franceses - 4,2500;
Londres - 2,0002 dólares por libra esterlina - 2�0095,

oESTADO

ton Chiaparini, disse ontem que "a indús

tria automobilística está de acordo com

as medidas adotadas pelo Governo para
racionalizar o uso de combustível, pois é

preciso que o consumidor se conscientize

da gravidade do momento por que pas

samos, em decorrência da crise institu

cional do Irã. Creio que conseguiremos
economizar mais do que os 10 por cento
propostos pelo Governo".

O Sr. Chiaparani, que substitui o Sr.
Mário Garnero, no cargo, salientou que
"a indústria automobilística nos últimos

anos tem procurado criar veículos eco

nômicos, dentro do padrão mundial, o

que nos possibilitou uma elevação notá
velnas exportações. com a perspectiva de
2 bilhões de dóla res nessa área em 1979. E

preciso que todos nos conscientizemos da

importância da medida. A indústria au

tomobilística esta a disposição do Go
verno e continuará nas pesquisas para
busca de carros mais econômicos".

dustrial e de transportes, consumidores
de óleo diesel e combustível.

Para o general Oziel, as novas medidas
se justificam porque, enquanto em 1977 o
Governo conseguiu reduzir o consumo
em 10 por cento, no ano passado todos os

esquemas acionados falharam. "Cada
automóvel que é lançado o mercado
gasta de 150 a 200 litros de gasolina por
mês e para este ano 'já está sendo divul

gado que vão ser mais de 1 milhão de
carros produzidos", observou.
"E lógico que o consumo aumenta. Em

1978, o crescimento no consumo se deve
....

ao aumento do número de carros e ao

aumento da velocidade, porque em 1977
houve respeito por parte deis motoristas.
No ano passado, por omissão de alguém,
a fiscalização nas estradas não roi feita",
queixou-se o presidente do CNP.

Em São Paulo, o presidente da Asso

ciação Nacional de Fabricantes de Veícu
los Automotores, ANFAVEA, Sr. New�

Governo dos EUA estuda como

diminuir importação de petróleo
níveis dos mercados mun

diais. de uns cinco dólares a

mais por barril.
As taxas. i mpostos e cotas

poderiam ser utilizados jun
tamente com o poder presi
dencial de aumentar os preços
mas o técnico Leonard San
tos, do Departamen.to do Te

souro, disse que o fato de que
se tenha estabelecido o prazo
para a conclusão de estudo
com algu ns meses de di lerença'

res anuais. da concessão do pouer a Car-
O secretário do Tesouro. ter era uma "coincidência" e

Michael Blurnenthal , orde- não fazia parte de um calen-.
nou ii realização do estudo dário coordenado .

no dia 15 de março do ano O governo de Carter indlcou
passado, segundo os termos seu desejo de I oltar a tentar a

da Lei de Expansão do Co- aprovação de uma lei. rejei
mércio de 1962, que exige que tada no ano passado, para
a investigação seja concluída aumentar o preço do petróleo
em um ano. nacional a nívelmundial, sem

Foi dada a Cartel', em maio que o -aumento de beneficios
.

do ano passado. a faculdade fique em mãos das compu
de aumentar os preços contro- n h ias petrolíferas. Uma re

lados do petróleo produzido comendação do Tesouro
na nação para equipará-los, sobre taxas ou cotas poderia I

aos '1 L .' - , fortalecera posição de Carter.

descobre a maior
jazida de petróleo na selva

cio de Sanchez Gonzales en-

nexas no país, estimou que o

potencial de reservas de todas

Plano econômico argentino
é qualificado de "equívoco"

Washington - O Depar-
tamento

•

do Tesouro

aproxima-se do final de uma

investigação de um ano de du-.
ração e pretende enviar no dia

14 de março suas recomenda
ções sobre se deverão ser apli
cadas taxas alfandegárias ou

cotas para reduzir as importa
ções de petróleo.

Fontes do departamento
disseram ontem que o estudo
foi iniciado devido à preocu
pação sobre o fluxo de dólares
ao exterior, a uma média de 46
bilhões anuais, para pagar as

importações de petróleo e

também devido ao debilita-
mento da confiança interna

cional no dólar.
Desde que foi iniciãda a in

vestigação, acentuaram, o

dólar recuperou força nos

mercados monetários i nter

nacionais, mas também foi

suspensa a produção de petró
leo no Irã devido à crise polí-'
rica desse País, . "

. � .

Umlallonte destacou quea:
o I Peru

Lima - O governo pe
ruano anunciou ontem que a

empresa norte-americana

Ocidental PetroIeum COrpo-

estrutura de petróleo na selva

norte do país.
O Ministro de Minas e

Ener�ia, general Juan San
chez González disse que a em

presa realizou escavação em

uma estrutura que apresenta
reservas esti madas entre 80 e

100 milhões de barris de petró
leo leve.
Um depósito de 100 milh

ões de barris, se for confir
mado por engenheiro inde

pendentes, representaria um

aumento de 18 porcento nas

reservas comprovadas do

país. de S59111[lhões de barris.
Petroperu, a empresa esta

tal petrolífera, que supervi
siona todas as atividades co- \

Buenos Aires - Como

"exclusiva obra de uma mino

ria equivocada" foi q uali fi-

.

cado o plano econômico go
vernamental que continua' re

cebendo duas críticas, tal

como se prel'ia e que, ade

mais, poderão aumentar".
A qualificação partiu do di

rigente da União Cívica Radi

cai, Ricardo Balbin, num ex

tenso documento preparad'o
por economistas do radica

lismo. e o mesmo se junta às

críticas que continuam sendo

formuladas ao plano que foi

dirigido pelo ministro José A.

Martinez de Hoz.

Martinez de HOI. atual

mente num Safari na Al'rica
do Sul 'junto com o minis·tro
do Interior, general Albano
Harguindeguy, rechaçou às
críticas. afirmando que era de.
solador o rano'rama em que se

encontraI a o país. ao tomar o
poder cm março de 197ó e não
sc pode solucionar a crisc

suspensão das exportações
iranianas acarreta uma redu
ção das importações, sem que
os Estados Unidos tomem

qualquer medida. Mas C0l110

este País importa mais de oito
milhões de barris diários, a

falta de petróleo iraniano só

equivale a uma redução em

torno de 12 por cento e os Es
tados Unidos continuam pa
gando a outros fornecedores
do exterior 40 bilhões de dóla-

'as fontes é de aproximada
mente cinco bilhões de barris.

Sanchez Gonzales revelou o

potencial da nova estrutura
em uma entrevista à imprensa
em Bayovar , um porto da

costa Norte, onde terrnfna o

. oleoduto transadino peruano.
A versão textual da entre

vista foi divulgada pela agên
.cia de notícias do Governo e

publicada ontem em jornais'
locais. Fontes industriais dis

seram que a nova estrutura se

encontra a Leste de poços em

produção da Ocidental. numa

região perto da fronteira com

o Equador e limítrofe com o

rio Tigre, que divide as zonas

de contrato IA-A e I-B da

empresa.

A Ocidental opera na re

gião rnediane contrato com a

Pet rcperu. que estipula para a

empresa estatal a metade do

petróleo produzido. O anún-

i mediatamen te.

Balbin assinalou que o au

l1len to dos preços .no mês de

janeiro deste ano, que foi de

12.g por cento' sobre todos os

cálculos. expressa a falta de

realidade do plano .

Os salários cairam em mais

de 50 porcento e. consequen
temente. existe uma profunda
recessão que afeta por igual a
tOQos os' setores. porém em

maior escala, a indústria.

A redução das tarifas para
importação não deu nenhum
resultado por enquanto e se

garante que a Argentina é o

país mais caro do mundo na

atualidade ..

Sustenta o documento radi
cai que se entrará em mais um

beco sem
I saída, de não

produ/ir-se ret ificações e con

sidera que a situação interna

cional fal orece à recuperação
do país em ra/ão de sua simul
tiinea condição de importante

cerrou uma semana de especu
lações no Peru sobre as poten
cialidades da descobertas.

Os escritórios da Ocidental,
em Lima, não fizeram comen

tários sobre a descoberta. mas
a Petroperu anunciou há um

mês que a companhia havia
testado um poço simples na

nova estrutura - o San Ja
cinto N° 1- com um rendi

mento de quatro mil barris de
óleo por dia.

A Petroperu diz que é muito
cedo para saber se a estrutura

2 - Fechamento de todos os postos
revendedores do território nacional, das
21 h às 6h do dia seguinte, observando-se
as seguintes exceções: sábados
fechamento a partir de 19h; domingos e,

feriados-fechamento o dia inteiro até as 6h
'do dia seguinte; os postos revendedores
localizados a mais de 20 km do perímetro
urbano ainda poderão funcionar nos ho
rários de proibição, mas unicamente para
o abastecimento de óleo diesel;

3 - Proibição de venda de gasolina em

vasilhame inferior a 100 litros de capaci
dade e em quantidade também inferior a,
100 litros. O tambor metálico é o vasi
lhame autorizado para esse fim;

PREÇOS DE HOR"T:IGRANJEIROS

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor

OBS,: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo, Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização,
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência deste levantamento é o mais comum.

Os tipos de prod utos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

.

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados,
Os produtos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg,
- Alface tamanho médio. liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça,

.' .

- Laranja pera médía caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/14 dz)
- Banana branca madura em caíxo convertido em kg.
- Banana nanica em caíxa de 18 kg, converiido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de V2 kg, convertido em kg.

-.:.:.J[ .·:'::·:.l:/ (,;1) , .. :;': i .t.: _,':')
:��.:; .. "- :,.;;.;: ..: �/( S (".,.c. 3 c, c:

·; .. c: .. :':C ?;: ,,7, �,'I,;
_ ... ..::.:... ,.=- .J ,fJ c,t:;

São Paulo- Empresários do setor de distribuição deenergia elétrica
vão reunir-se. na próxima semana, com o futuro ministro das Minas e

Energia, Cesar Cals, j:lara inteirá-lo da proposta, encaminhada dias atrás

a Shigeaki Ueki, sugerindo que a Light seja novamente colocada à
venda.
A ABCE (Associação Brasileira das Empresas Conce�sionárias de

Energia Elétrica), que assumiu oficialmente ii coordenação dos enten-"?"
dimentos com as autoridades governamentais', ainda não teve resposta
do atual ministro sobre a proposta de compra de Light. Segundo a

direção da entidade, o ministro Ueki prometera apenas éncarnirihar o
assunto à consideração do presidente Ernesto Geisel e do futuro presi
dente, General João Baptista Figueiredo.
A ABCE não autorizou também a divulgação do teor do oficio

encaminhado ao ministro, diante principalmente do encontro preten
dido com Cesar Cals, mas, nele, segundo informações, não faz ainda
uma proposta concreta de compra, solicita que a Eletrobrás examine o

repasse do controle acionário da concessionária para a iniciativa pri- ration descobriu a maior nova
vada e pede um prazo de 90 dias para que os empresários interessados
formalizem a proposta.

"

aumentaria si g n if'icat iva-
mente as reservas nacionais e

que seriam precisos mais

quatro meses de testes de ou

tros dois poços na mesma

área.
Se os cálculos do ministro

estão certos; este seria o maior

campo de produção petrolí
lera descoberto até agora na

sel, a.

produtor e exportador de ali

mentes e de auto-abastecer
virtualmente suas necessida
des de combustíveis.
Enfatiza também que'o

atual j)lano pode comprome
ter o futuro nacional numa

aventura que, por outra parte,
carece de consenso e é exclu

siva obra de uma minoria

equivocada".

Os próprios militares, in
cluindo os ministros da Junta

Militar, reconheceram que o

Iplano não deu os resultatlos

esperados.
Reconhecem que são nece,.

sários ajustes. porém até o

momento não há possibili
dade de trocas drásticas, por
parte de Martinez de Hoz,

cujo principal êxito, segundo
disse, é hal er chegado a ter

reservas de 6 milhões de dóla
res quando em 1976. \'irtual
mente não havia um centavo

nos cofres oficiais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Soldado que matou
estudante terá prisão
preventiva decretada

Salvador - O delegado regional de ltabuna, José Marques
de Sá, revelou, ontem, que nas próximas 48 horas concluirá o

inquérito sobre o crime e pedirá a prisão preventiva do soldado
da PM. Cosme Ferreira da Silva, que matou com um tiro na

nuca o estudante José Henrique Batista, de 17 anos, provo-
�ando revolta e manifestações de protestos na população da

quela cidade da região cacaueira baiana.
O primeiro secretário da Arena Nacional, deputado federal

Prisco Viana, tio do estudante assassinado e que assistiu ao

sepultamento em Itabuna, deu declaração afirmando que "o
covarde assassinato de. um jovem de 17 anos, sem culpa e sem

crime, surpreendido pela violência quando brincava com ami
gos da mesma idade, morto a tiros depois de espancado e

porque pediu para que não lhe espancassem, chocou-me pro
fundamente. O mínimo que se pode esperar das autoridades do
Estado é que apurem com severidade e urgência o responsável
deste crime que a polícia de ltabuna, conhece porque é de seu

próprio quadro."
Severidade e urgência nas investigações foram exatamente as

recomendações feitas pelo secretário de Segurança da Bahia,
CeI. Luis Artur de Carvalho, e pelo comandante da Polícia
Militar, CeI. Filadelfo Damasceno, ao delegado regional de
Itabuna e ao comandante do segundo batalhão da PM, sediado
na cidade vizinha de Ilheús. Mas, até hoje o soldado não havia
sido preso.

'

"

O delegado regional Pedro Marques de Sá, encarregado pes
soalmente do inquérito, revelou que os depoimentos de várias
testemunhas que já ouviu não deixam dúvida quanto àautoria e

as circunstâncias da morte do jovem José Henrique. "Não
houve motivo para o crime. Foi uma coisa brutal", reconheceu
o próprio delegado, pedindo entretanto tranquilidade à popu
laçáo de Itabuna,
que já realizou um protesto diante da delegacia, quando do
sepultamento do estudante.

Segundo estas testemunhas, o soldado Cosme Ferreira da
Silva, encarregado da vigilância do Banco do Estado da Bahia.
coma na A \ en ida Centenário, em perseguição aomarginal José
Carlos de Oliveira, o "Carrinho", acusado de furto. O margi
nal escapou e o soldado transferiu sua revolta para os grupos de
jovens que habitualmente se reúnem na "Beira-Rio", um dos
principais pontos de lazer de Itabuna.
No meio da confusão o estudante José Henrique caiu e foi

seguro pelo PM, que passou a espancar o jovem com um

revolv er. diante de várias pessoas que apenas gritavam, temero
sas de intervir. Também gritava o estudante. pedindo que o

soldado não o matasse. O revólver porém foi disparado - "propo
sital ou acidentalmente". segundo o delegado regional Pedro
Marques de Sá" - e a bala atingiu Henrique na nuca, matando
i nstantaneamen te.
Mais de 300 pessoas a pé e dezenas de outras em 50 autornó

I eis, abriram faixas de protestos diante da sede da delegacia
regional "o assassinato de José Henrique: mais um crime da
polícia de Itabuna" - durante o sepultamento na quinta-feira,
que tele a presença do deputado federal Luis Prisco Viana, tio do
estudante morto.

Ontem o clima ainda era de tensão na cidade, segundo reco

nheceu o delegado, pelo fato da polícia ainda não ter conse

guido prender o soldado Cosme Ferreira da Silva. "A popula
ção ficou abalada e com razão. O crime foi brutal. estúpido, isto
ninguém pode negar, nem as autoridades policiais.

Batida entre ônibus
e caminhão-tanque,

,

mata 31 na India
Bombaim, Índia - Um caminhão-tanque chocou-se

contra um ônibus ao qual tentava ultrapassar, lançando
o coletivo num riacho, causando a morte de 31 pessoas,
que se afogaram.
Dois dos mortos iam no caminhão-tanque, segundo

informação da agência "United News Of índia".
o. acidente ocorreu ontem à noite, perto da cidade de

Vasi, 20 quilômetros ao norte de�Bombaim.
Sobreviveram três pessoas, gravemente feridas.

MINISTÉRIO DAS COMUNICAÇÕES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES

DIRETORIA REGIONAL EM FLORIANÓPOLIS

TOMADA DE PREÇOS N.o 00.1/79
O Presidente da Comissão de Licitações, da Diretoria

Regional do Departamento Nacional de Telecomunica
ções, em Florianópolis, torna público que será realizada às
10,00 horas do dia 26 de fevereiro de 1979, abertura das
propostas para prestação de serviço de limpeza e conser

vação das dependências da Diretoria Regional, sita na Rua
Saldanha Marinho n.? 13-A, nesta Capital. O Edital, bem
como, maiores esclarecimentos poderão ser obtidos na

Seção de ApoioAdrninlstratívo, das 14,00 às 18,00 horas.

Albino José da Silva Carneiro
Presidente da Comissão de Licitações

�
Indústria de Plásticos S.A.

C.G.C/M.F. n.? 82.956.889/0001-40

AVISO
\

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, em reunião
desta data, a Assembléia Geral de Acionistas desta Em

presa aprovou a elevação do Capital Social de Cr$
17.618.000,00 para Cr$ 27.898.000,00, com a emissão de
4.000,000 de ações Ordi ná�ias e 6.280.000 Ações Preferen
ciais Classe "C", de valor nominal e ao preço de Cr$ 1,00
cada urna.
Para a subscrição das Ações Ordirtérlas deverão ser ob
servadas as seguintes condições:

(a) O valor da integralização deverá corresponder a

100% (cem por cento) do total das ações subscritas.

(b) Os atuais acionistas terão direito a preferência na

aquisição das ações, na proporção do número de ações
que possuírem.

(c) O prazo para exercer o direito de preferência é de
30 (trinta) dias, a contar da data da primeira publicação
deste aviso; o que poderá ser feito junto ao Escritório
Central desta Sociedade. em Biguaçu (SC).
Para as ações Preferenciais Classe "C" não se aplica o

direito de Preferência, face ao disposto no artigo 172 da
Lei n.o 6404/76.

Biguaçu, 09 de fevereiro de 1979.

A DIRETORIA

Desmentido tumulto
'na'boite do centro
Sandália de Prata

Segundo notíeías divulga
das no último dia' oito deste
mês, uma briga "envolvendo
um grande número de pes
soas, "teria se desenvolvido na

boite Sandália de Prata na rua'

João Pinto. As informações
foram adquiridas junto ao

oficial de dia do último do

mingo da Rádio Patrulha e

ontem desmentido pelos pro
prietários da referida casa de
diversões.

Na ocorrência. segundo os ,

registros da Delegacia de Se-

gurança Pessoal não apontam
brigas ou ferimentos. Naquela
noite, dia três às sete horas,"
Irineu Soares Cardoso

queixou-se de que Mafalda

Brigite e sua colega Solange se

agrediram no interior de um

camarim, Isto motivou a

chamada da Rádio Patrulha

que acorreu ao local, condu-

lindo os envolvidos até a De

legacia de Segurança Pessoal,
onde após tomar as providên
cias os mesmos foram libera

dos,

propriada pelo I ncra no dia 3 de
março de 1977, Imediatamente
após a desapropriação, inúme
ros posseiros foram se insta
lando na área, alguns com

algum tipo de documentação e a

maioria sem qualquer docu
mento,

,

Os mil alqueires da Fazenda
Pires estão sendo reclamados
pelo comerciante paulista João
Daud, de São José do Rio Preto,
que se diz proprietário da área,
Ele pede. na justiça. O' despejo
dos 186 posseiros e suas famí
lias, Ainda que o juiz Airvaldo
Slella Alves possa conceder,
poucos dias após a audiência,
uma liminar em favor de uma

das partes, a solução para o lití
gio, com titulação definitiva da
área. poderá demorar ainda al
guns anos,

Gigante é, sem querer,

um candidato
,. .

a mercenario.

Curitiba - Bancário, 23 anos, alto e forte,
estudante de um curso supletivo, leitor de
"best-sellers" americanos e filho de uma famí
lia da classe média gaúcha, Eduardo Petruschi
Gigante é o candidato a mercenário,' para
lutar em qualquer país da América do Sul, que
se ofereceu num anúncio publicado pela re

vista especializada americana "Soldiers of .

Fortune", em dezembro do ano passado.
Impulsionado por uma crise psicológica

"eu tinha 22 anos, não estudava e nem sabia o

que fazer',' - Eduardo mandou o anúncio
para a revista americana da qual se tornou,
assinante após uma reportagem da revista
"Manchete". pensando sobretudo no salário
oferecido aos mercenários (I mil 500 dólares
mensais). Como consequência recebeu 40 car
tas, 30 das quais de brasileiros interessados em
se inscrever como mercenáriss, uma investi
gação da Polícia Federal sobre sua vida e a

certeza de "que tudo não passou de uma

grande asneira", I

começaram a aparecer, como por exemplo a

Polícia Federal e uma série de cartas me pe
dindo emprego de mercenário, pensando que
se estava formando um grupo no Brasil", con
tou Eduardo,

Sem qualquer antecedente político, se con
fessando um leigo completo no assunto -

"não sei como as pessoas se interessam por
política" - ele nunca conversou sequer com
um mercenário durante toda a sua vida e da
América do Sul só conhece o Uruguai, ainda
que rapidamente. "Para ser mercenário, não
se exige qualificação nenhuma, nem estudo,
nem treinamento, nem nada, Na época era o
Ideal para mim". Na conversa, vai falando em
nomes de mercenários famosos, mas sempre
repetindo apenas dois ou três "coronéis", ci
tando fatos e guerras que dependeram da
atuação destes "soldados profissionais".

De armas, Eduardo conhece bem. Durante
algum tempo, carregou um revólver na cin
tura, "porque a boate de quinta categoria que
eu tinha no Rio Grande, me obrigava a isso. E
há dois anos atrás, sem saber que rumo tomar
na vida, disparou um tiro contra o próprio
abdômen. "Eu precisava me frear e não havia
outro meio. Mas garanto que não queria ten
tar o suicídio. Apenas parar um pouco".
Eduardo vive numa casa confortável, num

dos melhores locais de Curitiba, com a família
de um médico, Ari Stechman. Tem namorada
e muitos amigos, Gosta de bons filmes "qual
quer gênero", lê muito sobre histórias da
guerra, e adora viver no Brasil. "o melhor país
do mundo". Já pensou na hipótese de ingres
sar na polícia federal, mas depois mudou radi
calmente a idéia _da vida quer apenas
"terminar meu supletivo, ingressar na facul
dade, arrumar um bom emprego e depois
morrer dormindo".

Daytona -
Ohio-
,O bombeiro
Paul Gehringer
foi arriado
até o carro

de Nancy Paulus
e Andrea Tinch
que derrapou
na Estrada 4
de Ohio e caiu
no rio Mad.
Logo após,
o bombeiro

cobre com um

cobertor as duas
vítimas, na
operação
de resgate. J

População realiza
(lto público e�

• •

apoIo a posseIros
Salvador - A ressurrei- Os últimos fatos ocorri-

ção de Lázaro foi o tema dosna área foram a destrui
evangélico do ato público ção das roças dos posseiros
realizado ontem na praça por empregados da empresa
central de Vitória da Con- agrícola e a derrubada da
quisia, cidade distante de casa do posseiro João Cus
Salvador 500 quilômetros, tódio, sob ameaça de armas
em solidariedade a 118 Iarní- apontadas para seus dois fi
tias de posseiros das terras lhos, conforme relatou o
de Matas do Pau Brasil, no presidente da Comissão de
vizinho município de Barra Justiça e Paz, Paulo Car
Choca, ameaçados de expul- \ alho, Esses atos de violên
são pela Empresa Agrope- cia ocorrem, acrescentou
cuária Pau Brasil. ele, apesar de haver na jus-

O ato foi programado tiça uma ação para decidir o
pela Comissão de Justiça e direito a posse das terras.
Paz da diocese de Vitória da A polícia de Vitória da
Conquista e. segundo o Conquista, segundo o presi
bispo dom Climério An- denteda c.J,P" também in
drade, a manifestação, "pa- tervém na disputa pren
cííica e ordeira, é um alerta à dendo posseiros a pretexto
opinião pública para os atos de dar seguimento à denún
de arbitrariedade cometidos cia de roubo feita pelo agro
contra os trabalhadores", pecuária, Toda propriedade

Eram 215 famílias de pos- foi cercada e colocados ca
seiros que em 1972 tinham deados nas cancelas e.
no mínimo 30 anos de posse quando os trabalhadores re

de áreas para a agricultura tiram madeira para suas ati
de subsistência, na sua vidades são acusados de
maioria não registradas em roubo.
cartório. Explicou dom Diz um convite distri
Clirnério que a súbita valori- buído pela Comissão de Jus
zação das terras da região tiça e Paz que o culto ecu

com introdução da cafeicul- mênico pretendeu "dernons
tura provocou uma corrida trar a preocupação da co

"e apareceram os pretensos munidade conquistense com

donos daquela área, repre- os desrespeitos aos direitos
sentados pela "Agropecuá- fundamentais dos posseiros,
ria Pau Brasil", usando a do Pau-Brasil". E acentua
violência e a intimidação que "é preciso que se ponha
par" retirar os posseiros". fim a tais arbitrariedades", ',

186 fámí'ias expulsas
têm Qudiência dia 20
Curitiba - O juiz da 3" Vara

Cível de Cascavel, Airvaldo Al
ves, ainda não.sabe onde reali
zar a audiência'que mareou para
o próximo dia 20 com 186 pos
seiros que se instalaram nos úl
timos seis meses na Fazenda
Pires de I mil alqueires, naquele
município, recentemente desa
propriada pelo I ncra. Será a

maior audiência já realizada até
agora na cidade e o forum local
não oferece espaço suficiente,

A fazenda Pires faz parte da
Gleba Tormenta - famosa

pelos conflitos de terra nos úl
timos anos. ao ponto de ser ape
lidada 'de "Gleba das Viúvas"
pelo grande número de assassi
natos de chefes de família,
Toda a Gleba Tormenta, num

total de 6 mil hectares, foi desa-

MINISTÉRIO DAS COMUNICAÇÕES
OEPARTAMENTO NACIONAL DE TELECOMlJNICAÇÕES

DIRETORIA REGIONAL EM FLORIANÓPOLIS

No balcão do Banco onde trabalha, com as

mãos trêmulas, ansioso para não despertar
aiencão. o "Gigante". apelido utilizado no

anúncio, pediu apenas um' pouco de discreção
do Iotógraro para evitar problemas no em

prego. Depois, mais calmo, mas fumando
muito, ele concordou em contar a história do
anúncio que foi enviado para a revista ameri
cana em outubro de 1978, mediante o paga
mento de 6 dólares.

'

"N inguém sabia da história e eu pretendia
esquecê-ia também, porque depois de um

certo tempo, não havia mais sentido em ofere
cer a minha vida e matar pessoas por um

salário de Cr$ 35 mil mensais. Tudo começou
porque o "Jornal do Brasil" publicou uma

matéria sobre o assunto e aí os problemas

'6 mortos
é o saldo
do acidente
do táxi
,

._

aereo
SãoPaulo_Éaseguintea'

nota oficial distribuída na

manhã, de ontem, pela Tarn,
Táxi Aéreo Marília, após a

queda do Bandeirante, no

município de Agudos, no in
terior do Estado, quando fa-
leceram 16 pessoas.

'

ATAM lamenta informar
que a sua aeronave EMB-'
110C de prefixo PP-SBB efe
tuando o vôo 573, de Bauru
com destino à São Paulo,
acidentou-se nas imediações
de Agudos, não havendo so

brev iventes.
A aeronave era pilotada

_ pelo comandante Moysés e

pelo primeiro oficial Rosário e

transportava os seguintes pas
sageiros:
I) Ana Maria P. Oliveira:
2) Agnelo Quintela Netto:
3) Amilcar Quintela:
.+) Belmiro R. M. Silva:
5) Erasmo Montenegro:
6) lza Mendonça Carrijo:
7) Ivan C. M. Silva:
!i) Jorge V. Ramos:
9) José M. Vilela:
10) José Rodrigues:
II) José Toai;
12) Luiz Carlos Gomes;
13) Mário Montag:
'1.+) Sidônio Machado:
15) Walmir C. Cruz:
16) Sérgio M. Gomes:
As causas descon hecidas do

acidente estão sendo investi
gadas por lima comissão' for
mada pelos fabricantes da ae
ronave. esta empresa e as au

toridades do Ministério da
Aeronáutica,

TOMADA DE PREÇOS N.O 002/79
O Presidente da Comissão de Licitações, da Diretoria

Regional de Departamento Nacional de Telecomunica
ções, em Florianópolis,torna público que será realizada as

, 11,00 horas do dia 26 de fevereiro de 1979, abertura das
propostas para a prestação de serviço de Vigilância, do
prédio da Diretoria Regional. sita na rua Saldanha Ma
rinho, N.o 13-A, nesta Capital. O Edital, bem como, maiores
esclarecimentos poderão ser obtidos na Seção de Apoio
Administrativo, das 14,00 às 18,00 horas.

Albino José da Silva Carneiro
Presidente da Comissão de Licitação

HOTÉIS DOURADO S.A.
.

(em organização)
ASSEMBLÉIA GERAL DE CONSTITUiÇÃO"

Pelo presente edital ficam convocados os subscritores
do capital da HOTÉIS DOURADO SA, em organização,
paraa Assembléia Geral da Constituição a realizar-se no

dia 26 (vinte e seis) de fevereiro de 1979, às 10:00 (dez)
horas em primeira, e 'às 11 :00 (onze) horas em sequnda
convocação, às margens da Rodovia SR 101, km333, insta
lações de VESUL S.A. - Veículos, em Tubarão, Estado de
Santa Catarina, para deliberar sobre a seguinte ORDEM
DO DIA: a) Discússão e votação do projeto do estatuto. b)
Constituição da companhia. c) Eleição dos membros da
primeira Diretoria. d) Fixação da remuneração dos mem

bros da Di retoria. e) Outros assu.ntos do intereese compa
nhia em organização.

Tubarão (SC), 08 de fevereiro de 1979,
TULlO ZUMBLlCK
Acionista Fundador

Banco do Estado
de São Paulo SA banespa

AVISO

"O Banco do Estado de São Paulo, S.A. - Agência de Florianópolis-Se. vem
.aleltar a praça em geral, que, elementos inescrupulosos apoderaram-se de dois

talonários de cheques pertencentes ao Sr. Adilson Schweitzer, conta n.o

155.92,02541.0, série 549311 a 549330.
Recomendamos, portanto, tomarem as medidas acauteladoras (de praxe),

sobre a possibilidade do referido talonário ser indevidamente utilizado por pes
soa não credenciada."

Jornalista é

assassinada:

com bala na

cabeça
North LittIe Rock, Ar

kansas - A jornalista Judy
Danielak, da United Press
International, que foi ferida
à bala na cabeça, quando
viajava terça-feira por uma

estrada, morreu ontem em

um hospital.
Judy, de 21 anos, estava

internada em estado grave
em um hospital de Little
Rock, A polícia disse entre
tanto que a jornalista tinha
sido ferida por alguém que
fazia disparos contra o trá

fego, mas não deliberada
mente contra ela.
"Deviam ser tiros indis

criminados", expressou o

sargento Walter Miles, da

polícia de North Little Rock.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os mineiros respondem:
"Niio queremos oraçOes de Figueiredo
porque ele néio é bem visto no céu".

Belo Horizonte - A declaração é do deputado' e do MDB, criticaram as regiões assoladas pelas Não queremos orações, O deputado Vicente sofrimentos dos cabe neste instante"Não queremos orações Sylo Costa, da Arena, as declarações do chuvas, acatando parecer não queremos dinheiro, Guabiroba, considerado um seus coestaduanos". gracejos rudes a
do General Figueiredo, ao criticar pronunciamento presidente eleito. do Ministro Mário não queremos favores; dos parlarnentaes respeito desse. flagelo".pois ele não é bem visto do General João Baptista Henrique Simonsen. -estarnos querendo aquilo "mais governistas" de Em nota distribuída à "A expressão jocosalá em cima (no céu). Figueiredo sobre as O deputado Sylo Costa "Tanto o General a que temos direito". Minas eleito em novembro imprensa, o deputado do presidente eleito

enchentes no País, quando propôs ponderou que "um Figueiredo, como o Ministro para a Câmara Federal, federal Jorge Ferraz, deixou todaSe ele é hoje. o "uma novena para o Governo, por mais desumano . Simonsen e todos esses Considerou "um abusrdo criticou "a falta de e seu filho, Paulo Ferraz, a Nação estarrecidapresidente eleito, deve papai do céu aprender que seja, deve ter o tecnocratas que estão que o Governo libere solidariedade humana deputado estadual, com o abusrdo de seu teor,o.posto aos mineiros a distribuir melhor povo como meta" espalhados por aí devem apenas Cr$ 4 milhões do Governo Federal, ambos do MDB, exatamente quandoque fizeram a
a chuva, já que ele não e condenou, além da seus cargos aos mineiros para Minas socorrer que parece brincar com consideraram inconcebível' necessitamos de uniãoRevolução de 1964. aprendeu ainda a declaração do ex-chefe que fizeram os flagelados, quando a desgraça alheia" a declaração do presidente eleito, e da solidariedade deEle demonstrou não ter distribuir a renda". do SN I,. a decisão do a Revolução de 1964. jogou fábulas de dinheiro e elogiou a atuação do afirmando que todos os brasileirossensibilidade humana Outros deputados da Arena, Conselho de Desenvolvimento Agora, eles querem em empresas falidas, governador Ozanan Coelho, "não se pode, não se rara amenizar, se assimao ironizar sobre a como Vicente Guabiroba Econômico em não liberar, ironizar em cima da como os Lutfallas\ que tudo tem feito deve tripudiar sobre a pudermos. os efeitostragédia dos mineiros". e Oscar Dias Correa, �o momento, recursos para desgraça dos mineiros. Lumes e outros". para minorar os desgraça alheia e não dessa tragédia".
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Prejuízos' da seca atingem a

três bilhões. só no Paraná
Curitiba - Computando-se as perdas da
safra de verão como consequência da es

tiagem que há quase 45 dias assola as regi
ões produtoras, somente nas regiões Oeste,
Centro-Oeste e Sudoeste paranaense, os

prejuízos somam até agora Cr$ 3 bilhões e

837 milhões.
Este cálculo foi feito com base nas cota

ções do dia nestas regiões, da soja, milh'<t,
algodão e arroz, os principais produtos
atingidos pela seca, em 20 por cento de

suas safras.

Segundo o Departamento de Meteoro

logia da Secretaria de Agricultura, janeiro
de 1979 foi o mês em que menos choveu no

Estado nos últimos meses, equiparando-se
a janeiro de 1978 no auge da estiagem do

ano passado que causou prejuízos de Cr$
20 bilhões. A média de janeiro registra em

todo o estado em .1979 foi de 80 milíme
tros e em 1978 foi de 78 milímetros. Se

gundo a Secretaria a média de precipita
ções em janeiro nos últimos 20 anos �tingia
a 280 milímetros.

, Prevendo uma migração de agricultores,
que deverá se acentuar em março - época
da colheita - em consequência da frustra

��ã� .���a'ÍI:as d.$.12�milho, os prefeitos
da região das Missões e do Alto Uruguai,
municípios mais atingidos pela estiagem,

estão apelando aos proprietários de pe
quenas glebas para que não abandonem o

campo, já que as cidades não têm condi

ções de absorver mão-de-obra rural.

O Sistema Nacional de Empregos, por
sua vez, está fazendo um levantamento do
índice da demanda de empregos no intérior
do Estado e a Secretaria do Trabalho e

Ação Social já solicitou ao Governo Fede

ralliberação de recursos para incrementar

obras públicas como forma de abrir novas
frentes de trabalho para o agricultor que se

deslocar para a cidade.
- As indústrias e cooperativas de carne

do Rio Grande do Sul receberão recursos

de Cr$ 500 milhões do Banco do Brasil

para iniciarem a formação de estoques de I
mil t., para posterior compra da Cobal,
que, neste ano, antecipará suas aquisições
em função da seca no Rio Grande do Sul.
A informação foi dada ontem, pelo

presidente da Federação das Cooperativas
de Carne, coronel Jaime Bicca de Freitas,
adiantando que a Cobal tem a intenção de
brevemente adotar um esquema de estoca"

gem de carne desossada, não mais em pe
daços como é feita atualmente. Mas em

"mantas" (partes inteiras do animal), como
• ' ..... � ._:_.__...,. ....._�;h.o..- ->;'_# W'x
era estocado o produto destinado à expd�
tação há alguns anos.

SP perde 40% do arro�, soja,
milho e 'de suas pastagens

Recife - "Não penso em fazer nenhum
milagre agrícola quando assumir o

ministério, mas um trabalho bem pla
nejado", disse ontem o futuro Mi
nistro Delfim Neto. "Eu fico até feliz
por voc�s repórteres terem me desar
mado, na minha chegada ao Nordeste,
perguntanto qual será meu próximo
milagre".
Delfim Neto chegou ontem ao Re

cife para debater com a equipe técnica
do futuro Governador Marco Antonio
Maciel o plano de desenvolvimento
agrícola de Pernambuco, mas conside
rou um absurdo se pensar em resolver
os problemas da agricultura brasileira

simplesmente em termos de reforma
agrária: "vamos trabalhar, detectar
onde estão as dificuldades tentar
removê-las".
"Todos concordam em que, no

momento em que se puder afirmar que
a prioridade privada é um fator impe
ditivo para a expansão da agricultura,
então a reforma agrária poderá ser

feita", explicou o futuro ministro.
Delfim Neto se redimiu de ter des

viado parte das opçôes de investi
mento no artigo 34/18, da Sudene,
para o Pin e Proterra, que durante o

seu ministério passaram a receber um
percentual do que antes era inteira
mente destinado ao Nordeste. "Os re-

ciam no final do mês". Acrescentou que
sem começar a chover-nos próximos dias os
prejuízos poderão ser inferiores aos previs
tos.

O Sr. Rocha Camargo prevê que os pro
dutores da Média e Alta Sorocabana sofre-
rão prejuízos acentuados. Disse que boa
parte deles está com débitós bancários e,
perdendo entre 30 e 40 por cento de sua'
produção ficarão não apenas sem lucros
mas enfrentarão, inclusive prejuízos finan�
ceiros. Ressaltou que o único atenuante

para eles será o seguro via Proagro, que
todos fazem e que cobre apenas 80 por
cento dos prejuízos. O secretário informou
ainda que a situação para o café em todo o

Estado é bastante tranquila.

Delfim não crê em milagre:
cursos desviados desta região já foram
todos devolvidos mesmo assim, o

Nordeste é uma área tão problemática
que sempre precisará de mais di
nheiro",
O futuro ministro disse que a partir

de março falará sobre os problemas
acarretados pelas enchentes: "por .en
quanto todo o levantamento dos pre
juízos causados e medidas a serem to

madas pelo -rninistério estão sendo
cuidados pelos ministros Paulinelli e

Rangel Reis".

Seis mil pessoas desabrigadas
, só na Capital de Minas Gerais

Belo Horizonte - O as

sessor da Secretaria do Tra
balho de Minas coronel EIi
Antônio de Farias, disse
ontem acreditar que existe
cerca de 6 mil desabrigados
nesta capital, onde-equipes es
tavam ontem fazendo levan
tamento nas favelas e nos

bairros periféricos e remo-
.

vendo os flagelados para seis

abrigos.
À tarde, cerca de 30 pessoas

estavam abrigadas no grupo
escolar Mário Casassanta,
bairro Nova Granada, 510

pessoas no abrigo São Paulo,
680 no Grupo Escolar São
Bernardo, 600 no Grupo Es
colar João Prudêncio e 68. na
Delegacia de Polícia do bairro

Eldorado, na cidade de Con
tagem.

O comandante do II. o Ba
talhão de Polícia Militar de

Minas, sediado em Ma

nhuacu, tte ceI. Fábio do Pa

trocínio, informou ontem que
já foram detetadôs f2 casos de
tifo naquele município da

zona da mata mineira, onde as

,chuvas destruíram 330 casas e

inundaram I mil 300, ma

tando seis pessoas e deixando

5 mil 900 ao desabrigo.

Nenhum dos casos foi fatal,

Belo Horizonte - Cen to e

oitenta pessoas' conseguiram
ontem abandonar um prédio
de seis andares e 48 aparta
mentos que começou a desa
bar no bairro Santo Antonio,
um dos mais nobres da ci

dade.' Não houve vítimas,

porque os moradores do pré
dio e das residências vizinhas

foram evacuadas pelo corpo
de bombeiros.

O proprietário da constru

tora que projetou e construiu

o edifício Sr. Waldir Vieira

Cordeiro, garantiu que, por
decurso do prazo de cinco

anos, a empresa não tem res

ponsabilidade civil pelo desa
bamento. O governador Oza-

Mato Grosso do Sul - Está

chovendo em todo o pantanal
e as estradas vicinais e corre

dores já servem de potreiros
para pouso e pastagens do re

banho bovino que aos poucos
vem sendo evacuados das re

giões mais atingidas pelas
águas. Os rios Paraguai, Mi
randa e Doxirn estão jogando
água fora de seus leitos nor

mais e a enchente no pantanal
vem crescendo à média de 1,2
centímetros por dia.
No Rio, ao explicar que o

prefeito de Nova Friburgo lhe

mandou "um telex apenas
I
para tirar de cima de si a res

ponsabilidade para o atendi

mento da população em en

costas e, praticamente, dentro
da calha do rio", o governa
dor Faria Lima declarou que
não dará nada ao prefeito
antes de que este cumpra sua

parte e "prove, através da De

fesa Civil. que precisa de ai;

mas ele teme que a situação se

agrave quando o sol reapare
cer e começar a baixar as

águas do Rio Manhuacu, o

que já começou a acontecer. O
11.0 BPM solicitará 40 mil
doses de vacinas ao Governo
mineiro para Manhuacu e

mais 62 municípios da zona da
mata e do vale do Rio Doce
sob sua influência.
Destes os que sofreram

mais as conseq uências das
chuvas foram Muriaé, Caran
gola,' Fervedouro, Mira

douro, Ponte Nova, Guara
ciaba e Presidente Soares. A

situação deste último é dra
mática porque com 6 mil de

sabrigados, já não dispõe de

gás e gasolina e a alimentação
está sendo racionada.
Em Juiz de Fora, durante

toda a.madrugada de ontem,
as tropas do exército, Polícia
Militar e Corpo de Bombeiros
estiveram trabalhando nos

bairros atingidos pelas chuvas
,na cidade, recolhendo os de

sabrigados. Segundo dados
do Departamento de Tra

balho da Prefeitura, 40'0 pes
soas já foram recolhidas às
obras assistenciais que estão
auxiliando nos trabalhos.

O Centro Regional de
Saúde recebeu ontem 750 mil

nan Coelho, o Sr. Francelino
Pereira e o prefeito Luiz Ve
rano foram vaiados ao chegar
ao local.
O prefeito Luiz Verano e o

construtor Waldir Vieira
Cordeiro responsabilizaram
Deus e a natureza pelo desa
bamento do prédio, cons

truído sobre uma encosta,
onde a infiltração de chuvas

começou a provocar desloca
mentos de aterros, abalando
as esturutras dos edifícios vi
zinhos e causando rachaduras
nas paredes.
"Houve escorregamento de

talude, fenômeno comum em

obras que se constrói nas en

costas. É um fenômeno de

guma coisa".

Rechaçou as críticas do Sr.

Alencar Pires Furtado de que
só atende "aos municípios que
são dirigidos por prefeitos da

Arena, dando como exemplo
Itaperuna cuja administração
está a cargo de um emede

bista. Sobre levantamento dos

prejuízos causados pelas chu
vas em vários municípios in

formou que só poderá fazê-lo

depois que o níveldas águas
baixar. Disse já ter pedido
ajuda ao Governo Federal.

A prefeitura de Nova Fri

burgo começou a controlar,
ontem todo os problemas cau
sados pela tromba d'água, e

espera concluir a limpeza das
ruas dentro de dois dias, não
havendo, entretanto, previsão
de quando estarão liberadas
as estradas vicinais, onde pelo
menos I mil e 500 barreiras
desabaram, �diminuindo o

fornecimento de legumes e

doses de vacinas contra o tifo,
que estão sendo distribuídas

para as localidades mais atin

gidas. Em Juiz de Fora, o

centro já iniciou a vacinação
instalando postos nos bairros
da periferia. Já na manhã de

ontem, as águas do rio Parai
buna começaram a descer,
tranqüilizando os moradores
da região.
Cinco casas foram soterra

das e outras tantas ficaram

parcialmente destruídas, na

madrugada de ontem, depois
de forte temporal que se aba

teu sobre Petrópolis, dei

xando 28 pessoas entre crian

ças e adultos em desabrigo. O
Corpo de Bombeiros interdi
tou todas as casas e os flagela
dos foram socorridos por vi
zinhos e parentes.

Em Belo Horizonte, a ro

dovia BR-116 (Rio-Bahia)
uma das principais do país por
ligar o Centro Sul ao Nor
deste, está totalmente blo

qu.�ada em duas. regiões mi
neirass além de dar. passagem
em apenas mela pista em seis

lugares km 274, 276, 27�, 286,
296 e 299. todos próximos a

cidade Fé Edouro.
A situação mais grave da

Rio-Bahia está no km 590, no
município de Frei Inocêncio,
onde o rio Suacuí Grande

ordem cósmica, energética,
universal e até o Pão de Açú
car seria arrastado. Não há

responsabilidade civil de nin

guém, pois os culpados foram
Deus e as forças irresistíveis
da natureza", disse o enge
nheiro ao explicar o desaba
mento.

Já o prefeito Luiz Verano

creditou à "natureza e aos de

sígnios de Deus" os desaba

mentos que estão ocorrendo
em toda cidade, quando uma

tromba d'água caiu em Belo

Horizonte.

Todos os moradores do

prédio se salvaram, pois, já às
7 horas da manhã, as fendas e

verduras. Não se sabe tam

bém quando será restabele
cido o abastecimento de água,
que está deficitário em 90%,
devido ao rompimento de
uma adutora.

A temperatura elevou-se

ontem, e o sol apareceu-logo
pela manhã bem forte atemo

rizando alguns moradores,
sob a alegação de que o calor
em excesso só poderá causar

os mesmos efeitos destruido
res de uma forte chuva, fa
zendo rachar as encostas e

provocando desabamentos.
Na madrugada de ontem a

Defesa Civil do Estado iniciou
a sua ajuda - quatro dias de

pois do temporal que matou

44 pessoas oficialmente - el�
viando colchões, alimentos,
água mineral e ração fria.

Criação de uma linha espe
cial de crédito para o comér

cio, indústria. pecuária e la-

transbordou, invadindo a

pista numa extensão de 200
metros. Na tarde de ontem, a
altura das águas na pista
elevar.a-se para I m70 contra

I m50, nível apresentado pela
manhã.

Equipes do DN ER estavam

construíndo uma variante do
trecho alagado com previsão
de ela fique pronta hoje. No
quilômetro 762 da rodovia, na
cidade de ltaobim. o rio Je

quitinhonha transbordou
sobre a ponte, carregando o

aterro, interrompendo total
mente a passagem para veícu
los.

Na rodovia BR 040 (Belo

cia de queda de barreiras.
Agora já sobe para 23 o nú
mero de cidades do norte,
nordeste c Minas Gerais sem

ligação por ônibus com a capi
tal Ilurm nense.

Ontem. o 1110\ imento da
rodoviária caiu em quase 40

por cento e a administracão
informava que "as chuvas es

talam espantando os passa

geiros". Com a paralisação dos
ônibus para 23 cidades há três
dias, cerca de seis mil pessoas
deixaram de \ iujar em horá
rios normais. A prev isão é ljue
dentro de CIIlCO dias as \ iagens
passam �I <cr norrnali/adas.

Com o cancelamento J�\S

cujas fundações já estão à
mostra. Várias casas, cons

truídas junto aos prédios,
.

podem ser soterradas em caso

de desabamento. A queda de
barrancos ameaça ainda a

creche da Faculdade de Filo
sofia e Ciências Humanas da
Univers idade Federal de
Minas Gerais.

Horizonte-Rio) caiu uma viagens para Montes Claros.
grande barreira no km 477 na ficaram também Isoladas por
entrada' de Belo Horizonte.. terra as cidades mineiras de

bloqueando o trânsito de veí- Sete Lagoas. Corinto. Cur-
culos em todas as duas pistas, velo. Buenópolis e Baocaiúx a.

máquinas da MBR Minera- Em Belém. a Empresa IlJ�

ções Brasileiras Reunidas au- pernirim suspendeu ontem a

xiliam o serviço de remoção venda de passagens de ônibus
da terra. o- contorno estava nesta capital para as linhas de
sendo feitQ,JíleJ9-'a�í}kr>{)(ii,Q'fíi"[í.�,,:". .Iv.iÍkjor",Vi-tória, Salx aJor
rio da capital minei�a,

.' <

Rio de Janeiro. Fortaleza-
Ouro Preto e Montes CIa- Brasília e Recife-Brasília em

..

.ros estão desde ontem sem virtude da enchente que inter-

comunicação rodoviária com rompeu o tráfego em diversas
o Rio. já que o DNER cance- rodox ias do litoral, provo
lou pela manhã todas as saí- cando. inclusive. o desaba
das de ônibus da rodoviária mento de pontes, segundo in
Novo-Rio para aquelas cida- . formou o gerente Antônio
des 'mineiras, em conseqüên- Moreira.

voura, prorrogação de pelo
menos 90 dias no pagamento
das obrigações fiscais e tribu

tárias na área federal e libera-

ção pelo BN H do FGTS com a frisou ainda que lima coo- .

autorização das empresas perativa de laticínios-de Teó-
'

para que os trabalhadores filo Otoni está recebendo dos

possam retirá-lo para recons- produtores rurais apenas 30

truir casas atingidas pelas enchen-. mil litros de leite por dia,
tes, foi a reivindicação ao go-

contra os 140 mil litros que
vernador Ozanam Coelho, do recebe normalmente devido à

presidente da Associação falta de estradas na região.
Comercial e Industrial de

Teófilo Otoni. Sr. Nairton

Magalhães Souza.

rachaduras começaram a apa
recer provocando grandes es

talidos, que foram percebidos
pelo engenheiro da Compa
nhia de Saneamento de Minas

Gerais, Sr. Paulo Cesar

Souza. Alertados por ele,
cerca de 180 moradores que
estavam no edifício começa
ram a abandoná-lo. Por volta

das 10 horas um dos quatro
blocos do edifício, com seis

apartamentos desabou. Os
outros três blocos podem cair

a qualquer momento.

Os deslizamentos de aterros

estão ameaçando ainda um

.outro prédio também de seis

andares. e 24 apartamentos,

Afirmou também que a

classe empresarial de cerca de
50 cidades do Norteste de
Minas sofre a "mais séria de
todas as crises financeiras re

gistradas até agora. com o seu

potencial de faturamento re

duzido a 20 a 300/", devido a

enchentes na região".
Acrescentou que a Frimusa

Frigorífico Muçuri S.A. - sus-

Um .dos moradores da re- ,

gião, cuja casa está ameaçada
de ser soterrada pelo desaba
mento de um prédio, enge
nheiro José Xavier de Aze
vedo, disse que já previa o in
cidente. alegando que a cons

trução foi feita sem nenhuma
assistência técnica.

pendeu todas as suas ativida

des, dando férias coletivas a

seus empregados.

Apesar das dificuldades .:
surgidas com as últimas chu
vas, no Leste do país. a Cora
panhia Siderúrgica Paulista
(Cosipa) tem assegurado o

forneci rnen to de ma téri a

prima, através da confirma
ção, da chegada de três navios
com 60 mil toneladas, além de
um carregamento com mais
60 mil toneladas por trem que
estava' retido próximo a Pa
raiburra e já- foi liberado pela
Rede Ferroviária Federal.

L.
�_==-�-.=___._ ._�� --�--------�----------------�---------------- � -- �...�__� • __

São Paulo - A estiagem prolongada na

média e Alta Sorocabana poderá provocar
uma quebra de 30 a 40'por cento na safra de

arroz, milho, soja e pastagens, confirmou
ontem o secretário da Agricultura, Sr.

Paulo da Rocha Camargo. Como a situa

ção é normal nas demais regiões, ele acre

dita que mesmo diante da continuidade da
.

seca a perda total da produção paulista não
atingirá a 10 por cento.

Segundo o Sr. Rocha Camargo, não ha

verá problemas de abastecimento, espe
cialmente de hortifrutigranjeiros e, para as

culturas de' maior período de maturação,
mesmo aquelas das regiões
afetadas, "os problemas não terão di

mensão acentuadas porque as safras se ini-

Delfim não pensa em fazer
um milagre na agricultura

. Prédio desaba mas todos.se salvam

Estradas já servem de potreiros

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o interventor da Federação,
Armando Ferrentini, disse, hoje
que não havia marcado as eleições

Vereador quer auditoria
e intervenção na FCF

Por unanimidade os verea

dores de Florianópolis apro
varam, na sessão de quinta
feira à noite, da Câmara Mu

nicipal, a formação de uma

comissão externa para, jun
tamente com os deputados es

taduais, denunciar ao Mi
nistro da Educação, Sr. Euro
Brandão, em Brasília, as "ir

regularidades" que estão
. ocorrendo na Federação Ca
tarinense de Futebol.
A proposta foi formulada

pelo vereador lçuriti Pereira,
do MDB, e imediatamente re

cebeu a adesão dos represen
tantes das duas bancadas. O
vereador, ontem à tarde, vol
tou a reafirmar as denúncias

que fez na sessão de quinta
feira, denunciando a situação
crítica em que se encontra o

Com a finalidade de reali
zar melhoramentos em sua

rampa para barcos de
oceano e lanchas a motor, o

Veleiros da Ilha interditará a

referida rampa, pelo prazo
aproximado de 10 dias,
quando a rampa receberá
um recapamento novo, além
de ser realizada uma re

forma no guincho.
•

A rampa, que foi cons-

truída há mais de dez anos,
vem, ultimamente, apresen
tando problemas, que difi
cultam as "puxadas" de em

barcações de médio porte
para cima.
A reforma, considerada

São, Paulo - Depois de vários
,

adiamentos as eleições para a pre
sidência da Federação Paulista de
Futebol foram definitivamente
marcadas para o próximo dia 16
às 15 horas, envolvendo um colé
gio eleitoral de 271 votantes,
assim distribuídos: 155 associa
ções, com direito a voto em dobro
e 41 ligas. A chapa da situação é
encabeçada por Alfredo Meti
dieri , candidato à releição, e a da

oposição pelo deputado Nabi Abi
Chedid.

futebol c.atarinense, princi
palmente o Avaí., que se

gundo ele, "é uma das vítimas
desses erros clamorosos que a

FCF vem cometendo".
- A Federação já conse

guiu aniquilar com os peque
nos clubes e os da várzea, des
truiu os ideais amadoristas, e

agora parte para o desfecho
final. Eles vão transferir a

FCF para uma barraca de

praia em Carnboriú, deixando
o esporte de Santa Catarina
na maior confusão.
lçuriti critica a entidade di

zendo que "a Federação criou
um campeão de fato e outro

de direito". Segundo o verea

dor, nesses 10 anos de admi

nistração José Elias Giuliari

"já deu o-que tinha para dar ao'
futebol catarinense e essa per-

petuação no poder faz com

que se sinta o dono de tudo".
O vereador ainda lembrou

que a Federação desobedece
às leis e dita normas próprias,
"num claro exemplo da má in

tenção de seus dirigentes". E
ainda acrescentou que "se fi
zéssemos um plebiscito para
sabermos quem apóia a atual

direção da FCF poderíamos
verificar que 99% da popula
ção do estado seria contra".

AUDITORIA
- Esperamos uma medida

saneadora por parte dos go
vemos estadual e federal. Há
muito tempo a Federação já
merecia uma interferência
desses órgãos, ou seja, uma

intervenção com uma audit.o
ria completa de todas suas

despesas e receitas - diz o ve

reador.

Segundo lçuriti, os verea

dores têm conhecimento de
que os balanços da federação
"fecham", porém as despesas
"é que precisam ser explica-'
das, e aí haverão surpresas".
Partindo dos vereadores da

bancada da Areria ainda sur

giu uma proposta, também
aprovada e já encaminhada,
de enviar telegramas à Confe
deração Brasileira de Despor
tos - CBD e ao Conselho I>Ja
cional dos Desportos - C!'IID.
Estes telegramas estão solici
tando "providências" por par
tes das autoridades esportivas
no sentido de examinar as ati
vidades da Federação Catarí
nense de Futebol.

l!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!AVAI'�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�

Direção foi ver
Rosa. Lopes e Joel
durante.o coletivo

Sob os atentos olhares de
quase todos os integrantes
da diretoria, o técnico Na
tanael Ferreira comandou
on tem à tarde, o III timo cole
I ivo da semana, que teve a

participação do meia cancha
Rosa Lopes e do goleiro
Joel, as mais novas contra

tações do A \ aí. O ponteiro
direito Valter' também assi
nou contrato com o clube.
A movimentação de dire

tores nas arquibancadas
começou muito cedo. Desde
o presidente José Nazareno
Vieira até conselheiros do
clube assistiram do primeiro
ao ún imo minuto do treino
coletivo, Mas, apesar do es

forço dos jogadores em

"mostrar jogo" para os diri
gentes, a movimentação não
foi das melhores. No en

tanto, o treinador demOI1S-
I trou estar satisfeito com a

evolução de alguns' jogado
res.

A rampa continuará com

suas atuais dimensões, mas

sua parte submersa será to
talmente nova, sendo cons

truída com chapas de aço,
que tornará a obra mais rá
pida, representando, ainda,
uma economia da ordem de
Cr$ 180 mil, pois evitam a

dispendiosa construção de
uma ensecadeira, que dupli
caria o custo da reforma.

O restante da rampa, será
de concreto, oferecendo aos

usuários, depois da reforma,
as melhores condições ope
racionais, assegurando uma

maior segurança para os

barcos.

Conselheiro do Palmeiras, di
retor comercial de uma empresa
jornalística da capital, Ferrentini
destaca que Cláudio Castilho, su
perintendente da administração
Metidieri, não poderia sequer
fazer política na Federação por
ser funcionário da entidade:

- Ele está licenciado e tem tra

balhado pela chapa da situação, f:
inimigo de Ferreira Pinto e eu

quero evitar brigas aqui na sede .:

Mas, infelizmente o nível baixou
novamente, o que tem nos preo
cupado muito. O Sr. Cláudio
Castilho tem invadido vários se

tores da Federação, causando
confusão.

Chapecoense comemora o bi
. recebendo faixas do Grêmio

O primeiro problema para realização
do jogo ocorreu ontem pela manhã,
quando Alvir Renzi apareceu em Cha
pecó dizendo-se escalado pela FCF para
dirigir Chapecoense e Grêmio. A pre
sença do árbitro surpreendeu até mesmo

a imprensa local que vinha anunciando a

Lesões e contratos tiram cinco
jogadores do time de Peçanha

Chapecó (Sucursal) - O presidente
da Chapecoense, Ednei Carvalho, garan
tiu ontem que a Chapecoense colocará

hoje, às 21 horas, as faixas de bi-campeão
do Estado. Para o presidente da Chape
coense, esta atitude não pode-ser enca
rada pela Federação como rebeldia, pois
todos, menos a FCF, sabem que a Cha
pecoense somou 13 pontos contra 12 do
Joinville. "Por isso mesmo à luz da razão,
quem chega primeiro é o melhor. Logo,
diz Ednei, "a Chapecoense é a campeão
de 1978".

- Estamos colocando as faixas do tí
tulo conquistado na vitória contra o Cri
ciúma por dois a um e derrota do Join- _

ville para o Internacional, em Lages, por
um a zero, Estamos fazendo prevalecer a ,

vontade da torcida, contrária à resolução
da Federação Catarinense de Futebol
disse Ednei.
O treinador Vieira chegará pela manhã

mas não dirige a Chapecoense no jogo
contra o Grêmio. Apenas observará para
tirar conclusões quanto o comporta
mento da equipe, A Chapecoense será

'dirigida por Elia Oliveira, que vem acU':-,
mulando as funções de supervisor, pre
parador físico e técnico. Com o novo

treinador da Chapecoense chegarão,
além do preparador físico Douglas, do

departamento de futebol do Grêmio,
mais os jogadores Álvaro, zagueiro cen

tral; Bagé, ponteiro direito e Claudinho,
ponta-direita.

Edn.el de Carvalho, hoje,
faz valer a vontade da torcida.

Ontem, a Chapecoense renovou con

trato com Zé Carlos, Sérgio Santos, Raul
e Jorge para a temporada de 1979, além
de ter contratado Carlinhos, ex

Palmeiras de Blumenau, Celso Silva, la
teral esquerdo que atua pelo Juventude
de Caxias e Atlético Paranaense e Euzé-
bio, ponteiro-esquerdo que jogou na

temporada passada em Sergipe.
ALVIR QUER APITAR

J. Luiz pode ter passe avaliado em 3 milhões.

clube um novo contrato.

SALÁRIO DE SELEÇÃO
Seu caso é delicado porque, a exemplo

de Lico, está pedindo "muito alto", con
forme esclareceu Waldomiro Schutzler,
sem comentar o quanto o Joinville está
oferecendo. Jorge Luiz quer nada menos

que 250 mil cruzeiros como luvas e salá
rios de 35 mil por mês, o que chega a uma

média de 54 mil e 230 cruzeiros ao 'mês

computando-se o 13° salário. Este valor,
segundo o presidente do Joinville é um

absurdo, "pois praticamente corres

ponde a um salário de jogador de seleção,
ou até superior a isso",
O jogador Jorge Luiz, por seu lado,

comentou que a proposta do clube é que
espanta, "porque eles estão me querendo
pagar exatamente o mesmo que vinha re-

Renaux quer vender
Lico ao Bahia e

empresta Assis um ano
Brusque (Sucursal) - Ao contrário do que Vinicio Bar

bosa, do departamento de futebol do Carlos Renaux, havia
afirmado a O Estado na quarta-feira, os próprios dirigentes do
clube é que procuraram Paulo Maracajá, diretor do Bahia, para
tentar novo acerto com o lateral Lico, motivados por pressões
diversas, inclusive de diretores que omitiram seus respectivos
nomes.

Que o Bahia voltou a ter interesse por Lico, como Barbosa
mencionou, "não confere", segundo o próprio lateral que topa
ir para qualquer clube do Brasil, "por empréstimo ou venda",
deixando as negociações à cargo da diretoria do clube, "pois o

passe é do Renaux".
Lico continua treinando diariamente em dois períodos no

,

estádio Augusto Bauer, aguardando definição de sua situação,
argumentando que "a vida de jogador de futebol é curta e já
estou com 25 anos, oito de Renaux", Depois de receber salários
de 17 mil no Bahia, o Renaux propôs 7 mil nesta temporada; "o
salário teto do clube", com o qual Lico não concordou, conti
nuando a indefinição.
Ontem à tarde, Vinicio Barbosá tornou a entrar em contato

com Os dirigentes do Bahia e apresentou a proposta oficiar do
Renaux: roo mil pelo empréstimo até outubro e mais 400 mil
pela compra do passe totalizando 500 mil. A diretoria do Bahia
ficou de responder na próxima segunda-feira pela manhã.
VENDA DE ASSIS �

Com o passe fixado em 150 mil.cruzeiros, o lateral Assis viaja
segunda-feira próxima ao Rio Grande do Sul. onde permane
cerá durante um ano por empréstimo, podendo ser comprado
pelo Juventude de Caxias do Sul, se interessar. Para os dirigentes
do Renaux a negociação "veio a calhar". rorq_ue o jo�ador
estava praticamente "fora dos planos", no plantel, em vista das
dificuldades no açerto financeiro de seu contrato.

arbitragem de Arlindo de Oliveira auxi�
liado por Pedro Basso e OscarSchmidt
trio da liga local. No início da semana, o
presidente da Liga Chapecoense de Fute
bol, conversou com Heitor Pasqualotto I

solicitando a escalação desses árbitros, ,

Pasqualotto se comprometeu dizendo
que enviaria um telegrama à FCF, garan
tindo a presença dos árbitros locais. A
confusão foi criada e Pasqualotto diz que
Alvir não apitará, por seu turno Alvir
Renzi diz que foi escalado por Pedro
Lopes e este é um problema no qual não
quer se envolver.
Ontem pela manhã, Alvir Renzi estava

mais preocupado em elogiar Heitor Pas
qualotto, enquanto era entrevistado por
uma emissora de Blumenau, do que falar
sobre o problema da arbitragem:
O presidente da Chapecoense, falando

sobre-o assunto, diz que não tem nadá a

comentar, pois o mais importante para
ele é a arrecadação e o jogo, deixando a

arbitragem para Pasqualotto , que é

vice-presidente da Federação.
Para enfrentar o Grêmio, hoje, a Cha

pecoense começará com Ivo; Cosme, Zé
Carlos, Décio e Vitor Ivo (Elói); Janga,
Valdir e Sérgio Santos; Nilo, Jorge e Elu
zardo, O Grêmio vai de Manga; Eurico,
Ancheta, Vicente e Ladinho; Vitor Hugo,
Wilson e Renato Sá; Jurandir, Tarciso e

ÉdeL Orlando Fantoni não poderá con

tar nesse amistoso êom Valderez, lúra e

André, todos machucados.

cebendo neste contrato que venceu. Se
não reformar o contrato, não jogo". As
reuniões entre Jorge Luiz e a direção do
clubese inicararn há mais de uma semana

e a ú�ica con.clusão que os dirigentes che- ,

garam é que o jogador é de diíícil trata
mento pois está mantendo firme seu

ponto de vista "e nós simplesmente não
vamos pagar esses 250 mil de luvas,
quanto menos o salário de 35 mil", disse
Waldorniro Schutzler. E prosseguiu: ta
rernosa última tentativa. Se não atender
a expectativa colocaremos seu passe à
venda estipulado em3 milhões, conforme
prevê a lei",

PEÇANHA PREJUDICADO
Orlando Peçanha. o menos culpado de

tudo, lerá em mãos para enfrentar o Fi

gueirense, um time desfalcado. Jorge
Luiz é considerado hoje o melhor centro
médio de.Santa Catarina e até encheu os

olhos de dirigentes corintianos no amis
toso do dia 31 de janeiro. Lico, tanto

como extrema esquerda como armador, é
a maior força ofensiva do time e Sidinei
um homem que se tornou imprescindível
ao meio de campo na armação. As POSI
ções de João Carlos, na lateral direita. e

Veiga na ponta esquerda, serão preen
chidas por Joel, um suplente natural e

Rinaldo , uma improvisação.
Hoje, Orlando fará a última movimen

tação no estádio Ernesto Schlemm So
brinho. antes de definir o time para do

mingo. No coletivo ele ontem os titulares
Iorrnaram com Raul Bosse, Joel, Wag
ner, Jorge Carraro e Carlos Alberto;
Márcio, Balduíno e Fontan; Britinho,

.

Vargas e Rinaldo.

Jones reestudou:a

proposta do Inter
. -

e aceIta reno�açao
Lages (Sucursal) - A di

reção do Internacional ontem
anunciou a renovação do vín
culo com o centro avante Jo

nes, que aos 19 anos assina o

seu primeiro contrato profis
sional, recebendo salários de
cinco mil cruzeiros. O acerto

foi feito na tarde de quarta
feira, logo que o jogador apre
sentou sua segunda proposta.
Na primeira, Jones havia pe
dido um salário considerado
fora das possibilidades do
clube.

Brasa. time amador daquela
cidade, que pagará 20 mil pela
apresentação e ainda ofere
cerá uma churrascada após 6
jogo treino. Na. última

quinta-feira, o Inter foi à Va
caria (RS), e venceu por 3 a O
ao Brasil local. Os gols foram
de Daniel (dois) e Renato. A

equ i pe pa ra o jogo desta

tarde, deverá formar com
. Luís Fernando, Amaral, Ni

valdo, Eduardo e Clademir;
Outra, Paulo Feijó e Renato;
Daniel, Jones e Bim.

- Acho que o fato de ter

sido muito badalado em Flo

rianópolis, enquanto estava

na Seleção Amadora, me

subiu a cabeça e por isso pedr
muito. Mas mudei de idéia,
pensei mais sobre a renovação
com o 1 nter , e decidi ficar pelo
menos mais um ano aqui em
Lages __:_ declarou centro

avante.

GRtMIO NÃO VEM

A direção do Inter, também
ontem, informou que o Grê
mio de Porto Alegre não mais
se apresentará em Lages no

próximo dia 17, conforme
havia sido anunciado pelo
próprio clube e pela APAE
Associação de Pais e Amigos
dos Excepcionais, O motiyo
para a suspensão do amistoso
é que o Grêmio acertou uma

gira pela Argentina, e não po
derá mandar à Lages nem ao

menos sua segunda equipe.

Está confirmada para a próxima quarta-feira a estréia do
clube nesta temporada, em partida amistosa a ser disputada. Assim, hoje à tarde ele par-
contra a equipe 'do Criciúma, em Criciúma, no estádio Heri- ticipa do amistoso que o In
berto Hulse. Falta apenas a diretoria do Renaux fixar a data da ternacional fará em São José
outra partida em Brusque. do Cerrito.. contra o Manda

venho de férias e preciso me

recuperar - disse o goleiro
recém contratado.
Rosa Lopes também es

tava bastante fora de forma
e apesar de ter iniciado o

treinosna equipe titular aca
bou sendo substituído por
Carioca na segunda etapa.
"Aos poucos vou render o

meu futebol e espero ter
sorte aqui no Avaí", decla
rou Rosa Lopes,
Por outro lado, o ponteiro

direito Valter, ex-Marcílio
Dias, nem precisou comple
tar o período de um mês de
testes e sua contratação foi
recomendada pelo treina
dor, o que também aconte
ceu ontem. O jogador diz
que agora ficará mais tran

qüilo e "passarei a render
meu verdadeiro futebol".
COLETIVO
Natanael Ferreira mais

uma vez saiu satisfeito com o

coletivo. Talvez nem tanto

pela qualidade do treino mas

CONlRATAÇÕES sim pela aplicação dos
O goleiro Joel que era re- Jogadores dentro do es

serva de Manga no Coritiba, quema tático que pretende
já contratado, assim como o adotar nessa tem porada.
meia Rosa Lopes, ex-Inter Sempre que o técnico analisa
de Lages, sem estarem em . os treinamentos refere-se ao

sua melhor forma física par- "futebol ofensivo" que pre
ticiparam apenas da pri- tende empregar contra os

meira etapa do coletivo. O adversários. O ponteiro Val
goleiro praticamente não fez ter foi -muito elogiado pelo
nenhuma intervenção e treinador, que alerta a todos
Rosa Lopes sentiu o ritmo para "a subida de produção
do jogo. desse rapaz".'
Joeljáatuou pelo Palmei- Na primeira etapa a

ras de Blurnenau, Hercílio equipe titular formou com

Luz, Marcílio Dias, entre Joel; Célio, Maneca, Ro
outros clubes, e o ano pas- berto e Cacá; Rosa Lopes,
sado esteve no Coritiba. .. Lourival e Linha; Valter,

- Não fui exigido nesse Otacílio e Zé Paulo. No se

coletivo, pois o Natanael me gundo período Carioca
colocou no time titular e os substituiu a Rosa Lopes.
reservas pressionaram Hoje de manhã os jogadores
pouco. De qualquer forma deverão participar de um

ainda tenho que melhorar treino físico sob orientação
minha forma física porque do professor Dacica.

Rampa do' Veleiros
,interditada para'

ganhar recapamento
obra prioritária pela Direto
ria do Clube, já que a rampa
não apresenta condições
operacionais, terá início na

próxima segunda-feira, já
queé impossível protelar sua
realização para outra época
do ano, fora temporada,

Desta forma, os proprie-

'para segunda-feira, como foi
anunciado, mas apenas feito uma

previsão dessa data. Antes da sua

designação pela CBD para ocupar
a presidência da entidade, em ca

ráter provisório, o então presi
dente Metidieri havia marcado
duas vezes o pleito, mas' teve de
adiá-lo devido às pressões feitas

pela oposição que alegou ilegali
dade e a CBD decidiu nomear um

interventor.

Armando Ferrentini tomou
posse como interventor no dia 2
deste mês e procurou imediata
mente cuidar dos preparativos

. 'das eleições. Sua preocupação,

.tários de barcos que usam as

garagens do Veleiros da
Ilha, que pretendem conti
nuar utilizando seus barcos

. durante as obras,' terão que
retirá-los antes do início da
reforma, mantendo-os fun
deados ou guardados noutro
local, até o término da obra.

segundo revelou, eraevitar o acir
ramento das tensões entre os ele
mentos da oposição e da situação,
objetivo que ainda não conseguiu
e o tem deixado insatisfeito:

- O nível voltou a baixar ; o

que é lamentável, prejudicial ao
futebol paulista. Quando assumi,
pedi aos senhores José Ferreira
pinto e Cláudio Castilho, partes
interessadas diretamente nas elei
ções, que não comparecessem à
sede da Federação para evitar

problemas. Os dois prometeram
ficar afastados, mas este último
tem vindo aqui, dando entrevis
tas, gerando muita confusão .

Joinville (Sucursal) - Desfalcado de
cinco titulares - Jorge Luiz, Lieo, Sidi
nei, João Carlos e Veiga - o treinador
Orlando Peçanha reiniciou os treinamen
tos na tarde de ontem, com vistas ao ami
toso que o Joinville fará neste final de
semana em Florianópolis, contra o Fi

gueirense, orientando o terceiro coletivo
desde o início de seu trabalho. O jogo foi
acertado para às 2l horas do domingo no

estádio Orlando Scarpelli, com renda
toda do Figueirense.
A ausência desses cinco jogadores

tirou de Orlando qualquer chance de
montar uma boa equipe para domingo,
ao mesmo tempo que forçou o treinador
a improvisar o centro avante Rinaldo"na
extrema esquerda P?is o titular Lico, e

s,eu suplente Veiga, nem viajarão, Li�o
tem perfeitas condições atléticas e físicas
de participar da partida mas ainda não

chegou 'a um acordo com a direção 'do

clubepara renovar contrato. Ele está exi

gindo luvas de 120 mil cruzeiros e salário
de 25 mil por mês, proposta considerada
muito alta pelo presidente Waldorniro
Schutzler, que está oferecendo cerca de
80 mil como luvas e 15 mensais. E Veiga,
seu substituto, não jogará porque está
com lesão na virilha.

Os outros contundidos são Sidinei,
com ferimentos nos calcanhares, e João

Carlos, com traumatismo no polegar do
pé esquerdo. A ausência mais comen

tada, contudo, é a de Jorge Luiz, Mesmo
com um pequeno problema na região ab
dominal, poderia ser convocado mas está

negando-se a participar da partida en

quanto não formalizar com a direção do

!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! F IGU E IREN5 E: !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!�

Diretores divergem
quanto ao prazo

para as ,contratações
Apesar de o vice de futebol Carias Cesar de Souza ter dito

ontem que o técnico Jorge Ferreira mesmo não tendo autori
zação para acertar em definitivo as contratações de reforços
no Rio, poderá praticamente definir os negócios, especial
mente com o meia Carlinhos, do Madureira, o presidente
Luis Carlos Bezerra segue afirmando que somente após a

reunião caril os conselheiros do clube, na próxima quarta
feira, é que ficarão esclarecidas as possibilidades de o Figuei
rense contratar mais jogadores esta temporada:

- Estamos numa situação dificílima, e por isso a ordem:
do dia para a reunião do Conselho é a situação financeira elo
clube e os destinos do futebol profissional. Por isso, não
vamos contratar, de forma alguma, antes desta reunião -

explicou.
A opinião do vice de futebol, contudo, é de que "os bons

negócios não devem ser perdidos", e com esse argumento ele
explicou que se o técnico Jorge Ferreira conseguir convencer
aos jogadores que foi procurar para acertarem nas bases que
o clube propõe, "deve-se contratar antes. mesmo da reu

nião", Carlos Cesar de Souza citou um exemplo:
'

- Ano passado, deixamos de contratar o Adilson, que foi'
do Coritiba para o Inter de Porto Alegre, porque a direção
demorou para decidir o negócio, e acabei chegando à Curi
tiba um dia depois de o negócio ser acertado com o Inter.
Como Bezerra, porém, o vice de futebol pensa que o

Conselho deve ser consultado, e os conselheiros assumirem
um compromisso mais sério com o clube, em termos finan
ceiros, para que o Figueirense tenha condições de montar
um bom elenco. E outro ponto em que os dois dirigentes
parecem concordar é com relação à contratação de Caco,
que foi indicado como "o mais útil reforço" por Jorge Fer
reira: os dois dirigentes respondem com evasivas quando se

pergunta sobre o jogador.
COLETIVO SUSPENSO
O coletivo programado para a tarde, ontem, foi suspenso

em razão da viagem do técnico para o 'Rio, O preparador
Jailson Colombi considerou desnecessário um apronto uma

vez que Jorge Ferreira, antes de viajar, lhe orientou para
repetir a mesma equipe que atuou na quarta-feira em Join
ville, e por este motivo substituiu o coletivo por um treino
técnico, do qual apenas Chiquinho não participou, pois
somente na próxima semana volta às atividades normais.
MEDO DE ARRISCAR
Os dirigentes ontem também comentavam a possibilidade

de ser acertado um amistoso com o Botafogo, no meio da'
próxima semana. Mas em face da situação financeira difícil e
do insucesso do amistoso com o selecionado theco, resolve
ram suspender os planos,

O amistoso foi oferecido por um dirigente do Botafogo,
na quinta-feira à noite. sendo que além de uma apresenta
ção, em Florianópolis, o clube carioca oferecia outro, para o
interior, cada qual com cota de 200 mil cruzeiros livres de

despesas. A direção do Figueirense, no entanto, pr.etende
acertar para o Botafogo duas apresentações no interior.

Duas chapas nas eleições
da federação Paulista
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OS EFEITOS DA SECA·NO OESTE

l
.

o solo está totalmente estorricado na Região de Chapeeó

)Prefe�to de Chapecó'
.

-

recorre ao;Governo, federal
e a'outras�prefeit,uras�
o prefeito Milton Sander

, reconheceu a limitação do Governo
do Estado e vai apelar para,
a solidariedade dos
demais municípios.

Chapecó (Sucursal) - O pre
feito Milton Sander visitará,
nas próximas semanas, os

maiores municípios de Santa
Catarina 'Para pedir auxílios.

.

no combate à seca. O prefeito,
que se encontra em férias na

cidade litorânea de Itapema,
interrompeu ontein seu lazer

para viajar a Brasília e manter

audiência com o Ministro do

Interior, Maurício Rangel
Reis.
Sander decidiu apelar para

os demais municípios catari
nenses depois de constatar
que o Governo do Estado e a

Coordenadoria Estadual da
Defesa Civil não possuem
muitos recursos técnicos e fi
nanceiros para enfrentar a es

tiagem que assola oOeste Ca
tarinense. Pedirá aos prefeitos
de Lages, Joinville, Blumenau
e Criciúma, entre outras cida
des, o empréstimo de carros;

pipa e equipamentos para per
furação de poços. "Vamos
apelar para o espírito de soli
dariedade dos prefeitos cata

rinenses desejando que todos
os municípios do Oeste rece-

bam ajuda de seus co

irmãos", ressaltou o prefeito.
O chefe do executivo cha

pecoense manterá audiência,
às 1"1 horas de hoje, com o

Ministro do Interior solici
tando a antecipação parcial
dos recursos de Cr$ I 00 milh
ões reivindicados no dia 12 de
dezembro ao ministro-chefe
da Secretaria de Planejamento
da Presidência da República,
João Paulo dos Reis Veloso.

Esses recursos estão desti
nados à aquisição de quatro
tratores de esteiras e lâminas

.
de porte médio num investi
mento de Cr$ 8 milhões,
quatro retro-escavadeiras
num custo de Cr$ 2 milhões,
Cr$ 3 milhões para compra de
duas pá-carregadeiras e Cr$ 4
milhões e 800 mil para 16 ca

minhões basculantes. Esse

equipamento será utilizado no

atendimento do sistema viário
do interior do município e no

programa de construção de
1300 açudes para atender a

cinco mil pequenas proprie
dades rurais, Os açudes pre-

venirão as estiagens, contro
larão as cheias e desenvolve
rão a piscicultura.
O prefeito Sander também

havia gestionado Cr$ 9 milh
ões para implantação e pavi
mentação de três quilômetros
da via de acesso. ao aeroporto
Serafim Bertaso, Cr$ 2 milh
ões para a Sociedade Amigos
de Chapecó promover a

exposição-feira "Eíapi" em

outubro deste ano e torná-la
uma amostra de cunho nacio

nal, Cr$ 10 milhões para edifi

cação do Hospital Municipal
de Chapecó e Cr$ 60 milhões
para prosseguimento das
obras do Contorno Viário de

Chapecó cujos primeiros Cr$
IS milhões foram convenia
dos com o Departamento de
Estradas de Rodagem de
Santa Catarina. '

Em seu encontro com o

Ministro do Interior, o pre
feito Milton Sander relatará a

aflitiva situação em que vive-o
oeste catarinense e os reflexos
altamente negativos para a

economia estadual.
�

I

Joinville recebe or;entaçao
da Cedec para auxílios

\
,JoinvilIe (Sucursal)
Depois de mobilizar toda a

comunidade de JoinvilIe em

campanha para arrecadar
roupas, remédios, sapatos e

alimentos não perecíveis as ví
tímas da estiagem que assola o
Oeste de Santa Catarina, a

Coordenadora da campanha,

Edla Jordan foi surpreendida
.ontem com a determinação da
Coordenadoria Estadual de
Defesa Civil, informando que

não eram necessários roupas, mentos não perecíveis, como
sapatos e remédios e que os

.. ficou agora estabelecido.
alimentos doados podiam ser Esta campanha, que obje
apenas os não perecíveis, isto tiva angariar donativos para
é, os cereais e os enlatados. serem .destinados aos flagela

dos da região Oeste foi desen
cadeada neste início' de se

mana em Joinville, por vários
setores: Igreja, Batalhão de

Infantaria, Lojas Maçônicas"
Associação Comercial e In

dustrial, prefeitura munici

pal, clubes de serviço e enti

.dades assiste,nciais.

A determinação da Cedec

surpreendeu toda a comissão

encarregada da campanha,
que agora vai ter que fazer um
novo roteiro, uma vez que'
toda a população já estava
avisada que poderia doar

qualquer coisa e não só ali-

·0 relatório da Acaresc
sobre os prejuízos

nServiço de Extensão Rural da Acaresc divulgou ontem um

relatório da situação atual do Estado de Santa Catarina em

consequência da longa estiagem. O milho é o produto que mais

pereceu estando perdida já l.I20.000 toneladas, o que repre
senta um prejuízo de 2,4 bilhões. O arroz vem em segundo lugar
estando perdida 90% da safra, o que representa 140.000 tonela
das.
A soja tam bém está sendo afetada, estando já perdidas

200.000 toneladas, o que representa um prejuízo de I milhão"
ou seja, 30% da produção total do Estado. A produção de feijão

. também foi atingida estando perdidas 60,000toneladas, o que
representa uma perda de 30%.

Em termos regionais, sem dúvida alguma a região mais atin
gida e' a do Oeste. Na Região de Chapecó, que abrange os

municípios de Chapecó, Abelardo Luz, Aguas de Chapecó,
Caxambú do Sul, Coronel Freitas, Faxinai dos Guedes, GaI
vão, Nova Erechim, Palmitos, Quilombo, São Carlos, São

Domingos, São Lourenço do Oeste, Saudades, Vargeão, Xan-.
xerêe Xaxim, já foram perdidos até o momento 90% da safra de

arroz, 30% da safra de milho, 35% da safra de soja e 8% da safra
de feijão.

Na Região de São Miguel do Oeste, que abrange os municí

pios de São Miguel do Oeste, Anchieta, Caibi, Campo Erê,
Cunha Porã, Descanso, Dionísio Cerqueira, Guaraciaba, Gua
rujá do Sui, ltapiranga, Maravilha, Modelo, Mondaí, Palma
Sola, Pinhalzinho, Rornelândia e São José do Cedro, 30% da
safra de milho já está perdida,,3l % da soja, 90% do arroz

sequeiro' e 25% da safra de fumo,
Na Região de Videira, que abrange os municípios de Videira,

Arroio Trinta, Caçador, Fraiburgo, Lebon Régis, Matos
Costa Pinheiro Preto Rio das Antas, Salto Veloso e Tangará,
65% d� safra de milho Já está perdida, 55% da produção de soja;
100% de arFOZ sequeiro, 20% do Feijão, 30% da produção de

maçãs e 20% da safra de uva. .

Na Região de Joaçaba, que compreende os municípios de
.

Joaçaba, Agua Doce, Capinzal, Catanduva, Erval Velho, Her
vai do Oeste, lbicaré, Jaborá, Joaçaba, Lacerdópolis, Ouro e

Treze Tíliás, 55% dá safra de milho já está perdida o mesmo

acontecendo com 46% da produção de soja, 92% da produção de
arroz e uma queda de 25% na produção do leite.
É grave também .a situação no Meio-Oeste e na região de

Concórdia, que compreende os municípios de Concórdia,
lpira, lrani, ltá, lpurnirirnc Peritiba, Piratuba, Ponte Serrada,
Presidente Castelo Branco, Seara e Xavantina com perdas de
50% da produção de milho, 30% na de soja e 80% de arroz

sequeiro. ,

No Norte do Estado, a situação também começa a se agravar
e a Região de Mafra, que abrange os municípios de Mafra,
Campo Alegre, Canoinhas, Itaiópolis, lrineópolis, Major
Vie'ira, Monte Castelo, Papanduva, Porto União, Rio Ne

.grinho, São Bento do Sul, e Três Barras, 80% da produção de
arroz já está perdida o mesmo acontecendo com 30% da produ
ção de milho, 10% da produção de soja e 30% da produção de

feijão.
No planalto, na região de Lages, que compreende os municí-.

pios de Lages,' Anita Garibaldi, Bom Jardim da Serra, Bom
Retiro, Campo Belo 'do Sul, Campos Novos, Curitibanos, Ponte
Alta do Sul, Santa Cecília, São Joaquim, São José do Cerrito e

Urubici, 38% do milho já está perdido; 25% da soja, 50% do
arroz sequeiro, 35% do feijão, 30% do leite e 20% da produção de

maçãs.
No Sul, embora os prejuízos não sejam tão elevados, a pro

dução de arroz está ameaçada em 60% e o leite diminuiu em

50%. Isto sem contar com os prejuízos já começam a se verificar,
em consequência do atraso no plantio, já' que os solos não
oferecem condições propícias à germinação.

Fotos de Sérgio Rosário, enviado especial a Chapecó

Mais 'O rn.,nicípios
"·decretaram estado

Caçador - Os dez; rnunicí
pios filiados à Associação dos

Municípios do Alto Vale do
Rio Peixe - Amarp, em reu

nião extraordinária realizada
ontem no município de Caça
dor decretaram estado de
emergência, em consequência
da longa estiagem. Há mais de
45 dl-Os que não chove em toda
a região.e a situação é desespe
radora.
O presidente da Associa

ção, prefeito de Caçador,
Reno Caramori informou que
a produção de milho já está
perdida em 80%, 100% da
produção de arroz, 70% .da
produção de feijão, 70% da
produção de soja, 35% da
produção de uva, 30% da pro
dução de maçã, 40% da pro
dução de fumo e 60% das pas
tagens.
A Associação dos Municí

pios do Alto Vale do Rio do
Peixe é composta pelos muni
cípios de Arroio Trinta, Ca
çador , Curitibanos, Frai
burgo, Legon Régis, Matos
Costa, Rio das Antas, Salto
Veloso, Santa Cecília e Vi
deira. Na grande maioria des
tes municípios, a água potável
já está começando a faltar.
Nos municípios de Arroio
Trinta e Lebon Régis, a água
já desapareceu das torneiras e

a solução encontrada foi a co
locação de carros-pipa. para
atender à população.

' .

O secretário da Arnarp ,

Silos Crema informou que "já
foram mantidos contatos com
a Coordenadoria Estadual de
Defesa Civil, solicitando pro
vidências. "Os municípios fi
liados . a Amarp, segundo
adiantou Silas, vão elaborar
um documento, a ser encami
nhado ao Ministério da Agri
cultura e a Secretaria de Agri
cultura, solicitando que se

realizem estudos, para a im
plantação de projetos, com o

objetivo de evitar este tipo de
.

problema no futuro.
A Amarp quer ainda que

sejam construídos mais poços
artesianos e quer manter o

equilíbrio ecológico, para

de ernerSlênc;o.

preservar as nascentes dos
rios, garantindo assim o abas
tecimento da população. Para'
tanto, um relatório será en

viado à Fatma, pedindo que a

mesma trate do problema ..

A entidade, diante da situa
ção, já enviou correspondên
cia ao Governador Konder
Reis, ao Ministro Alysson
Paulinelli e ao secretário Car
los Azambuja Loch relatando
a atual crise na agropecuária
que assola toda a' região.

EM CAÇADOR

A produção de hortigran
jeiros já foi totalmente des
truída e nos bairros mais altos
da cidade de Caçador a água
já começa a faltar. a abaste
cimento vem sendo feito' por

.

carros-pipa. Uma média de
120 mil litros são distribuídos
diariamente na cidade, para
as populações necessitadas,

Para o interior do municí
pio, segundo informou o pre
feito Caramori, a prefeitura
desclocou a sua frota ele trato
res e retroescavadeiras, para
que os mesmos perfurem
poços artesianos, e façam
tanques para abastecer a sui-

Há 45 dias não chove
na Região do Alto Vale

do Rio do Peixe

nocultura e a bovinocultura,
bem como os aviários. que já
está sentindo os prejuízos.

Os pomares de maçã e as

parreiras também estão sendo
irrigados artificialmente e a

prefeitura vem fazendo tam
bém o represamento de córre
gos, para evitar que a água
falte de vez. Uma barragem
situada no rio do Peixe e que
atendia a uma usina particular
foi rompida-na última se

mana, para que fosse desti
nado maior volume de água
para o abastecimento de água
no centro da cidade .:

O prefeito Reno Caramori
disse ainda, que está desen- .

volvendo uma intensa cam

panha através das rádios lo
cais, para que a população
não jogue qualquer .tipo de
lixo no rio, A prefeitura está
solicitando que todo o lixo
seja colocado nas ruas e não
no rio, que depois o recolhi
mento será feito pelas caçam
bas da municipalidade,
O prefeito acha que "se

dentro de dez dias não chover,
a situação ficará ainda mais

desesperadora porque come

çarão a secar definitivamente
os rios e riachos da região".
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LATINA É UM SONHO INATINGíVEL.
Caracas - Enquanto eii1-

alguns países há frequentes
queixas pela contaminação
da água, muitos latino
americanos não podem

.

dar-se ao luxo de protestar
pela qualidade da sua.

Na realidade, para milhões'
de habitantes de grandes
cidades e aldeias isoladas da

região, o problema se reduz
à disponibilidade, cotidiana
de água para beber e cozi
nhar. Em muitos casos, um

banho diário para cada
membro de uma família é
um sonho inatingível.
Quando o povo não tem

água suficiente para saciar a
sede ou para os serviços sa

nitários indispensáveis, a
. violência não precisa de
convite para aparecer. No
ano passado, morreram
quatro pessoas em motins

que ocorreram quando al
guns blocos de edifícios resi
denciais em Caracas ficaram
sem água por várias sema

nas. No início deste ano, a

prolongada escassez gerou
novos distúrbios.
O rápido crescimento po

pulacional nas' cidades, in
clusive a migração de traba
'lhadores rurais, tem sobre

·carregado QS sistemas de
água potável existentes. Os
encanamentos são velhos e

inadequados e quase sempre
desenhados para casos de
uma só família e não para
edifícios de apartamentos.

Os engenheiros não têm
construído diques com a ne

cessária pressa, enquanto a

construção de centrais hidre
létricas, para levar água a

povoados distantes, não se

manteve lado a lado com as

AGUA CORRENTE: UM
SONHO

Alguns países latino
americanos, já atingidos'
pela insuficiência de recur

sos, foram também afetados
pela alta astronômica dos.
custosfde construção de
obras sanitárias urbanas. A
água corrente .é, contudo,
um sonho para a maioria das
pequenas cidades da região.
E o problema da água para
beber em algumas zonas ru

rais entrou em estado crítico
com os rios secando em con

sequência da disbuiçâo de
florestas e da contaminação
cada vez maior de outras
fontes.
Éimpossível calcular com

exatidão quantos dos 330

milhq,s de habitantes da
América Latina" desde a

margem mexicana do Rio
Bravo, até a Terra do Fogo,
carecem de água suficiente,
mas conhecem a luta pela
defesa desse precioso ele
mento em magnitude conti
nental.
Na remota aldeia monta

nhosa de Moustique, no

Haiti, Jean Marie Iv.es con

segue água para sua família
de um poço contaminado a

mais de três quilômetros de
seu barraco, mas não se

queixa. "Este tem sido um

bom ano", disse com um

sorriso ao recordar as terrí
veis secas de 1975 e 1976, as

piores na história do país.
Em Caracas, uma recente

pesqui.sa jornalística entre,

escolares comprovou que
sua principal queixa era a

falta de água. "Cada um aLi

dois meses, nós ficamos sem

água por dois ou três dias",
disse um farmacêutico que
vive rrumã'área'de gente rica.
I " I • �f I IL I " I " • t I

Chuvas foram fracas e no
/

Paraná a' safrà de verão

está prejudicada
Curitiba - Apesar das chuvas ocorridas

em alguns municípios do Estado, os prejuízos
na safra de verão paranaense se agravaram
nos últimos sete dias, segundo o boletim se-

, ( ,

manai do Departamento de Economia Rural

(Deral) da Secretaria de Agricultura. A

quebra na soja passou' de 500 mil toneladas

para 750 mil, segundo o último levantamento,
e arroz continua sendo o produto mais preju
dicado percentualmente pela estiagem, pas
sando de uma quebra de 37 por cento na se

mana passada para 45 por cento hoje, dimi
nuindo portanto a produção de 841 mil tone"
ladas para 462 mil 25.

Nototal, o Paraná perdeu I milhão 800 mil

toneladas de soja, arroz, milho e algodão. Se
não .ocorrerern chuvas satisfatórias nas regi
ões produtoras, o agrônomo Mário Pudell,
coordenador de planejamento agrícola do De

ral, chega a admitir que "os prejuízos podem
alcançar os mesmos níveis da safra passada,
quando o Paraná perdeu cerca de Cr$ 18 bilh
ões com quebras nos principais produtos agrí-
colas, em torno de 30 por cento.

'

No algodão, os percentuais de frustração da.
safra subiram de 12 por cento na semana pas-

PRODUÇÃO AGRí-
COLA

O Norte do México,
Haiti, o Nordeste do Brasil e
as zonas desertas, desde o

Norte do Peru até o centro
do Chile, sofrem de uma

constante falta de água.
Muitos centros urbanos em

expansão sugam as limita
das fontes de água das regi
ões furais circunvizinhas e

prejudicam com isso a pro
dução agrícola.
Outros países tem abun

dantes médias de chuvas,
mas adistribuiçâo de água
nas zonas urbanas é em mui
tos casos difícil e custosa.

A seguir, uma síntese dos

problemas de água em al

guns países latino
americanos.

Argentina - A cidade de
Buenos Aires, onde vivem

. mais de um terço dos 26
milhões de habitantes do

país, purifica a água do Rio
de La Plata e de Fontes sub
terrâneas e tem provavel
mente o melhor sistema de
obras sanitárias urbanas da
América/ Latina. O que
preocupa os argentinos é o

avanço dos desertos de
Oeste a Leste. Com o decor
rer das décadas, os ventos

andinos têm levado para o

Leste, os confins do pampa'
árido e arruinado milhares
de hectares de terras de pas
toreio.

Brasil - A água é abun
dante na maior parte do
Brasil. Entretanto, a capital,
Brasília, é a única cidade
importante do país com re

servas adequadas, segundo
os técnicos do Governo.
Esses atribuem

'.

sada para 18 por cento reduzindo a safra esti
mada em 449 mil 500 toneladas para 367 mil
155 toneladas. O milho, produto que já está
na sua maior parte em fase de maturação, foi o
que menos evolução de perdas apresentou,
segundo o boletim do Deral: passou de.Iü por
cento na semana passada para 11,5 por cento,
fazendo com que a previsão de safra' inicial
caísse de 5 milhões para 4 milhões 442 mil
toneladas.

No café, o Deral não encontra prejuízos de

grande significado, já que a safra estadual, de
3 milhões de sacas, é pequena devido à geada
de agosto de 1978. A seca favorece apenas o

surgimento do bicho-mineiro o que é conside
rado normal até agora. O boletim ressalta
ainda que as pastagens da região sul -do Pa
raná já começam a ficar ressecadas, ofere
cendo condições alimentares somente para a

manutenção dos animais. No Norte, mais fa
vorecido pelas chuvas, os pastos estão em

boas condições.
Com isso os pecuaristas do Sul já procuram

o aluguel de pastagens no Norte cujo preço
médio por mês/animal, está de Cr$ 60 a Cr$ 80 '

contra Cr$ 30 que era cobrado no ano passado
na mesma época.

Técnicos em agricultura
visitam núcleo que estuda
maior produtividade da cana

Recife - Técnicos do Instituto Interarne
ri-cano de Ciências Agrárias (lICA), com sede
na Costa Rica, visitaram o Núcleo de Coloni- '

zação 31 de Março, onde o Departamento de

Agricultura' e Abastecimento da Sudene vai.

:promover estudos visando ao aumento dâ pro
dutividade da cana-de-açúcar. Aquela insti

tuição internacional, que está realizando, com
êxito, estudos dessa natureza no município de

Campos (RJ), prestará assessoria nos traba

lhosa serem efetuados naquele núcleo.

O "31 de Março" vem sendo implantado
diretamente pela Sudene, há sete imos. Dos

'seus 4.400 hectares, 1.800 são cultivados com

cana, estando a atual safra calculada em 90

mil toneladas. Entretanto, como em outras

láreas produtoras de Pernambuco, a produtívi-.
(Jade média situa-se na fká das 35 toneladas

,

da bti
\ t t

, muito aquem a o tida em ou ros cen ros

, \

produtores do Sul do País. Daí o interesse em

desenvolver na área práticas de cultivo mais

eficientes, que contribuam para elevar o ín

dice de produtividade e, consequentemente,
tragam melhoria de vidas as 260 famílias insta

ladas no !!��_o_: _.

Todas as obras de infra-estrutura já foram
construídas pela Sudene, o núcleo dispõe de
centro de saúde, escolas, unidade comercial,
oficina-gararn, armazéns e residências para os

funcionários da .cooperativa que administra o

projeto. Existe ainda um centro comunitário,
onde se desenvolve a vida social dos colonos.
A Sudene mantém um agrônomo e' um téc

nico em cooperativismo permanentemente na

área para orientação dos colonos que recebem
também assistência técnica e financeira, atra
vés da cooperativa, com repasse de recursos

do Banco do Brasil.
I

problema à migração em

massa de camponeses para,
os grandes centros urbanos.
O governo espera ter capa
cidade para fornecer água a'
80 por cento dos 110 milhões
de brasileiros até o próximo

DESERTO À VISTA
Os ecologistas dizem que

o extremo nordeste serniá
rido está em processo de se

transformar num deserto em

expansão, por causa da des
truição de florestas por fa-'

zeúdeiros ávidos de terras e

de lucros.
Norte do Chile ePeru

Um dos desertos mais áridos
da América Latina
situa-se no Peru, onde, de
acordo com um relatório das
Nações Unidas, chove ainda
menos do que no Saara.

Limita-se ao Sul com o

deserto de Atacama, no

norte do Chile.

tema de reservas, com capa
cidade para satisfazer às ne-

, cessidades de Caracas até o

ano dois mil e fornecer água
potável a 80 por cento dos
moradores urbanos do país.·

Caribe - A maioria das
ilhas desfruta de abundantes

Os autores de um relató
rio preparado para a confe
rência das Nações Unidas
sobre desertificação dizem

que o Atacama, onde podem
passar anos sem que caia chuvas,.masmuitas carecem

uma só g.ota de chuva, de locais suficientes para
avança para o Sul em dire- . conservar á água pluvial e de
ção às férteis terras agrícolas sistemas adequados de dis

chilenas. Grande parte da tribuiç!O. U m�c,aso es

enorme dívida 'exterior 'do pecial é o' do Haiti, cuja
Peru se origina dos emprés-, parte da ilha que confronta
timos obtidos para financiar com a. República Dornini

grandes projetos de irriga- cana foi em certo tempo uma
ção com aquedutos entre os frondosa floresta tropical.
Andes' e as zonas da costa Hoje, essa vegetação tem

oceânica. Os engenheiros sido virtualmente destruída,
civis dizem que o problema a erosão causou estragos na

pode ser solucionado com parte superior do solo e a

maior apoio do governo. agricultura haitiana tem um

Entretanto, cerca de um mi- dos rendimentos mais bai

lhão de pessoas carecem de xos d� mundo. Durante a

água corrente nos bairros terrível seca de três 'anos ..

pobres de Lima. atrás, cerca de 150 mil hai
tianos estiveram à beira da

Venezuela
.

- Uma
.

morte por inanição, antes da
grande parte da rrietade se- chegada de ajuda interna
tentrionâl 'da Venezuela' cional,
está submetida a ciclos
anuais. de seis meses de chu- ,

vas copiosas e seis de seca.O
Governo iniciou a constru
ção de um sistema de diques
na região dos planaltos,
para reduzir os prejuízos nas

valiosas terras de pastoreio.
O problema maior é o das
cidades.
Noventa e cinco por cento

da população vive ao Norte
.do rio Orenoco, especial
mente' na costa do Caribe.

. Mas 85 por cento da água
doce do país está nas selvas
ao Sul desse rio. Com a utili-

.

zação de suas divisas petrolí
feras, o Governo espera
completar em 1980 um sis-

México - O deserto de

Chihuahua, que se estende
até uns dois mil quilómetros
para o Sul, desde a margem
mexicana do Rio Bravo,
continua em expansão como
consequência do excesso de

pastoreio e da destruição de
florestas'. Somente 700; das
ll5 mil cidades e povoados
do México possuem siste
mas de água potável, de
acordo com um estudo uni
versitário. O governo tem

planos a longo prazo para
aliviar a escassez em zonas

urbanas, mas há poucas' es
peranças de uma rápida me

lhora nos próximos anos.

Centro de Investigação
das Zonas Áridas envia

professor ao Recife

Prêmio A. H. Boerma dará
10 mil dólares ao melhor
trabalho sobre alimentação

É -de 10.000 dólares o valor
do primeiro Prêmio A.H.
Boerma de Jornalismo, e seu

vencedor será convidado a ir a
Roma para recebê-lo. durante
a' realização da Conferência
Mundial da FAO, em no

vembro próximo.
Poderão Concorrer matérias

jornalísticas, assinadas por
profissionais militantes, pu
blicadas no país entre 31 de

janeiro de 1977 e 31 de janeiro
de 1979, cujos temas sejam re
lacionados com uma ou mais
áreas de atuação da Organiza
ção de Alimentação e Agricul
tura das Nações Unidas, De
verão ser matérias de alta qua
lidade que, por sua natureza

ou seu enfoque, tenham des
.

pertado o interesse do público
e seu apoio a medidas que
possam trazer soluções para o

problema mundial de alimen-
tação.

,

Os interessados deverão'
enviar três exemplares do jor-

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL
DE ÁGUA E ESGOTO ,- SAMAE

AVISO .

O Serviço Autônomo Municipal de Água e Es
goto - SAMAE comunica a quem interessar possa
que está aberta a Tomada de Preços N.o·02í79, para
aquisição de 1 (uma) máquina processadora contá
bil com o mínimo de -rOO memórias adição, subtra
ção, divisão e multiplicação, aparelho para inserção
de formulários, capacidade de programação de no
mínimo 4 K, velocidade de impressão de no mínimo
15 toques por segundo.

'

Os interessados deverão dirigir-se. a sede do
SAMAE de Blurnenau-Sü, à Hua São Paulo N.o 1515,
onde se encontram o edital e os demais elementos
da Tomada de Preços.

"

A Tomada-de Preços será realizada às 15 horas
do dia 22 de fevereiro de 1979.

Blumenau, 8 de fevereiro de 1979.
Guelto Roveri

.

Diretor Presidente

.
•
•

nal ou revista onde a maténa
foi publicada (assinada, ou

com uma carta da direção do

órgão atestando a autoria) à

Assessoria Regional de In

formação da FAO, a/c do
Centro de Informações das

Nações Unidas (Rua Cruz
Lima 19, Gr/20L, C_!:P 22239
- Rio de Janeiro, RJ) até o

, dia I. o de março do corrente

ano. O'Representante da FAO
no Brasile seu Assessor Re
gional deInformação, junta
mente com .a direção do

Centro de Informações das

Nações Unidas, farão uma se

leção semi-final do. material

I

recebido, que será remetido �
ao Escritório Regional da ;
FAO para a América Latina, ::
em Santiago do Chile, para:
uma seleção final dentro dç :
contextolatino-americano. A ;
Divisão de Informação da i
FAO, em Roma, com o mate- j
rial por ela mesma selecionado :
e o material regional recebido, 1
fará uma lista final de vence- 1
dores, a nível mundial, ca- ,
bendo a decisão ao próprio :
Diretor-Geral da·FAO, que l

I

atuará em consulta com os :
presidentes dos Comitês de :
Programa e de Fianças, e do i
Conselho da Organização.

Recife - Convidado pela Sudene, chegou ao Recife o

professor Carlos Lopez Ocena, diretor do Centro de Investi

gações de Zonas Áridas da Urtiversidade Nacional Agrária
de Lima, Peru. Ele desenvolverá atividades científicas na

região nos próximos 15 dias, em reuniões internas com o

grupo de trabalho Sudene-Secretaria Especial do Meio Am
biente (Serna), conferências públicas e observação de

campo. Em companhia do professor Vasconcelos Sobrinho,
fará excursão às áreas piloto de estudos sobre desertificação
e sobrevôo na área do polígono das secas.

De volta daquela excursão, o professor Ocana irá proferir
dia 20, no auditório Presidente Médici, da Sudene, confe
rência aberta a professores e estudantes universitários, tét-·
nicas de Instituto e ligados à política de preservação do meio
ambiente e interessados em geral, narrando suas observa

ções no semi-árido nordestino, todo ele já incluído no
Grande Mapa das Nações Unidas sobre desertificação,
como uma região de alta periculosidade.O especialista pe
ruano transmitirá suas observações também à imprensa, em
entrevista coletiva, às 10 horas do mesmo dia 20.

Ar-identificação de núcleos de desertificação nó Nordeste
vem constituindo uma das principais atividades do grupo de
trabalho Sudene/Sernca de preservação e controle ambien

tal, que tem como consultor técnico o professor Vasconcelos
Sobrinho. Sobre a vinda do professorOcana, disseo ecólogo
pernambucano que ela é importante come contribuição ao

aprimoramento da metodologia do trabalho em desenvol
vimenta na região, mas principalmente pela oportunidade'
de um especialista de renome internacional verificar in loco o

processo de desertificação e opinar sobre as médias sugeri
das para o seu controle. \

Segundo o professor-Vasconcelos Sobrinho a desertifica

ção é fenômeno de sistemas, no qualintervlm o clima, os

saias, a tiara, a fauna e o homem. A importância do processo
provém da sua amplitude relativamente à superfície das

terras, ao número de pessoas afetadas e ao ritmo em que o

fenômeno se produz.
IRRIGAÇÃO
Brasília- A Companhia de Desenvolvimento'do Vale do

São Francisco (Codevasf) encomendou um novo centro de
controle de �otores para o sistema de bombeamento do

projeto de irrigação do Tourão, em Juazeiro, interior da
Bahia. O equipamento custa cerca de Cr$ 2 milhões e d�verá
ser entregue até maio próximo.
O projeto Tourão, com 11.024 hectares irrigáveis atuará

como fator de desenvolvimento agroindustrial da região do
sub-médio São Francisco, já tendo para isso, pronta, uma
usina para a produção de açúcar e álcool combustível.
Quando em funcionamento total, O projeto deverá gerar
14.330 empregos.
Tourão começará a funcionar ainda este ano.

I

PAULO EBERHARD NETO

CONVITE PARA MISSA DE 1.° ANO "

A Família de PAULO EBERHARD NETO, convida parentes
e amigos para a Missa de 1,° ano; que se realizará na
CAPELA DO ASILO, à Av. Mauro Ramos, no dia 12 do
corrente (segunda-feira) às 17,30 horas.

;.
•
•
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BAZARGAN PROMETE CONVOCAR ELEIÇÕ 5
E REESTRUTURAR ECONOMIA DO IRÃ

a Bazargan, e muitos milhares mais em outras cida
des por todo o país.
POPULACHO

100 mil partidários do estado islâmico ouvem o discurso de Bazargan.

TV 'clandestina leva

ao povo a mensagem

do líder Khomeini
Teerã- Os partidários do

Ayatollah colocaram em fun
oíonámento uma estação de
televisão clandestina para
levar as mensagens de seu

líder à população de Teerã.

.As transmissões são sempre
i nterrompidas por questões de
ordem técnica devida a seu
sinal muito fraco e vêm ofere
cendo basicamente filmes
'sobre a chegada de Khomeini
a Teerã na semana passada e

difundindo seus discursos e

suas conferências desde' en
tão. Também transmite to
madas da escola Alavi, onde
Khorneini recebe dezenas de
milhares de admiradores
todos os dias, e filmes das
enormes manifestações favo
ráveis ao AyatoIlah, organi
zadas antes do regresso do
líder muçulmano xiita.
As transmissões da estação

clandestina duram cerca de
duas horas diariamente. A

imprensa local diz que parte
dos filmes divulgados foi for
necida por funcionários, em

greve, da estação estatal.

A estação fala de uma "tele
visao revolucionária",
referindo-se a seus programas
e ignora de forma' flagrante o

monopólio legal do Governo,
no campo das transmissões de
televisão,
Um porta-voz da sede de

Khomeini disse ontem que 'a
estação, em funcionamento
há quatro dias, éurna unidade
para não ser detectada e tem
um alcance de cinco quilôme
tros ..
,- A estação surpreendeu as

autoridades do governo e um

porta-voz oficial chegou a

negar inclusive sua existência.

Teerã - Mehdi Bazargan, indicado pelo "Aya
tollah" Khomeini para assumir o governo do Irã,
declarou, ontein, que introduzirá a lei religiosa em

todos os setores da vida do País, reestruturará a

economia e convocará eleições livres antes de criar

as condições para o estabelecimento de um regime
islâmico.

Porém, Bakhtiar declarou, numa entrevista à im
prensa, que seu Governo não se dobraria ante o

"populacho".
Embora a maioria das manifestações de ontem

não renham tido caráter de violência, a rádio de
Teerã informou que militares abriram fogo contra
manifestantes que tentaram incendiar bancos, lojas
e outros estabelecimentos em Gurgan, cidade lito
rânea do Mar Cáspio.

A rádio governamental afirmou que os choques e
/

os tiroteios continuaram até-as nove da noite (hora
local) e que, até então, jáhaviam sido registradas 12
mortes, além de 45 pessoas hospitalizadas.

Os jornalistas ocidentais contaram cerca de mil
soldados da Força Aérea entre os manifestantes de
ontem e os assessores de Khomeini afiançam que de
dois a três mil membros do exército e da Força
Aérea participaram da passeata.

Este é o maior número de soldados uniformiza
dos já visto entre os manifestantes partidários de
Khomeini até agora, porém, tal estimativa repre
senta .rnenos de um por cento dos 430 mil integran
tes das Forças Armadas.
A lealdade do Exército é considerada como fator

chave para controlar o País e as duas facções lutam
, por assegurar seu apoio .. Até agora, os comandan
tes permanecem fiéis a Bakthiar, indicado para o

cargo de primeiro-ministro pelo Xá Mohammad
Reza Pahlevi, antes de abandonar o país há três
semanas.

Bazargan declarou pela emissora de televisão es

tatal que o Governo ,norte-americano manifestou
"indiretamente" seu desejo de estabelecer relações
amistosas com ele e com o governo que ele viesse a

constituir.

Bazargan, que falou a-urna concentração de 100
mil' participantes do líder religioso Xiita, numa

, mesquita nas proximidades da Universidade de

Teerã, formulou também um novo apelo às forças
armadas para que abandonem o primeiro-ministro
Shapour Bakhtiar e o apóiem.
"O Exército é o coração do povo e não deve ser

utilizado como instrumento do imperialismo para
benefício de outros países", disse. "A maioria dos
soldados deseja as, mesmas, coisas que nós".

Bazargan revelou que ,prosseguia na tarefa de.
escolher os membros do governo provisório, o qual,.

segundo espera Khomeini, Bakhtiar terá que aceitar

por aclamação popular em substituição a seu gabi
nete.

Enquanto Bazargan falava, cerca de 20.mil parti
dários de Bakthiar lotavam um estádio. próximo,
para uma manifestação de apoio à constituição mo

nárquica que Khomeini prometeu substituir.
Soldados armados com equipamento antidistúr

bios e fuzis automáticos' guardavam as imediações
do estádioe afastaram um pequeno grupo de pes
soas que conduziam fotografias do patriarca muçu
lano Xiita. Dez soldados com bandeiras iranianas'

figuravam entre os manifestanes, no interior do
estádio ..

Em contraste com o pequeno número de simpati
zantes de Bakhtiar reunidos no estádio, Khomeini
conseguiu reunir, anteontem; um milhão de parti
dários que desfilaram pelas ruas de Teerã em 'apoio

\

Papa designa observador
belga junto à OEA
Cidade do Vaticano - O Papa João P�ulo II

designou um observador permanente na Organiza
ção dos Estados Americanos (OEA), por causa de

sua visita à América Latina, segundo revelou ontem
a Santa Sé..

.

O Pontífice escolheu para estas funções Jean J�-�
dot, diplomata oriundo da Bélgica, que serviu em

Washington como delegado apostólico nos Estados
Unidos,

'

,

A decisão do Papa foi recebida como um signifi
cativo "apoio espiritual" à OEA e uma nova de
monstração da crescente representação do hemisfé
rio na política global.

.
O secretário geral interino, Jorge Luis Zelaya '

Coronado, disse que "a força da OEA repousa na

persuasão moral, e a decisão de Sua. Santidade de

acreditar um observador acrescenta esse conceito".
O Pontífice anunciou que o delegado apostólico

Jean Jadot, desempenhará o cargo de observador

permanente na OEA ..
Antecipa-se que, como no caso dos outros 13

observadores, ii função cotidiana não será desern

penhada pelo religioso belga, mas por um funcioná
rio especializado.
No presidente caso; trata-se de Monsenhor Cle

mente Faccani, um hábil diplomata italiano, que
tem ii responsabilidade dos assuntos latino

'americanos na delegação apostólica em Washing
ton.

Bispos poloneses preparam
,t, �risitá( de, João Paulo II ,

. o, o' ',CJII"

'

� " Varsóvia - Os bispos poloneses anunciaram; cQ-ill0 um defensar dos direitos humanêê" """"'"i .

"
ontem; que continuariam suas conversações com as As autoridades polonesas prefeririam que a visita
autoridades. comunistas em torno da visita que o do-Sumo Pontífice QcorressF em agosto, durante os

Papa pretende realizar à Polônia, em maio, em vista festejos relacionados com a Virgem Maria, oportu-
da "firme disposição" do Pontífice de rever a sua nidade em que não haveria implicações de um con-

pátria. flito entre a Igreja e o Estado, segundo comentam

"Uma delegação especial da Conferência Episco- alguns observadores.

pai irá' Roma em futuro próximo para expressar o "As conversações em torno do programa para
agradecimento do Santo Padre por sua determina- receber o Papa vão continuar com as autoridades

ção de visitar a Polônia", informa um comunicado competentes. Oraremos pará que esta peregrinação
das 167" Conferência Plenária do Episcopado. dê resultados frutíferos para a vida social e religiosa
O Pontífice se propôs a visitar Cracóvia, sua an- em nosso país". o comunicado manifesta também o

tiga arquidiocese, para assistir às festividades que pesar de que "nossos meios de informação não di-
serão realizadas ali, em maio, quando das comemo- vulguem suficientemente as iniciativas do Sumo

rações do 9000 aniversário do martírio de São Esta- Pontífice que são importantes e valiosas para a Po-

nislau, o santo padroeiro d� Polônia, considerado lônia e para todo o mundo".

li Grupos sindicais criticam
economia da Argentina

Buenos Aires - Os dois principais ,grupos
sindicais do país acrescentaram ontem suas crí
ticas às que vem sendo formuladas, nos últimos
dias, contra a política ecónômic�- do ministro
José Martinez de Hõz.

. Isso elevou a taxa inflacionária para 168,5 por
cento nos últimos 12 meses, com o que a Argen
tina passou a ser considerada o principal país no
mundo afetado pela inflação.
Depois de uma ses�ão plenária realizada na

noite de ontem, a "Comissão dos 25", assim
chaniada porque na princípio foi 'fundada por
líderes 'de 25 sindicatos, resolveu ratificar "a.
firme oposição" à atual política econÔmica.

,

"Como uma demonstração de seu conteúdo
contrário aos interesses dos trabalhadores, os 12

por cento de aumento do custo de vida regis
trado'em janeiro indicou que somente em um

mês, os trabalhadores perderam 8,8 por cento
d� seu poder aquisitivo, tomando-se por base as

.

estatísticas oficiais",. diz o documento da agre-

As denominadas "Comissão dos 25" e a "Co
missão Nacional do Trabalho", que lutam para
obter a adesão do movimento operário, emiti
ram comunicados, em separado, condenando os'
postulados econômicos do Governo Militar.
A posição das duas organizações, encabeça

das pelos perohistas com diferentes matizes

ideológicos, foi conhecida horas depois de um

pronunciamento contra a equipe 'econômica,
lançado pela União Cívica Radical (UCR), con
siderada o principal partido político depois do
peronismo.
,A ofensiva contra Martinez de Hoz, que se'

encontra participando de um safari na África,
recrudesceu esta semana, uma vei que as auto

ridades anunciaram que o custo de vida aumen

tou 12,8 por cento em janeiro.

miação.
Por sua vez, a "Comissão Nacional do Tra

balho" resolveu, através de um documento, "r<!
lificar o inconformismo do movimento operário
com a política saladal" e realizar uma reunião,
em data próxima, com o objetivo de fixar sua

posição ante o argum�nto da s'ituação".

Bhutto nega-se a pedir
clemência e será, enforcàdo

Rawalp;ndi, Paquistão - O condenado

ex-primeiro ministro Zulfikar, Ali Bhutto

negou-se a pedir clemência ao presidente, ge
neral Zia UI-Hak, que derrubou seu governo
em 1977. Segundo seu advogado, "ele está
mais preocupado com sua honra do que com

sua vida".
Sou totalmente pessimista" sobre as pers

pectivas para salvar_Bhutto da f.orca, disse aos

jornalistas o advogado, depois de sua visita
diária ao político, no cárcere de Rawa1pindi.-

.' J'
".

um tribunal menor, que declarou Bhutto cul

pado da acusação de ordenar um assassinato

político em 1974, co'ndenando-o a morte na

forca,
A defesa dispõe de pelo menos sete dias

para pedir clemência ao poder executivo e

• pflra uma revisão legal final.'
Segundo ainda o advogado, apesar da nega

tiva de Bhutto, ele não deixou de eonsiderar às
pedidos de clemência enviados ao Paquistão
pelo presidente norte-americano, Jimmy Car-

.

ter, primeiro ministro britânico, James Cal
laghan, presidente francês, Valery .Giscard
D'Estaing, e por outros estadistas.

,"'.

Àcrescentou temer que o Governo veriha a
executar Bhutto quarta ou quinta-feira, acres
centando que se isso ocorrer, ".seria um assas

sinato" porque não esgotaram todos os recur-

sos legais.,
'

A suprema corte do Paquistão confirmou
na terça-feira passada, por quatro votos

cqntra três, a sentença de março de. 1978 de

Por outro lado, fontes do Vaticano disse
ram ontem que o Papa João Paulo II também

dirigiu apelo, há três dias, às autoridades do

Paquistão, em favor da vida de Bhutto, porém
até agora não houve resposta.

Ig re;a condena doutrina da
!

segurança nacional·na A. L. Londres - Os trabalhado
res britânicos 'em greve desa
fiaram o primeiro-ministro

. Puebla, México - A conservadores ou tradicio- campo. Muitos tendem a re- a hbertação". trabalhista James Callaghan a

igreja latino-americana nais.
_

duzir o espaço da fé a vida Aí estão as razões de uma deixar seu gabinete de des-
pediu aos sacerdotes que se 1:3. Durante o presente pessoal ou familiar, à excluir presença da Igreja, por sua pacho no famoso número 10
despojem de toda ideologia século, em uma AméricaLa- dele a vida profissional, vez iluminadora das cons- da "Downing Street" para.
política e permitiu aos Iei- tina dividida, em ricos cada econômica, social, política, ciências e transformàdora trabalhar como porteiro de
gos, a atuação no terreno vez mais ricos e pobres cada como se o pecado, a oração, das estruturas da sociedade um hospital, acendendo 'cal-
político, segundo um doeu- vez mais pobres, surgem o amor e o perdão não tives- em sua evolução perrna- de iras e lavando roupa 'suja.
menta provisório elàborado movimentos populistas, sem ali significado. nente. \ Se depois disso, ele canti-
na Terceira Conferência partidos social-democratas, . Agora porém, o cristia- 2. A Igreja reconhece a nuar afirmando que uma re-
Gerai do Episcopado social-cristãos" e nismo deve evangelizar a to- autonomia do temporal e muneração equivalente a 96
Latino-Americano. democrata-cristãos e mar- tal idade da existência, inclu- portanto, dos Governos, dólares semanais é adequada
.O.rascunho de um dos ca- xistas, Todos eles procuram sive o politico. Pois o senho- dos partidos, dos sindicatos recompensa pot-seus esforços,

.pítulos do documento com atrair setores da população rio de Cristo se estende a e de todos os grupos legíti- os trabalhadores de hospitais
que a l_greja traçará sua para realizar seus projetos. toda a vida, .Ievando a sua mos no campo político. Pois de Cardiff - Distrito Eleito-
orrentaçao para os proximos IA. A situação se fez con- plenitude a realização do sua missão não é de caráter' ral de Gales de onde provém
anos sustenta que os pobres fusa, instável e injusta nesses , hOm(trlifPorq!J� todo. ser políti,G!il"ecoqôllJico ou. so- Callaghan ____:_ se comprome-
�. s tão '.[.IlaJ s. �

p�"�� � e
_Co ú!,timo.s .anos .,.ps�,p�a rtLQJ),s._••.,.J�-ªI1� anseja., JÇ�)I1�Si,YJl.1� .. ,éi��..J!1lJ"9M�tJls,�J;jJ;>,..,yj�,,, .."""tT�,.a.,�)Jc.�;,�r Â;gr�"e'. i

instaura-se a "lógica da mencionados nao satisíazern , ....�);Ll�sclentems:.qt�::" ,çnsto e de ordem !j.§)!igIPsa. _, Se dC.RDI:s"de uma semana
crueldade". às aspirações legítimas do A necessidade desta pre- Porém, precisamente desta ele continuar achando que
O rascunho, que foi sub- homem latino-americano, sença da Igreja na política mesma, missão religiosa de- uma oferta de 8,8 porcento de

metido a revisões na cornis- plenamente, nem em seus provém do mais íntimo da fé rivam funções, luzes e ener- aumento salarial é razoável,
. são dedicada ao tema "evan- conteúdos doutrinários, cristã. Ao descobr-ir em gias que podem servir para então' nós reexaminaremos
gelização, ideologias e polí- nem em suas realizações Cristo uma aliança de Deus estabelecer e cons?lidar a nossa posição", disse Derek
tica", propõe além do mais concretas. com o homem Jamais conce- comun Idade humana se- ,Gregory que' lidera mais de
denunciar "a injustiça e a 1.5. Neste marco de insta- bida, a fé cristãpropõe uma gundo a lei divina". (G.S. um milhão ele empregados em

violação dos direitos hurna- bilidade, aspirações insatis- teologia e uma antropologia 42,2>. serviços públicos em todo o

nos", e critica a doutrina da feitas, injustiça e radicaliza- absolutamente novas: Deus Há, pois, que distinguir País, os quais reivindicam um

"Segurança Nacional". ção ideológica, surge a vio- se une ao homem para que o cuidadosamente neste aumento' de 42 por cento, o
Um resumo dó trabalho lência subversiva que busca homem possa unir-se a Deus campo o que pertence aos que daria um nível básico

da oitava comissão, cujo a tomada do poder por meio e construir com seus irmãos leigos e o que pertence aos equivalente ,a 120 dólares.
tema central é "Evangelizá- da violência, uma autêntica comunidade.' ministros da união da Igreja; Callaghan não- teve uma

ção, Ideologia e Política", Legitimando-se na vio- Todos são filhos do mesmo 0S pastores, os sacerdotes e reação pública imediata ao

apresenta seu tema central lência, instalam-se no éonti-· Pai, sãoirmãos. Um homem religiosos. desafio. Seu cargo de
que diz:

.

nente regimes militares, vale tanto quanto o outro. Há duas formas de çom-' primeiro-ministro tem uma
"A Fée o Evangelho apre- apoiando-se muitos deles na "Já não existe judeu ou promisso político, ambas remuneração equivalente a 44

sentam uma concepção pró- doutrina da segurança na- grego, escravo ou livre, necessárias: há primeiro: "a 'mil dólares anuais .. Ele está
pria original do homem, 'cional.'A lógica da violência varão ou mulher, todos são verdadeira grande política tentando combater a inflação
filho de Deus, e da dignidade se manifesta em uma espiral; um em' Jesus Cristo". q ue visa o bem com um: mediante o expediente de não
da pessoa humana chamada muitas vezes de. refi nada Esta mensagem é integral nesse sentido, a participação autorizar aumento salariais
a organizar sua convivência crueldade. porque abrange "a vida con- na política é um dever de jus- superiores a 8,8 por cento.
social, cultural, política, 1.6. E:nestasituaçãoquea ereta, pessoal e social do tiçae de caridade cristã. (Pio O resultado da fixação de
econômica, em comunhão e Igreja, como homem". E "uma mensagem X I, a Ação Católica e a Polí- um teto para os aumentos de
participação pelo bem mãe, professora e especia- explícita, adaptada as diver- tica, 1937>, que incumbe à salários tem provocado gre-
comum e integral do ho- lista em humanidade, quer sas situações e constante- Igreja reunida e,. portanto, ves, não somente de emprega-
mem. Esta concepção ins- discernir os valores e erros mente r.

aos pas.tores,' mmrstros de dos em serviços hospitalares e

pira um conjunto de crité- das ideologias e sistemas e atualizada sobre direitos e sua união. Lutar contra a motoristas de ambulâncias,
rios sobre o êrescimento in- iluminar a partir da reali- deveres de toda a pessoa idolatria da nqueza e do po- mas também de coveiros, ga-
tegra! da ':umanidade". dade política da América humana-sobre a vida ,fami-, der, prom?ver uma socle- ris, servidMes municjpais,

Sltuaçao em perspec- Latina. lIar �em a qual apenas e pos- dade malsjusta e mais lIvres maquInistas de trens, moto-
tiva histórica. II. Fé e PolÍtica sível o progresso pessoal- . fazem parte da missão da ristas de caminhões e até na

1. Na época da colônia, a A pólítica é um aspecto rc- sobre a vida comunitá(ia da Igreja: é uma forma de dar indústria automobilística Ley-
Igreja - com exceção de ,al- levante, embora nã,o único, socieda'de-: sobre a' vida in- culto ao ,�nico Deus, "con- la�d, a maior exportadora de
guns grandes bispos e mis- da convivência hl.!mana, um ternaclonal,a paz, a ju�tlça,. sagrando ,. por sua vez, o veiculas do Reino Unido.
-'sionários - viu-se subme- aspecto englobante porque o deseilvolvlmento':' .

mundo. (L.<?.-, 34)., .

,

No enta�tG), o público b�i-.

tida ao patronato e aceltGU tem conio fim o bem comum Esta mensagem e llberta- Segund? a politica do tanlco esta acostumado as
as responsabilidades e privi- da sociedade glopal. A fé dora porque salva da escra- partido, ha que estabelecer a greves e vai sobrevivendo às
légiosqueacoroalheimpôs. cristã não despreza a ativi- vatura do pecado, ral� e atlvld�dedeagrupame�tosde irritações e inconvenientes

1.2. Durante o processe daoe política - pelo contrá- 'ante de::toda a apressa0,
' cldadaos que se. �ropoem ,a provocados pelas paralisa-

da independência e o pe- rio" a valoriza. A Igreja tem exploráç�o, Injustiça,. dls- resolver as, questoes econo- ções.
dado republicano se produz um alto conceito dela. Pio cnmInaçao. Ante as vlOla- mlcas, polIticas, SOCla}S, de
a ruptura entre a Igreja e os XI afirmou que é "a forma ções da dignidade e da fra- acordo com suas propnas
Estados. mais elevada da caridade". ternldade tantas vezes ocor- escolas e Ideologias, as

Como reação aos partidos I. Por isso mesmo, a ridos na América Latina, a quais, embora não se afas-
liberais anticlericais e anti-. Igreja percebeu seu dever e 'Igreja terá de dar "uma tam da doutrina cristã,
religiosos, a Igreja apóia por conseguin,te seu direito mensagem especialmente vi- podem _levar à diferentes
.ocasionalmente partidos de estar presente neste gorosa em nossos dias sQbre conclusoes.\

- Grevistas
desafiam
ministro
inglês

Túnel.
ferroviário
ligará França
à Inglaterra

escut�dos fortes tiroteios e e'xplosões
de poderosas bombas. Um porta-voz
dessa in.stituição manifestou, contudo,
que os serviços da Cruz Vermelha não
foram solicitados nem pela guarda na

cional, nem por particulares.
"Parecia que estávamos em guerra,

pelos fortes tiroteios escutados em di
férenies pontos da cidade", declarou o

porta-voz da Cruz Vermelha.
Maurício Carrio Sediles,'em um' te

lefonema de San Rafael do Norte, 130
quilômetros ao Norte daqui, disse que'
grupos guerrilheiros da Frente Sandi
nista de Liberlação Nacional trocaram
tiros com membros dQ exército, resul
tando mortos pelo menos dois rebeldes
sandinistas.
Adiantou que também no povoado

de Yali, perto de San Rafael do Norte,
outro grupo guerrilheiro ientou assal
tar o quarlel da polícia, mas que apa
rentemente não havia conseguido seu

objetivo.

Londres - Está prestes a

ser iniciado o planejamento de
um' túnel ferroviário, de uma

só via, que cru?ará O Canal da
Mancha sob o mar; para unir

Londres e Paris, numa viagem
que vai durar quatro horas e,

,

Sl!spensiío de ai�da dos EUA gera'
.

,

onda de violência na ,Nicarágua
Manágua - A suspensão da ajuda

econômica por parte dos Estados Uni
dos à Nicarágua, aparentemente origi
nou ontem à noite uma onda de violên
cia em várias cidades do' país, com

saldo de mortos e feridos, enquanto <)

diário semioficial "Novidades"
limitou-se a informar a decisão do go
verno norte-americano sem fazer ne

nhum comentário.

XICO, Somoza declarou que lamentava

que os Estados Unidos tenham to
mado esta decisão conlra seu velho
aliado, mas adiantou: "aqui as coisas

con'tin,uam como sempre",
O diário "Novedades", de proprie

dade do presidente Somoza, limitou-se
em sua edição de ontem JI infonnar
sobre a decisãó do governo norte

americano, sem fazer comentários.
Enquanto isso, várias cidades do país
foram sacudidas ol)tem à noite por
uma onda de violência que deixou um

saldo de pelo menos dois mortos e

tjuatro feridos, entre militares e guerri
lheiros sandinistas, segundo testemu
nhas oculares.

U governo dos Estados. Unidos
anunciou em Washington que havia
decidido suspender sua ajuda econô
mica à Nicarágua e reduzir seu pessoal
diplomático, devido à rejeição" de
parte do presidente Anastásio So
moza, de um plebiscito que determina
ria sua pérmanência ou não lia poder.
Não foi possível conseguir comentá

rios de funcionário algum sobre a me
dida norte-americana. Entretanto, em
uma en,trevista telefônica com um cor

responden te da Associa ted Press no Mé-

AUMENTA A REVOLTA
A's autoridades militares não deram

qualquer informação sobre.o.s distúr
bios, mas a Cruz Vermelha de Masaya,
27 quilômetros a Sudeste de Manágua,
disse que durante toda a noite foram

Enquanto isso, as autoridades disse·
ram que, em Masatepe, perto 'da ci
dade de Masaya, um membro do exér
cito ficou gravemente ferido ao ser ata
cado por supostos rebeldes sandinis
tas.

Tainbém na cidade. de Jinotepe, 50
quilômetros ao sul de Manágua, as au
toridades informaram que outro sol·
dado foi gravemente ferido�

Os soldados feridos foram transla
dados a um hospital militar em Maná
gua. Por outro lado, trabalhadores
hospitalares entraram ontem em seu

vigésimo dia de grevt; de fome para
exigir do Governo a readmissão de
quase três mil funcionários de saúde
demitidos no ano passado, quando de
'pretaram lima greve geral por aumento
salarial.
Vários dos grev'istas de 'fome se en

contram em estado grave de saúde;
entre eles José Somoza, de 60 anos 'de
idade, e Josefa Ferrifino, de '30 anos.

mela.
Ao anunciar os estudos

para a construção, a junta es

tatal de governo das ferrovias

'britânicas, através do r.li

nistro dos Transportes, Wil
liam Rodgers, anunciou que
estes planos serão cuidado
samen'te estudados.

'Grã-8retanba e França di

vidirão os custos da obra e o

fabrico do material rodante,
num total de 650 milhões de
libra esterlinas (um bilhão e

300 ,nilhões de dólares).
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12 - Classificados

PASSAT TS . OK AP'
, COMPRA-SE" ,

'

.

MP LAPER't ".':)i:{n!r; .n';�r.m. py, ?};.q�nl)'j. .!. .. :J.'��}:���b�
"

.! <t.,., " �RTAMENTq NA BEIRA 'M�R' '. ;:'
'c.

GHFV.ETTl="Y'/CQF,lJ;.<::.•> n !.... ';'!., ",.'),.i.. :(}f.'J'l·;! .�:Ol§l !' �!i i�'''j/'.� ''..I') ;'•. ,", O� CASA,;CI?Nll�A, Ii,._}:'l;' .... 1; t.>iii,J,),l',H',iíil'j'OPXl'Â V/Cc»:Ü:Sl.. ".� .'?: .1 :'!:�)::! <'����.. .1 f. OK, ;. ,� �fi,m' oe atender clten�e� d;o �nteqQ�, ne���j,\9.-PViW, p�u
VW �'30a�t C!. '.'�'::�)n.'. ·."�9fl.'.": ..' ".!�'?�f ..:-:- : OK 'ap�rtamento ,de. no mrnlm� 3 quartos, garagê'.4? e d�- .

CORCEiL II LDO •. '," , 78 n:ra,ls depende�cl�s .ou casa.no centro em zona residen-

CORCEL II L : .. ,., , 78 �a ?o.m �arac erlsticas semelhantes.
VERANEIO SUPER LUXO 78 CegAoSC10, róge':lt.e.R' . ,

DODGE POLARA GL .. , 76, ci:u�é'l �8�. veis
- ua Nereu Ramos, 42 - Fone 22,,8588'-1

A •

IIEVt:NUt:UOR /UJTOltIZAII()�
Rua Gasllar Outra 90

Estreito ,- F�olis
Fone: 44.0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS:

,

MODELO / ANO. , '.' , COR
Passat TS - 1976 Marron
Passat LS - 1976 Bege
Passat LS - 1975 ; '.Branca
Variant - 1975 ....•...••......••....••..........Branca
Kombi - 1977 ...........................•.... ; ••..Azul

Kombi - 1976 .

'

......• , : ..•........... , ..•Azul
1300 L - 1978 ...........................•... : .. Marron
1300 L - 1976: : , Vermelho
Corcel- 1975 .........•.....••.••...•.••....Vermelho
Yamaha ,125 cc - OK : Diversas
Yamaha 75 cc - OK .................•.........Diversas

Honda- 200 cc - 1976 '

" Verm.elha.

. Revendedor Yamaha para toda a grande Floria�ópolis, •

completo estoque de peças o.riginais e acessórios.
OBS.: O novo telefone do departamento de Veículos

Usados e Motocicletas é: 44.3864.

I.

Galaxie LTD 1975 Cobre Cigano c/areia
Gafax ié L1'D 1973 Marrom" '.

Selina 1976 Branca
'

Volks 1975 Bege .

F 75 1976 Turquesa Royal
F 75 1976 Amarela
F 7!? 1970 Bege
Kombi 1977 Azul
F 600 1975 Verde
F 600 Caçamba 1974 Verde
F 600 C/Carroc. 1969 Verde

PLANTÃO":"" Aos sábados até as 12 horas
.

, Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 - 22�844 e 22-3321

� A�T�:��E:OL�:A.�
AV. RIO BRANCO, ·7.

FONE: 22.9077 - 22·1392

IlSTRR[I '1 Veículos Llda._
Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990

Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacionàl
com .mecánica, lataria, pintura com estufa.

1:======= Veíc�los em estoque ======�I

Brasília Branca 1977 Alfa Romeo azul � .1975
Brasília vermelha :1976

. Volks verde 1972
Brasília Vermelha 1975 Corcel vermelho 1971
Fiat azul 1977 Comei prata LDO 1979
Opala vermelho 1976

Toda linha nacional OK 79

URGENTE
Vende-se um CORCEL 77 42000KM, branco, luxo e uma

Casa alvenaria em SâoJosé, c/financ. Garantido. Preçode
ocasiâo. Tratar à RIJa Vereador Balista Pereira, 425 Es-
treito.

. ,

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

,
,

CHEVETTE 'GP
. " ,

prata 1976
VOLKS 1600 branco , .' 1975
DART coupê luxo marrom (super equipado) 1974
KARMANN GHIA TC azul (equipado) , 1974

COMPRA-VENDE-TROCA r

! :

OPALA'73
Conj. Itaguaçu, bloco B3
Bloco verde, apto. 14 ou

fone: 22-6633 - Neusa.
Parte à vista, parte financiado.

TELEFÓNE EM CACHOEIRA
DO BOM JESUS

COMPRA-SE A VISTA TELEFONE EM CACHOEIRA DO
BOMJÉSUS' '.', 'I'" ", "','"

TRATAR PELOS FONES: 22-7581 - 22-7822

GRAMA EM LEIVAS
COMUM E SEMPRE VERQE

Qualidade Inigualável. Úni�a firma espe-,
cializada no ramo para qualquer modali
dade de fornecimento. Orçamentos sem

compromisso. Fone: 44-2616 - ORGANI

lÂÇÃO DESERVIÇOS Fb.ORIMPAR LTDA.
Av. preso Kennedy, 378 - S/Loja - Campinas

,

i São José.,
, jl;"__'

.

---J

\ VENDE

1) Apto. Beira Mar Norte - '184m2. - 3 quartos (1 suite) - garagem,
armários embutidos, ar condicionaõo, carpet 11mm: Cr$
1.400.000,00 (BNH 720.000,00).

2) Cass Trindade - 240m2, - 3 quartos (1 suíte), jantar (desnível),
sala de TV, churrasqueira, armo embutidos, bancos de alvenaria, ar
condicionado, cortinas, telefone, etc. VER PARA CRER). Cr$

1.890.000,00 (BNH 900.000,00).

3) Casa Estreito - 200m2. - 2 quartos: terreno 600m2. (Ótima
p/quem precisa de depósito) - Cr$ 640.000,00 ..

4) Casa Sta. Mônica· 160m2. '3 quartos (1 sultel.tctiurrasqueira,
garagem, armo embutidos - Cr$ 1.100.000,00 (BNH 603.000,00).,

5) Apto. 2 quartos - (Edf. Daniela) - Arm. Embutido, carpet. Cr$ ,

600.000,00 (BNH 269.000,00),
6) CHÁCARA - Canasvieiras - 18.000m2. - arborizada - Cr$
290.000,OQ.

"
.

7) Casa Praia Daniela - 360m2. (2 pavimentos) c/2 aptos., iguais,
cada um c/hatt, living, 2 quartos, BWC, copa-cozinha, dep. de
empregada. área de serviço. área coberta, churrasqueira, (ÓTIMO
P/2 FAMíLIAS) - Cr$ 1.200.000,00.

1RATAR - AV. OTHON GAMA O'ECA, 139 i LOJA 04 '

FONES: 22.3537 e 22.6551 Creci 58

VENDE-SE
Casa de Alvenaria praia de Jurerê, com 176m2,
possuindo 3 quartos, amplo salão, copa, co
zinha, 2 banheiros, churrasqueira com sala,
casa de depósito, área para redes, e garage,m
para 2 automóveis, mobiliado.
Chácara em Cacupé com 13.000m2, de frente
ao mar, com arbçrizaçào e riacho. Próprio para
Clube, distante 10 mi nutos do Centro. Preço a
combi nar. Tratar fones: 22-0660 - 22-3182

CASA 'NO CONJUNTO
HABITACIONAL BELA VISTA I

. Cr$ 240.000,00
Vende-se com 2 quartos, sala, copa-cozinha, BWC, área
de serviço .e garagem, toda .rnurada e calçada. Próximo
ao grupo escolar.
Aceita-se carro 'ou facilita.
Tratar com a C.A.B. - Imóveis - Rua Nereu Ramos, 42 -",

CRECI180 - Fone 22-9514.

VENDE-SE

Um açoug ue e mercearia. Preço de ocasião Cr$ 130.000,00
à vista. Rua Araci Vaz Calado n.0906- Estreito. Falarc/Sr.
Paulo.

VENDE-SE,
, \

Um apto no Edf. Solar do Faial, à Av. Mauro Ramos, com
140m2, 2 quartos, dependência de empreqada e garagem.
Tratar c/o proprietário no local ou fones 22-6763, 21�1425,

CASA EM CANASVIEIRAS
Vende�se na rua dos eucaliptos, próximo ao mar, casa de
alvenaria, 4 quartos, dependência de empregada, .chur-

.

rasqueira. Tratar: 22-2773

GALPÃO DE ARCO
ALUGA-SE

Em Campinas, próximo à Av. Preso Kennedysóüda construçao. 1,,,148,98m2,
moderno escritório, telefone, frente p/2 avenidas. com '2 estacionamentós,
ampla porta central e 2 portas laterais, ótima iluminação, rede trifásica etc,
Tratar c/proprietário pelos fones(0482) 44-0717 e 44-2877 (WALGRÁFICA).

APTO _" BEIRA MAR NORTE,
VENDO OU TROCO

'

Aceito carro, materiais de construçâo etc.

.,
fone 44.4738 - 44.0890- Rogério

r

CASA EM CANASVIEIRAS
,NOVA .

Vendo casa de alvenaria, alto padrão, perto do
mar, contendo as seguintes peças: 3 dormitó
rios sendo 1 suíte, living, com lajotas coloridas
(30,00m2),'copa-cozinha, banheiro social, área
com churrasqueira, mesa é bancos fixos, de-

. pendência completa para empregada, com en

trada independente" garagem' ampla para 3
carros, varandão. Segunda rua após a Farmá
ela. Fone: 66-0468, f�lar com o proprietário.
Area: 220,00m2. Terreno de 14,00m de frente
por 3S,00m. de fundos.

VENDE-SE LOTE EM IrAJAí
Excelente lote plano, com água, luz, rua pavimen
tada, pronto para construir, situado à wa Duque de
Caxias, 732 - Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44�1571 com Sr. Djalma Pitz - horário
,comercial.

,

I

, ,

1 quarto, sala, cozinha, BWC, a.carpetado, primeira lo

cação. Chaves e demais informações c/a C.A.S. - Imó

}eis. Rua Nereu Ramos, 4f - Fone 22-1179. - CRECI180.

ALUGA-SE
APARTAMENTO CENTRAL - RUA VIDAL RAMOS

VENDE-SE
. TERRENO INGLESES

Ótimo terreno com 540m2. Tratar c/Madeira
Brognpli Imóveis � 44.2424.

IimPRIiSA"YJAnTO AnJO DA GUARDA lTDA.

Aqência Centro. Fones: 22-2172 - 22-3682 - 22-7493
Agência Estreito - Fone: 44-2935 '

.Agência Campinas Fone: 44-2400
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS para,
PORTO ALEGRE: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 -

18,00 - ,20,00 : 22:00 - 22,15 (leito) e 24,00' horas.
�ILA SAO JOAO: 00:1.5 - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30-
18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
OSÓRIO: 00,15 - 6,00 - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 -18,00-
20,00 e 24,00 horas.
SOMBRIO: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

18,0.0 - 20,00 e 24,00 horas.
.

ARARANGUÁ: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 . 12,00 - 14,30 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis - P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.
CARRO LEITO: Fpolis - P. Alegre - 22,15 horas.
ORLEÃS: 10,30 e 15,00 horas,
IMARUí: 16,15 horas. ,.

LAGUNA: 6,00 - 6,30 - 10,00 - 14,15 - 17,15 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas (direto às 17,15 horas)
IMBITUB.: 6,30 - 9,,40 - 10,00 - 14,15 - 17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER - 10,30 e 15 horas.
CRICIÚMA: 00,15 - 6,00 - 7,00 - 8,30 - 10,30·12,00 - 13,00 -

15,30 - 18,00 - 20,00 - 21,30 e 24 horas.
TUBARÃO: 00,15 - 5,00 - 6,00 - 7,,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 c

10,30 -12,00 � 13,00 -14,30 -15,00 -15,30 -16,30 (direto)-
17,30 -18,00 - 19,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15 e 24,00 ho'ras.

q���R�Ua XV de Novembro, 882 - 1.0 andar OSS.: OS horários em carros convencionais, ressalvando .

r Fone: (0495) 22-0622

'�...._o_s....d_ir_e_to_s_,_p_a_r_a_p_._A_,..;.e_g�re_,_e_X_is_t_e_s_e_c_ç_õ_es_e_m_L_a_g_U_n_a_-__.ITubarão - Criciúma - Araranguá - Sombrio - S. Rosa - V. São
João e Osório e finalmente P. Alegre.

Av. Trompowsky - Cond. Vi Ia Rica;.3 quartos c/armártos embuti
dos (1 suite c/ar cond. e carpet), sala c/cortinas, lustres; cozinha,
área serviço e 'banheiro social c/armários, garagem individual,
play-ground, piscina, salão festa.
Preço: Poupança Cr$ 450.000,00. transferindo financ. SFH. Fone
22.9830.

APARTAMENTO _ VENDE-SE

\ .

.

APARTAMENTO EM COQUEIROS
Vendemos com 2 quartos, sala, cozinha, BWC,
garagem .. Entrada Cr$ 110.000,00 - facilitados' -

saldo financiado - chaves e demais informações
com CAB. - Imóveis.
RUa Presidente Nereu RamQS, 42 - _CRECI 180 -

Fone 22-8026

TRANSFERE-SE CONTRATO
DE LOCAÇÃO

Casa central, próprio para escritório ou clínica, com en

trada para veículos e amplo estacionamento, aparelhos
de ar condicionado e de telefone GTE instalados em

todas as dependências. Tratar na CAB. - Imóveis. Rua
Presidente Nereu Ramos, 42. CRECI - 180 - Fone: 22-
8588

'

Vende-se ou aiuga-se, apto na Trindade, prox. UFSC.
C/3 quartos, sala, cozinha, área serviço,

WC; Valor 120.000,00
Aluguel Cr$ '4:000,00. Tratar fone 33-1765

BA'RBADA

TERRENO PRAIA INGLESES

Vendo com 2.100m2, plano, 50m do asfalto e da praia.
Tratar à rua Liberato Sittencoúrt, 391 - s/102 - Estreito.

.

preço Cr$ 290.000,00 - fones 44-1819 e 44-2970.

VENDE-SE ..

Uma loja no centro com instalações, estoque «;J boa clien
tela. Tratar: rua Tte. Silveira, 21 - 2.0 andar S/105 ou pelo
fone: 22-7045.

, . �.

SISTEMA DE ALARMES

P/carro, residência, equipas de som, interfones, porteiro
eletrônico etc. Av. Sta. Catarina, 409� Balneário - Fone
44.4738. ,

" ÀPARELHOS u'LTRA·MODERNOS
g Recém chegados da Europa. e Consulte um médico especialista

.

�;
-PRE;NCHÃ ESTE CU�O-ME ÃE(�f 9A -,

I GRATIS FOLHETO 1

I "COMO OUVIR MELHOR" ,

Nome: .. ,,". �..... . ,._ I

de WALDEMAR NAZARETH I End .. , .. ,.. . .. , ,
,

À�a Felipe' Schinidt. 27 - 10? and, I Cidade... I

C/1008 - fone: 22·684h CEP 88,000 I '

I

Florianópolis· se
'," I.:s�ac:.0 � ''':_';'': ._ :..:.':.: -;: ":'':'' '_ :.. J

i ,

DR. ALVARO DE CARVALHO
"i' ,Clí�IChvÓE CRIÀNÇAS ,

(.filCJWâIlUo/rjRl.;AYI :1fI,EéI.çJ\:lQp!-UZ,�gí1�itQ§l �Jiiq., AL,F.H(\ CEN.-
TAORI- F0'1e 22-8041.. ",

Resítlêncià'lR Tenénte Si Ivei ra, 134 -�Õ�e 22"2530 - F lorianópol is.
Credenciado pelo ''''ESC,. MEDSAN; GELES9, TELESC, BANCO DO

BRASIL, CABESC, FUSESC, SILMED.
Vacinas contra' a PARALISIA INFANTIL, SARAMPO, RUBÉOLA,
,CACHUMBA, DIFTERIA, COQUELUCHE, TÉTANO, .

Consultas diariamente das 14 às tahoras ..Sábados das 9 às 12
horas marcadas- previamente.

,.I.

/

SERViÇOS DE'DÁTILOGRAFIA '

,. (MÁQUINA IBM)
\DINÊ ELlZABETE - Fone: 22-4644

j \

!

ATE�ÇÃO
Funcionará no centro de Florianópolis dentro

de poucos dias a filial da Clini Med.

oESTADO
LAGES

LIMPEZA DE FOSSA
E . DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schrarnm - antigo Posto 5 -

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

,

n

, /

OESTADO.
JOINVILLE

'OE�T�DO
JOAÇABA

I

o ESTADO - 10 de fevereiro de 1979.

LAVA-SE
CARPETES E CORTINAS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete com cheiro de
limpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
'aos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para corti nas e estofados,
atende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22·6322 e 44-4645. R.,
São Cristavam, 650 Coqueiros - Flói'ianópolis . S.C. TAPEÇARIA
BRASIL.

. r '

r

VENDEDORES
E CONTATOS

Somos uma empresa sólida, líder no mer

cado, e precisamos de profissionais de vendas e

relações públicas.
'

Os candidatos deverão ter boa' aparência e

possuir condução própria.
Marcar entrevistas pelos fones 33-1857 e

33-1158 com Sr. Norberto.
'-

PRECISA-SE
VENDEDORES

Candeias Clube de Turismo precisa de vendedores de
ambos os sexos, com experiência em vendas: com boa
apresentação.
Paga-se ótimas 'comissões, os interessados deverão

procurar na Rua Felipe Schmidt, nU 82 - escritório Despa-
chante Almeida.

.

,

Joaçaba - SC.

SOLDADOR
PRECISA-SE

Tratar fone 22-6500 - Ternos Dormitório.

REPRESENTANTE
, '. PAULROD CONFECÇÕES - RIO
FABRICA BIQUINIS ADMITE Representante Floria
nópolis e cidade vizinhas. Cartas c/Curriculum
,.p/Rua SiqueiraCampos,43f.705 - Copacabana - Rio.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extràviada carteira protlsslonal

plastificada do médico Valter Rótolo da
'Costa Araújo, de n:o 1486 (CRM-SC).

I'

. ..'

DOCUMENTOS EXTRA'(lADOS
-Forarn extraviados todos os documentos do veícutq de marca Dodge 1800 GL,
ano 76, cor amarela, placa AA 9553, chassis n.> 8044116, foi também extra
viada a Carteira de Habilitação, pertencente ao Dr. Mário W. Muss,i, residente
lê!!JElorianópolis.

.� ... � -� -

Documentos Roubados :.

Foram roubados os documentos do veículo marca Ford
Corcel Luxo, an?"1977, cor branca,' placas CH-4977, nú
mero de �hasSis' - LS4DST73895, pertencente ao Sr. Luiz
Angelo AfOlfi.

,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram �x1@lIiados os seguintes d-ocumentos, Carteira de
Identida�1'Carteira Nacional de Habil1tàção, Título de
Eleitor e-Carteira de Reservista, pertencentes ao Sr. Leoni
Francisco Oldra.

São Miguel do Oeste, Oôde fevereiro de 1979.

.

DIPLOMA PERDIDO

Foi perdido o Diploma de Professor Primário, perten
cente a Srta. EDITE EDWIRGES BRUNING.

Foram extraviados todos os documentos do veículo de marca

Fiat-147. ano 78, cor amarelo, 'placa AD7430, pertencente ao Sr.
José Luiz de Menezes, residente em Florianópolis.

'

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

I�,--------���----------------�----------�

DOCUMENTOS PERDIDOS
Para os devidos fins, declaro que foram perdidos os documentos de uma

motocicleta, marca Suzuki, motor n.? A50160920, placas CH·163, chassi n.o
A50160393, cor verde, ainda a Carteira de Identidade, Titulo de eleitor, Certifi
cado dEi Reservista, Carteira de Motorista, Carteira de Árbitro, CPF, Contrato
de compra da Motocicleta e um Talâo de Cheque do BESC.

,

Antonio Anildo Ferreira da Rosa.
.

Chapecó, 08 de fevereiro de 1979

"Foram extraviados os documentos de um veículo
marca Volkswaqen, modelo Variant II, ano de fabri
cação 1978, cor marrom, chassis n.? BW-004.991,
placa �D-1155, de propriedade do Sr. Edu Pais e

Lima."
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Opiniao
'/

Os artigos publicados com a assinatuJ'�de seus autores,� ililtrp��,. opiniio
de o Es:rADO. Sua publicaç'" tem por objetivo proPOrcIOnai'm� estimulo à edtica e.., debNe
sobre assuntos da atualidade.

'
, '

"Os �en'ros de Pesquisa e o Plane;amento Educacional"
Neste Ano Internacional da

Criança os planos para a polí
tica educacional brasileira
devem ser analisados por
todos os cientistas ligados à
educação, 'Chegou a hora de
definirmos nossas posições
acerca da educação, ou conti
nuaremos apelando por um

falso -desenvolvimento indus
trial, sem bases dé sustentação
em vista de não possuirmos
um planejamento ,integral da
educação que possfl suprir
nossas necessidades básicas,
fundamentalmente educacio
nais,

Surge a idéia, portanto, de
realizar; um "survey" apro
fundado sobre a situação edu
cacional brasileira, com a co

laboração da UNESCO" O

"survey" se amplia como pro
jeto de estudos, dando origem
ao�anejamento, Comq o Es
tado de Santa Catarina possui
o Centro de Estudos ePesqui
sas Educacionais - CEPE - da
Faculdade de Educação, da
UDESÇ, que por sinal já pres
tou inestimáveis serviços à

educação de Santa Catarina.e

1955, enviado pela UNESCO,
esteve no Rio de Janeiro oDr.
Otto Klinenberg, a fim de
propor, em bases mais concre
tas, um esquema dos objetivos'
do Instituto; e, graças à sabe
doria do nosso saudoso edu
cador professor Anísio Tei

.xeira, foram traçadas.as dire
trizes do INEP,
O Centro de Estudos e Pes-

que hoje, infelizmente,
encontra-se marginalizado
'pelas autoridades, teria con,
dições de obter 'desse Centro
os dados nec�ssários para um
processo do planejamento,
pois .os objetivos da Institui-'
ção são, entre outros: a) pes
quisas das condições culturais
nas diversas regiões do Es
tado; b) formulação de uma

política institucional referente
à educação; c) pesquisas sobre
as condições escolares nas di
versas regiões do Estado; d)
elaboração de planos, reco

mendações e sugestões para a

reconstrução educacional de
cada região do Estado; e) ela
boraçãode livros-texto, currí
culos, etc.; f) elaboração inte-

, gral de material pedagógico e

g) treino de administradores
em educação,

Estes objêtivos que nor
teiam' o Centro de Estudos e

Pesquisas Educ�cionais
deram início à criação do Ins
tituto Nacional de Estudos
Pedagógicos (lNEP), num

convênio firmado com' a
UNESCO no ano de 1954, Em

riam para aumentaro grau de
tal correspondência, a fim de

que as escolas se tornem mais

adaptadas às necessidades da
comunidade que tiverem sido
reveladas".

'

Deste modo se poderia pro
ceder a uma renovação no sis
tema educacional através, da
revisão dos currículos,
levando-se em contaas varia-

sando ajustar o sistema edu
cacional ás condições de exis
tências' e exigências do desen
volvirnento econômico" social
e cultura) das diversas regiões
do Estado.

equilibração do desenvolvi- bais, por sua vez, servirão'
rnento da sociedade catari- para elaborar os fundamentos
nense e 'brasileira. A pesquisa da política educacional, ou de
em ciências sociais, realizadas orientação para as reformas
pelo Centro deve subordinar- específicas, 01,1 programas res
se, em princípio, aosinteres- -tritos de alteração do sistema
ses e 'Objetivos da ação educa- educacional'.
cional, pois deve serexplo- Assim, 'podemos enfatizar
rada amplamente para que "que o Centro de Estudos e

seja possív.el 9bter conheci- Pesquisas Educacionais -

mentes, positivos sobra as CEPE-, há longo tempo.mar
condições de existência da so- 'ginaliz;âdo por causa de uma

ciedade cãtarinense e "bras i-
.

política errônea da Secretaria
leira e sobre' o modo de intéra- da Educação e Cultura; que
ção e de funcionamento do arvora para si todos os direi
sistema escolar dentro dela. tos e privilégios de determinar

seu caminho sem ao menos

consultar órgãos técnicos,
contituiria para a Secretaria
da Educação exatamente em

órgão técnico, e também
órgão de informação, facili
tando assim a 'generalização

, de soluções, descentralizando
sua atividade burocrática e ao

rnesrqo tempo diriamizpndo
setores que permanecem

./ completamen te i nopera n tes

devido à falta de dados.

e a construção educacional do
Estado - em cada região -' nos
níveis pré-primário, primário, '

médio e superior e no aprimo
ramento de educação de adul
tos; elaboração 'de livros de
fontes e de ,texto" preparo de
material de ensino" estudos

especiais sobre administração,
escolar, medidas educacio
nais, formação de mestres e

. sobre: quaisquer outros temas

, Os resultados das pequisas
'deverão permitir a elaboração
dos fundamentos políticos
educacionais e 'apresentar
uma c iientação para reformas
do si..tema educacional.
O Centro de Estudos e Pes�

quisas Educacionais - CEPE -

representa esta filosofia, ou
•

seja, o estudo e a pesquisa no

"âmbito da educação, tendo

condições de fornecer não
somente dados mas também.
de realizar estudos e pesquisas
que forneçam informações I

sobre a �ultura e sobre a edu-

ções locais e regionais; ao ,Íne
, lhorarnento dos métodos de que Concorram para o aper-

, feiçoamento do,magistério es

tadual, treinamento e apertei
çoamento de administradores
escolares, orientadores edu

cacionais, escpeciaíistas em

educação,
"

O plano de ação do Centro
de Estudos e Pesquisas Edu
cacionais enfatiza a pesquisa.
social <{ue deve fornecer 'in-.
formações sobre as condições
de existência na sociedade ca-

ensino; à :elaboração de
livros-texto e à integração da'
escola na comunidade, etc.

Estas atividades específicas
do Centro de Estudos e Pes
quisas Educacionais - CEPE -

da Faculdade de Educação
UDESc' teriam como objeti
vos as pesquisas das condições
culturais e escolares e das ten-

quisas Educacionais ., CEPE-'
da Faculdade de Educação e

da UDESC poderá dar uma

ampla cobertura à Secretaria
da Educação e Cultura do Es- A pesquisa educacional

, tado na reestruturação do en-. deve ser explorada de maneira
sino, para que a escola possa que permita o aproveitamento
servir a todos como uma regular dos seus resultados em
agência' de transmissão do pa- ciências sociais, sempre tendo
trirnônio cultural e de sua em vista as possibilidades de
própria harmonização, que ajustar o sistema educacional
deve se' cons-tituir em alvo às condições de existência e às

principal das atividades do exigências de desenvolvi
Centro de Pesquisa,

'

mento econômico, social e

encarando-se a educação cultural das' diversas regiões
como, um dos fatores que do Estado. Os resultados glo
devem ser utilizados, até onde ----.....----......---------------

for possível, no processo de Luiz Henrique Mendes de Cai"pt,,,
Professor da Universidade do Estado de-Santa Catarinaaceleramento, correção ou

cação' nas diversas regiões do
Estado de Santa Catarina.
Estas informações permitiam '

traçar um "mapa cultural" e

um mapa educacional" que se

completassem, indicando "o

grau em que a prática educa
cional nós níveis estadual, re
gional e local correspondem à
realidade cultural e social.

dências de desenvolvimento de
cada região e da sociedade ca

tarinense especificamente'
como um todo, para o efeito
de se conseguir a elaboração

, gradual de uma política edu
cacional para o Estado; elabo
ração de planos, recomenda
ções e sugestões para a revisão

tarinense e sobre o modo, de

integração e de funciona
mento do sistema escolar
dentro dela, e a pesquisa edu
cacional que permite <) apro- ,

veitamento regular da pes-
o' '.�. -/

•• •

quisa nas crencias SOCIaIS, VI-

Nesta base, surgiram, sugest
ões e propostas as quais servi-

,Crime e machismo"
Um Jl�mem mata seus

dois filhinhos pequeninos
com as facas da' cozinha.

'

Em seguida, quando um

guarda chamado por sua,

sogra' entra no aparta-
, mento, este o vê com uma

faca cravada no peito, mas
, andando de um lado para

outro, 'enquanto as crian

ças mortinhas estão sobre
a cama de casal, ensan

guentadas. A polícia des
cobre 'que ele havia pre

meditado o crime e escrito

nada menos que cin

qüenta cartas a conheci

dos e parentes, para expli
car porque cometeria este

horrendo crime eífeimais, '

,
ainda; gravou em fita:eas
sete tudo aquilo que seria

o histórico dos seus cri-
'.

mes, reservando-se o di·
,

reito de matar seus filhos

pelos desentendimentos e

brigas constantes com a

mulher. Depois n'egaria
que soubesse o que �stava

,

fazeÍldo: "Não me lembro

'A seca e calamidade Crônica de Escanteio
, sempre com as.

crianças, fazendo uma

sorte de comparações bas-

vado em canta pelo Tri

bunal do Júri. Afinal;se as

outras vítimas foram adul

tas, nos crimes apontados,
essas criancinhas eram

inocentes criaturfnhas

que. começavam a viver,
. Não há no mundo nada
que justifique esse brutal
ato de vingança contra

I
umamulher que, segundo
o criminoso, queria deixar
a casa. Mas, se ele come

teu seus crimes matando
dois filhos com' tanta

crueldade.ldevería serum
desses homens que es

conde� diante das pes

soas que o cercam a sua"

capacidade de fazer i)cm:aL
Que m.aJ,id�'seri� este' q�e.
os vizinhos qualificaram
como um bom homem?

Evidentel'Ilente, a .criatura�
que eles canheciam erà
bem diversa, daquela com

quem a mulher conviviâ.

A inexorável estiagem que está flagelando diversas

regiões do Estado começa a exigir
da administração pública medidas severas, que,
lhe atenuem os efeitos, já agora verdadeiramente,

'

-

calamitosa, 'na economia rural.
Elevam-se a 27 os municípios que são
constrangidos a 'adotar o estado de emergência,
a,fim de prevenir mais graves conseqüências na

vida das respectivas populações e na seguranç@
econômica das respectivas áreas de produção.te-

,

• Não haverá como evitar que se ajustem
aos impe,rawós na situação criada pela '

seca as coKdições de vida e as atividades

gerais das populações,
'

,

'

.Face a iS�9 tudo, não será de encarar com

otimismo o futuro das regiões, com reflexos danosos
na economia e no bem estar social do
interior catarinense.

Confiemos; todavia, na serenidade do público
e na 'h�biIidade dos governantes para vencer os óbices

,as'sim opostos pela-implacável ação-natural contra,
os objetivos do trabalho v�tado pelos
hOVIens do campo e pelos administradores das

. ,

causas do Estado, especialmente no' que diz respeito
ao plano de desenvolvimento
sócio-econômico de Santa Catarina.

. É chegada, portanto, a hora duma: assistência

especial, reclamada pelos municípios,
flllgelados e particulannente pelos dezesseis qU'e
l!ompõem a microrrel!ião Oeste, .

. onde mais- aC,entuad:unente
se verificam os efeitos da prolongada estiagem.
É claro que a ninguém passará despercebida a justiça'

,

dessa atitude dos resl'ons.áveis pela nonnalidade
• ,da vida econômica daqUelas regiõe�, quando

i�capacitadas para defrontar eficazmente
'os males que lhes ameaçam a estabilidade.
econômica, projetando reflexos negativos no

esforço comum de todo o Estado, a'
caminho das metas do desenvolvimento.
As reivindicaçõe'S feitas junto às esferàs
superiores da administração federal estão,
portanto, acompanhadas das simpati�s do

; : público e dos círculos representativos, em. tomo dos
interesses de �xpansão e progresso
da terra eatarinense.

Assim, n'ão serãó' vãos os apelos
alteados às fontes de assistência e socorro àquelas
áreas do Oe,ste e E.xtremo-Oeste de Santa
Catarina. Todos quantos confiamos no
apoio superior a que estão recorrendo os mU,nicípiof
atingidos pelo fenômeno podemos aguardar
as providências qlW venham ao encontro das'
aspirações e necessidades do delicado instante

que experímenta a tenacidade e a resistêncja
moral do nosso homem do campo.

Aguardemos, finalmente, a solução que pennita
atenuar, s� não completamente reparar, as

, con'sequências da estiagem'que co_nspirou contra o bravo,
, esforço catarinense em prol do nosso desenvolvimento.

'

Bezerra, Takeda � Cubatão.
tante dura para com a mu

lher: o pai chegava em

casa sempre mais cedo do

que ela. 'Posto fora de pe-

- Caros leitores, ninguém ficou

surpreendido, nesta temporada,
com o esforço adaptativo dç

florianopolitano para enfrentar a

realidade turística. Por isso não
constituiu novidade aquele anúncio de
ma�cate na Avenida-da Saudade. Foi o' ,

mesmo da temporada passada, quando
numa embrionária demonstração
Ide poliglota sapecou o anúncio

da venda de Uva por 5 cruzeiros - "EI
Kilo", Nesta temporada, apenas mudou

o preço, o que é outra
virtude adaptativa.

Particularmente, surpreendi-me �om
. r , o apetite do "argentino'

" �:::��,!1{; 1(�eqn� q�e.,li�QlPI�fid� todo latino-
, I ; o:, , 'americano e sofisticados

,

paulistas que andam i>0r aí).
Surpreendí-me com o apetite em

devorar coiS;lS cata,rinenses,
desde a naturalizada Coca-Cola· ate

obras técnico-literárias .

Dez exemplares do livro - "Santa

Catarina, Dimensões e
\ '

Perspectivas", feito para
catarinens.,es, que se prezam, coloc'ados

,

numa banca de revista

de um balneário foram comprados, em
dois, dias. Surpreendí-me

'porque nada indicava que turista fosse
,

cOQ-sumidor de bens que
ultrapassam,a condição de

milho cozido; camarão ao bafo e

alguns produtos artesanàis.
Gosta', também, de livros que falam,

sobre a terra o�de esbanjam
energias acumuladas. Perguntei ao

ban.queiro: "Quem os comprou?'"
,

A resposta foi.
objetiva: "Os argentinas"

Conversei com o Prof. Taked� sobre
'a ocorrência. Não se abalou,

confessando-me que,. "ao me deparar
com n nULssa de estrangeiros,
cheguei a imaginar alguma.'

alteração, violentá da Geografia".
Meu silêncr.o i�ediato, de certo

espanto, foi interrompido,
acrescentando: "O Rio da Prata
está desembocando no Cubatão",

Tentei corrigir o peso da sonoridade,
, achando que deveria fazer um

abatimento na frase, substituindo
Cubatão por Massiambu ou pela ,�ais
sugestiva foz deltáica do rio da
Madre. É -claro que me veio à mente

a briga' que andam fazendo,
chilenos e argentinos, por um
canalzính-o- de nada - o tal de

Beagle - e que .a desembocadura
do Prof. Takeda, isto é, por ele
identificada, poderia suscitar

algum malentendido internacional. Mas
ele insistiu("Q rio da
Prata desemboca no Cubatão",

,

Concordei e, �m seguida, àssociei o
país das vacas gordas e dos
Pampas ao nosso atrevido Luis,
Carlos (Horta) �eiêrril;�Como.sabemos;
)' .. ;

_

1
ha pouco tempo, segurou pelo rabicho
a seleção da Tchecoslováquia e'

fixou-a na Ilha para um encontro

com o Figueirense em estado
de nascituro.

,

O "Orlando Scarp�Ili", não ficou ,

cheio, apesar do inédito, espetáculo
que teve intérprete, banda de música,
hinos pátrios",enfim, um
ritual qut' somente vemos via 'satélite:
É claro lt. uma, seleção do porte da

tra.zida pelo Sr. Be:z;erra
deveria ter superlotado o estádio.
A oferta, no entanto, teve uma

dimensão maior do que a procura.
Faltou, p�is, mercado ávido, como
diriam nJss9s técnicos fazendários.
Começo a imaginar as atribuições

"

dO,Sr. Bezerra, ao se deparar
com os fatos que estamos observando
e que, para o Prof. Takeda,
indica'até mudapça da Geografia.

, E;"não me surpreenderia se um convite
ao Boca Jún,Íors eu à Seleção
Campeã do Mundo já não tivesse sido,
à esta altura, ,expedido,
para propiciar mais uma experiência
ao Figueirense qué ainda
anda de fraldas.

rigo, mas ainda retido por

alguns dias no hospital,
logicamente teve seu de-

fensor, quando dali saiu

para fazer suas declara

ções. jSerá sua 'defesa.
aquele elemento infalível,
diante do júri, da pertur-
Dação dos sentidos e da in-

teligência., Mas eu per

gunto: como poderá haver
essa perturbação �e o as

sassino teve umtempo'tão
demo;ado' de

�.

e�cr�ver
mais de cinqüenta cartas

para explicar o motivo

p�lo qual,mataria seus

dois filhos e de cabeça
fria, para gravar o depoi
mento no qual denegria
sua mulher apontando-a Não esquecer que essa

como causadora de tudo? duplitidade se encontra

nó ser humano: dentro e

Já estamos fartos dessas fora de casa há um abismode nada"! A reportagem
colheu flagrantes de vá

rios vizinh�s do assassino.
Todos o achavam muita

, ' \' '

bom, diziam que ele era

um pa� carinhõso, estava
I

sempre com os filhos, g'ós-
'tava imensamente d'eles,.
Houve até qu.em colo�
casse marido e mulhe�
numa balança: o marido
chegava mais cedo em

casa e a mulher, mais
tarde; todas essas cóisas
parecem não' ter valor,
diante do processo poli-

. cial e em seguida judicial
que será apresentado, más

explosões de"machismo, no comportame�to de
em tomo de crimes, como 'muitas pessoas e quando
aquele ocorrido em' Bú- este pai extremoso matou

zios'em que a pobre da ví- seus filhos e enterrou a

faca na altura do peito, ele
cometeu o crime contra a

mulher, numa atitude per
feitamente machista d�

quem tem o 'direito de pu-

tinía foi, de acordo com

seu a�sassi�'o, t�ansfor
mada em al�oz. Angela
D�niz, foi punida depois
de morta 'e, r,ealmente,
muitl'lS vezes quem fre-, nir, punir porque ela pm
quenta o júr� sabe que a metera abandoná-lo.
vítima quase sempre é Punir porque decerto ela

transf�x:mada numa ví- pretendia levar as crian-

bora, para inocentar o as

sassino., É' o caso de Mi

chel Frank que um humo

rista disse estar tão livre

ças, e qualquer juiz daria
I '

esses filhos tão pequeni-
nos à guarda de sua mãe,
por pior. que o marido del�
dissesse. Dizem que este

pai monstruoso cho�ou
quando não deixaratn no

Hospital que o irmão fosse

visitá-lo, mas que alguém,
,

então teria dito: - "Porque

nós sabemos como o' pro- de culpa' como se fosse 'a

blema do machismo entre 'pobre Cláudia" 'Lessin A grande incerteza será, no entanto,
de cllnho meramente e.statístico:

-

saber se, com o Cubatâo cheio' o'
- ..: . ,

"Scarpelli" não ficaria
parecendo a";Bombonera", isto é,
com mais gringos do que colonos.

Rodrigues que o houvesse
assassinado. Esp'ero eu

,

que, desta vez, tudo que

este homem disser de mal

nós ainda é grave. Para

castig�r amulher enão por
eles próprios, pobrezi
nhas, um pai "carinhoso e

bo�" mata seus dois' fi
lhos pequ�ninos. Ainda
há quem. diga que ele era

muito afetuoso e estava

dé sua mulher nas inúme- não chorou quando viu

ras cartas' e em sua gr�va- seus dois filhinhos m�rtos
,ção, não venha a ser le� _por ele próprió"?

Dinah Silveira de queirozl'
, I

Paulo Fernando LagoGustavo Neves"

,
I

'I,
1
I
,
I
A área econômica do novo colegiado',

, - , I -

, "

Definido o Ministério e, já
agora, praticamente com

posto o segundo escalão do
Governo Federal, verifica-'Se
que Santa Catarina não ob":
teve as posições a que, de

direito, faz jus, face a sua

express'ão populácional_ e

econômica nQ contexto do
País.
Pârece que, pelo menos

'desta vez, não terá sido por
omissão, poi�,.como se sabe,
,o doutor Jorge Kondér Bor·
I '

jnbausen tem dedic�o boa

parte do '��u tempo e do seu,
I '

talento polít!«> a pleitear as-
'

atual Governo.
Dentro deste contexto,

urri rápido exame dos nomes
dqs futu�os tit4lares das

prinCipais seCretarias res-
/ ponsáv'eis p�la área econô
mica parece,indicar que o

Estado; neste particular es
t,árá bem representado.
Norberto Ingo Zadrozny
(Fazenda), Hans Dieter
Schmidt (Indústria e Co
mércio) e lvân '0reste Bo
nato (Plimejamento), além
de Espiridião Amio, Helou
Filho (Transportes e Obras),
certamente têm .trânsito as.

sento para SC no imenso ta
bulei.ro das decisões naCio
nais.

É de se esperar que alguns
po�tos acabem, ainda, por
serem Confiados'a Se. O cír
culo está se fechaJ1do, toda
via,. e são bem .poucos - e

muito disputados - os car�

igos agora disponíveis, de
conteúdo decisório. mais' ré
,presentativo. Assim, a pro-
xima semana será decisiva

!para as aspirações catari

,nense's, no que 'cóncerne ao

preenchimento de funções
nas diretorias do BNDE,

ELETROBRÁS, PETRO

BRÁS, BNH, EMBRATUR
e EMBRATEL, por
exemplo.
Por outro lado, é razoável

admitir-se que 0 Estado
ve'nha a' conquistar alguns
cargos, menos expressivos, a
nível de Secre,tarias e Depar
tamentos de Ministérios e

,entidades vinculadas ao Go

Verno Federal. Mas, já aí, as
chances de participar das

decisões realmente impor
tantes serão muito peque-,
nas" talvez inexistentes.

>

De qualquer forma e a

menos que sobrevenha al

guma surpresa, parece que o
.

único órgão significativa-,
mente repr,esentativo a ser

conduzido ,por um catari
nense será mesmo o BancO'
do Brasil. E não é relevante,
discutir se a escolha de seu

'novo Presidçnte se deve às

gestões do futuro Qoverna
dor do ,Estado ou do futuro
Ministro da Fazenda, dado·
que o objetivo foi alcançado
,e Santa Catarina saiu forta-

. lecida com a indicação.
Aliás, é ótimo, para o Es
tado e para o País, que o Sr,

Colin esteja afinado corri o

Sr. Richibitier:

, Tendo presente, por
tanto, o quadro já conhe

cido, as escolhas feitas ,a
nível de secretariado assu

mem caráter proeminente,
na medida em que, por falta
de agentes próprios no Go
verno ,Federal, ganha rele�

vância, em' termos de facili
dades de acesso aos mais
altos escalões, O papel da
queles que" rio Estado,
foram chama90s a compor o
1'l0VO Colegiado, para usar

expressão 'consagrada no

segurado, os dois primeiros
pelo que ré�lizarám no setor

privado, o terceiro pelas re-

'lações que conseguiu estabe-:
lecer neste Governo, e o úl�

SC nos próximos anos con

tinuará umbiliCalmente li
gado às decisões. que Ifarem
tomadas nos gabinetes rte
Brasília. �a capacidade que
tiver o futurb Governador e
a sua equipe, notadamente
os dirigentes das áreas eco�

timo pelos seus de,sempe
nhos no fascinante campo
do serviço público', incluída
aí a recente performanée
eleitoral. -

AssLm sendo, o destil'lo de '

nômicas, de influenciar tais
de�isões, r.epousam as espe�
ranças de desenvolvimento .

Glauco José Côrte

.'
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Para tratar de assuntos re
lacionados ao seu trabalho
na Codesc, viajou para o

Rio de Janeiro o Dr. Ruy
Borba. O Dr. Borba chega
amanhã e aqui participará
de um almoço na residên
cia do casal Fernando Fa-
ria.

. * * *

Rui Bom �Silva está dei
xando a cidade .para vera

.near no movimentado
Balneário de Camboriú.
Na semana que passou o

Dr. Bom da Silva jantava
no Manolo' s muito bem

acompanhado.
* * *

Nossos cumprimentos a

Sra. Zulma Faria, pelo seu
aniversário ocorrido an

teontem. A Sra. Ivete Bor

nhausen, em sua residên
cia em Cabeçudas, reuniu
Sras. de nossa sociedade
para um almoço em .ho
menagem a simpática e

elegante Sra. Faria.
* * *

Leandro Melim Passoni
reuniu amigos na casa de
veraneio de seus pais pára
comemorar sua classifica,
ção no vestibular da
ESAG.

*-* *

De Recife, estamos rece

bendo convite do assessor

de relações públicas .da
Embratur e Empresa de
Turismo de Pernambuco
Dr. Jorge José de Sales

Neto, para os grandes bai
les Baumasque e Munici

pal na bela Recife. Nossos
agradecimentos ao Dr.
Sales Neto pelo simpático
convite e tudo faremos
para comparecer aos

grandes acontecimentos. Sra. Elke Grossembacher
uma ,mulher bonita

'

da sociedade
de Blumenau

.

Praça 15.
* * *

Ontem às 20 horas na Ca

pela do Colégio Catari
nense realizou-se a bên

ção do casamento de
Tãnia Jacques e Odilio
Goulart. Após a bênção os

noivos receberam cum

primentos na Riosulense.
* * *

A Secretaria de Turismo
do Balneário Camboriú,
está em atividades com a

organização da l.a Corrida
de Garçons..

* * *

O Dr. Paulo Konder Bor
nhausen que passou a se

mana no Rio de janeiro,«
está chegando hoje a Ca

beçudas onde faz sua

temporada de verão.

Eliane Gaidzinski Stadler,
da sociedade de Criciúma,

deu rápida circulada aqui na Ilha

,
,

.

É um santo remédio: ato

E como é que
o Detran está
se vendo com

os argentinos?
Como os argentinos estão

mesmo num outro país.jrão
sujeitos, pensam eles, às leis
de transito P9FleJ:;emplo,�5Hn
guns deles vão que vão a mil

pelas estradas que cortam a

Ilha, não respeitando proi
bitivas ultrapassagens, fu
rando sinais fechados e pre
ferenciais, entrando pela
contra-mão.vcausando total
transtorno para nós, simples
brasileiros, naturalmente

que rodando de acordo, sob
pena de levarmos multas.

Porém se- enganam os es

trangeiros que assim agem
pensando que são passíveis
de notificações, Caso um

deles incorra em alguma in

fração de trânsito, a maneira
que o Detran e a Polícia Ro
doviária Estadual encontra
ram pra não deixar passar
em brancas nuvens e fazer

valer as suas determinações,
de maneira que não mais
venha a provocar grilos, é a

imediata apreensão do

carro, só devolvido após pa
gamento da multa, iguais
para todos, brasileiros ou

demais sulamericanos,
numa das agências do

BESC.
*

* * *

Logo mais às 19,30 horas
na Capela do Colégio Ca

tarinense, Rita de Cássia

Gasparino da Silva e Au

gusto Becker, vão receber
a bênção do casamento. A

recepção aos convidados
será no Lagoa Iate Clube.

***

Provavelmente vão passar
o carnaval aqui na ilha,
Lidia Blondi e Lauro Co
rona. O convite a estes ar

tistas foi feito pelo diretor
da TV Educativa, Jacy
Campos.

* * *

O arquiteto e decorador
Paulo Boabaid, está com a

responsabilidade da deco-,
ração do nosso carnaval de
rua. Pelo seu bom gosto,
bastante conhecidos, claro
que o público aguarda
uma belíssima decoração
no aterro da Baía Sul e

* * *

Lucy e Cesar Ramos, um
casal que também é as

sunto nas rodas sociais do
Rio onde reside, já há al

guns dias encontra-se em

Cabeçudas para sua tem

porada verão 79.
* * *

Mário Gonzaga Petrelli,
presidente executivo do

Grupo Atlântica Boa Vista
de Seguros, em sua rápida
visita a nossa cidade, foi
visto palestrando' com o

,ex-governador Aderbal
. Ramos da Silva, no Iate
Clube Santa Catarina.

* * *

O Prefeito eleito para a

Capital Catarinense Fran-

Deveria haver 'uma orientação

pJi parte da Polícia Rodoviáriá"
- "

Estadual no sentido de que todos

os caminhões atolados de areia ou

de pedra, quando emperrando o

trânsito nas estradas que nos con

duzem ao interior da Ilha, em es

pecialna movimen lada de Canas

vieiras, desviassem pra direita,
em direção ao acostamento

(quando existir, é claro), a fim de

deixar passar em paz os que vie

rem atrás em intermináveis e ies
meantes filas.

•o INrS fez realizar, em outubro de 77, concurso público com
vistas a funções burocráticas, além de atendentes, pro Hospital
do Estreito. E cobrou, pela inscrição, 40 cruzeiros per capita. Aquele senhor era tão enrus-

-' *
. ..

tido, mas tão, que só dava volti-
Em seguida ao concurso, o INPS divulgou, pra alegria e espe- nhas na Praça XV quando do.

rança dos contemplados, a lista dos aprovados. .s. carnaval ali por ocasião da pro-
* cissão do Senhor dos Passos ...

Pois bem, passados mesmo quantos meses? ,e o INPS até hoje'
não chamou os aprovados - também.jião tinha como chamá
los já que o Hospital continuá não funcionando. Porém o

problema é que agora, o mesmo INPS está anunciando um

novoconcurso, pras aparentes mesmos cargos do mesmíssimo
Hospital - sem no entanto, a coluna repete. ter chamado
�nhum dos aprovados aquela longa data.

•
Jorge Mautner, mais seu caro e inseparável pa.!1ner d�
tantos anos Nelson Jacobina, estão voltando hoje a Floria
nópolis pr'apenas um show no Teatro Alvaro de Carvalho,
a partir das 9 da noite --show esse que se chama "Um

Coração é um coração".

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/18
Tubarão - S. Catarina

.

*

E mesmo assim ia que ia a pas

sos miúdos, que nem tren

zínho, com um olho aqui, outro
acolá; não ousando sequer se

sentar e piscar pras bancos da

praça ...

•
Hoje, nas bancas, corno todos os

sábados .aliás , o Jornal da Se

mana. Só que,' pra atender aos

inúmeros reclames dé "quero
mais", a direção do jornal resol-

cisco Cordeiro, foi home
nageado por um gnipo de
'amigos, com um almeço
no Balneário Canasviei
raso Falando num grupo
muito íntimo, o Prefeito

. Cordeiro disse meu go
verno será de .paz e tra

balho.
***

Margarete .Bittencourt,
alta fúncionária do Palácio
em Mato Grosso,
encontra-se em nossa ci
dade para rever familiares
e amigos,

***.

A convocação da Assem
bléia Legislativa até o dia
28 será para atender solici-'
tação do governador eleitó
Dr. Jorge Konder Bor
nhausen para nova reda
ção nas leis da organização
administrativa estadual.

***

Em sua casa de veraneio
em Canasvieíras, o casal
Tereza e Luiz Daux, hoje
recebe o Sr. e Sra. Dib
Cherern para um jantar,
muito íntimo.

***

Hoje em Ioaçaba, na Ca
tedral daquela cidade, às

20,30 horas, realizar-se-á à
cerimônia do casamento

de Ana Lúcia Beltrão e

Adalberto Bettio. Os con
vidados serão recepcio
nados com grande jantar
no salão de festa do Clube
10 de Maio.

***

Está sendo discutido em

todas as rodas, o sucesso

do "Jornal da Semana",
que é de responsabilidade
dos jornalistas. Paulo e

Sergio da Costa Ramos.

Lúcia Di Vincenzi
e Regina Nascimento
estão em

preparativos para
o grande

. Baile Municipal

Urologia da Kibon

Uma moça, contente da vida na Joaquina, só porque tirou,
num palitinho de picolé Kibon, um disco voador.

* .

JJ
.

.".�

Será que-o. mesmo-que a .MasleneDakon ainda outro .diaJano
. passado) abiscoitou na estrada daqui pata, Tijucas? '

-

*
.

I

Falando nsso, digam lá, pra curiosa coluna, aonde é que
anda essa moça , a Marlene, que sumiu por completo do

mapa terráqueo? A última a seu respeito foi a de que estaria

proibida pelos seres que lhe procuraram (além do Dakon,
outros), a comentar uma vírgula de tão palpitante assunto,

.

*

E é por isso, por causa da sua insinuante língua nos brancos
dentes que ela viu-se obrigada a sumir e a mandar desligar o
seu aparelho telefônico já que a tentação era enorme pra
contar tudo, muito mais do até hoje noticiado e imaginado,

*

Além disso, seguindo determinação do coração, Marlene
teria noivado com "milionário carioca", .segundo sua pró
pria e prolífera adjetivação,

Hoje,o dia inteiro I

Por conta do Ano Internacional da Criança acontecerá hoje, a partir
das 2 da tarde, ali naquela ponta que avança sobre o mar, conhecida
como a da Standerd Oil, do lado de lá da Via de Contorno Norte,
uma série de festividades onde serão apresentadas atrações várias,
justo em prol da 'criançada da Fucabem, ali em frente.

. *

Às 2 horas começarão as vendas de .artesanatos de autoria das

crianças mantidas pela Fucabern; às 8 da noite haverá apresentação
de boi de mamão, pau de fita, de capoeira, essas coisas do nosso e

doutros folclores. Já às I I horas, na continuação, a programação
ficará por conta de show de violão, da projeção de filminhos super 8
e de slides, além de muito som mecânico distribuição de prêmios
mis. Pra então, lá pela meia-noite, ser dado o início de urna disco-'

.

teca ao ar livre, sem ter hora para terminar.
.

•

. . MostériO,
- ,'''{unc)' "eio
C\" ud\a

ln que··a rioca· . d-visua\ ca r' a\egna
e

pra -ficar
p
boro gosto.

.

todoS os de

Durante todo o dia de hoje estão sendo recolhidos donativos (entre

*
brinquedos, material escolar e roupas) que deverãoser entregues na

Amanhã, a dupla, acompanhada de instrumentos vários, se
veu duplicar, e mais um pouco, a ����s�� ?���t���:����baa�i�if8� do Nenem, promotora de toda a

apresenta na inauguração do bar Marisco, na tubaronense sua tiragem: aos 8 mil exemplares
.. •

praia de jaguartma. da semana passada,
seguinte, econômicos como

_

* ./ acrescentam-se mais' 12 mil que é

são, só querem saber de Tanto aqui quanto lá trata-se de transa do Ricardinho Ma- pra ver se contentam a todos os

rodar na linha. chado, agora em francas atividades promocionais. pedidos à bancas estaduais.

PROPRIEDADE CONSTRUSERVICE
I ncorporadora e Construtora Ltda \

Rua Vergueiro, 2097 - cjl- 533
fones: 549-9592 - 5,49-9378 - 544-1941 - São Paulo

A maior premiação. de Santa Catarina

RESULTADO SORTEIO DIA 07/02/79
SUPER .

TUBARÃO PR�MIOS GANHADORES/CIDADE DE:

1.D Prêmio - 80,370 - 1 Fiat - ltajai
'2.0 Prêmio - 69.304 - 1 Televisor - Griciúma
3.o Prêmio - 93.264 - 1 Bicicleta - Chapec6
'4.0 Prémio - 55.053 - 1 Bicicleta - Chapec6

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLO
RIANÓPOLIS

SECRETARIA DE FINANÇAS
COMUNICADO

'f
A Secretaria de Finanças, da Pre-

feitura de Florianópolis', comunica
aos contribuintes municipais que' já
foi inlciadc o processo de distribui

ção do. "Alvará de Licença': para
1979\. Da. mesma forma, o pagamento
da referida taxa deverá ser feito até o

próximo dia 20, sem multa, na tesou
raria da Secretaria de Finanças, si
tuada no andar. térreo, . do. Ed; 'cio
"Cézanne", Centro.
Também o Documento de Arreca

dação do Imposto Sobre Serviços de

Oualquer Natureza - 'ISaN, já po
derá ser retirado na mesma Secreta
ria, para pagamento em parcelas.

LOTEAMENTO CLASSE "A" NA PRAIA DE PIÇA:RRAS.
LOTES RESIDENCIAIS A PARTIR DE Cr$ 890,00 SEM ENTRADA.
PREÇO FIXO.

.

VENDAS
AV. NEREU RAMOS, 1114- PiÇARRAS JUNTO AO NovO HOTEL
CANDEIAS
ASCIN - Assessoria, Consultoriae
'Incorporaç'ão Ltda
Rua Verguéiro, 2097 - Tel 549-9592 - S. Paulo

'GREEN VILLAGE
.
..

:1
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I

JVeja desta semana está nas

bancas mostrando logo de iní
cio uma entrevista com Said
Farhat, seguida por umare
portagem sobre a aparente
crise no MDB, os resultados
ca visita de Teng Hsiao-Ping
aos EUA, a volta de Kho
meini ao Irã, a visita do Papa
ao Méxi€O e suas conseqüên-

, cias sobre a Igreja da América

La.t.i,na e o q�e pensa a oposi- /
ção sobre a economia brasi
leira: No que dit respeito às
artes, Veja traz uma ampla

,

reportagem sobre o último
,shaw' de Gal Costa, que está
formando filas intermináveis
num teatro Carioca; nas ban
':cas, por Cr$ 35,00,

, � Cláudia deste mês, além
"das tradicionais seções de ho

róscopo e Cláudia responde,
traz dicas de jardinagem, pre
parativcs para o parto (ficha
de puericultura) artigos sobre
o casamento, compras, sobre
a função da mãe e cursos para
distrair e também atualizar a

mulher.
Na secção de moda, Cláu

dia traz, abordagem completa
sobre as cores, os-estilos, os

modelos.os acessórios e tudo o

que "de mais novo está em

moda, Trás também sugestões
de corno.aproveitar as roupas
de ano passado e ainda cinco
costureiros famosos apresen
tandc modelos' exclusivos
para você .copiar.
Além dás variadas e gosto

sas receitas, Cláudia traz
orientação sobre beleza, de

coração e sobre trabalho, Nas
bancas por Cr$ 35,00.

'

A Casa Cláudia traz inú

meras opções de decoração.
Nas primeiras páginas, op
ções sobre tomo você mesma

pode melhorar a sua casa,

Depois'opções �ara a instala
ção ·de piscinas, sugestões
para você arranjar os canti
nhos da casa e para você me

l:horar�, aparência' do seujar
:dim, Além disso soluções ori
ginais de churrasqueiras,
'como colocar as plantas,
como dispor 0.5. móveis, .as

'toalhas e muitas outras novi

dades, À Casa Cláudia está
nas ba�cas por Cr$ 35,00.

�,. --of'- - '! ".__ , ......
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". O QUE HÁ PARA VER/,,·. .

/

NO CINEMA

Peter, Paul e Mary cantaram e embalaram os sonhos de toda
uma geração do country-rock na década ele 60.

, Quem não se lembra de ."Five �undre? t;Jiles",jPuff, the
ifi'''fl'l'<tglc'dra:gon'' e'''rYhls'lana'ls yourtland" ;'alem de Me mals,pm
punhado de belas'Eanções?

"

,30'
_ Apesar de suas roupas conservadoras e estilo ortodoxo de

cantar; Peter, Paul e Mary sempre pautaram suas canções por
uma indescritível harmonia, plena de sons folclóricos, afora o

acento crítico à Sociedade, já que eram figuras famosas em'
reuniões de protestos e concertos estudaritis.

Porém, em 1971 o grupo se desfez, e cada -

um seguiu seu

caminho, depois de .terem gravado diversos álbuns.

Agora .. oi'to anos depois, eles voltam a.se unir'.com o mesmo'

vigor de antes e no� apresentam o álbum intitulado
"REUNION", gravado em julho de 1978 em New York e San
Francisco, e lançado-pela WEA, subsidiária do grupo Warner
Comunnications.

Em "REUNION" há 5 'novas canções de Peter Yarrow,
porém os destaques maiores ficam para "Surnmer H ighland .

Falis" de Billy Joe e para a belíssima versão da música "Forever

Young" de Bob Dylan, onde o grupo 'mostra que não enferru-.
, jou, após estes anos todos:

Os discos mais, vendidos"

,

'da,WEA na última semana
, De acordo com a pesquisa realizada pela Brunetti Discos, o
LPmais vendido pela WEA na semana que passou foi "Comes a

Time", de Neil Young. O compacto simples que mais vendeu foi
"Le Freek", de Chie, enquanto que o compacto duplo preferido
fOI "The Closer I Get to You", de Roberta Flack. Abaixo a lista
dos mais vendidos. "-,,
Long Plays:

-

l°) Neil Young , , .. Comes a Time
2°) Duelo dê Banjo Trilha do filme "Amargo Pesadelo"
3°) Ney Matogrosso ' , : .Feitiço
4°) Peter, Paul e Mary , Reunion
5°) Rod Stewart " . ' Blondes Have More Fun
Compactos Simples: •

'1°) Chie, Le Freek
2°) Eagles '

.. , .Come Home for Cristmas
3°) Luiza Fernandes , y,Lay Love on You ,

Compactos Duplos:
.

1°) Roberta Flack � .. , .. The Closer I Get to You
2°) 4 Super Quentes : Vários
3°) Frankie Valli , ' ' , , .Crease
- Melhor Lançamento Nacional:
Alma Brasileira _:_ Mocidade Independente Padre Miguel.
- Melhor Lançamento Internacional:
Reuníon - Peter, Paul e.Mary .

- Sugestão da Brunetti Discos
Nueva Cancion de Chile com músicas de Violeta Parra,'
Victor Jara e Patricia Castilo, entre outros.

CINE CECOMTUR
Eu ... e Meu Primo Vir.gem
Antinesca Nemour, Lúcio Flauto,
Helena Chanel e Cláudio Gallone
14, 16, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

CINE SÃO JOSÉ
Tintorera
Susan George: Hugo Stiglitz
e Andres Garcia
15, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

ClNE RlTZ
A Mulata que Queria Pecar
.lulcilé Telles, Celso Faria
e Marta Anderson
17, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos'

CINE ROXY
Naná

,

Anna Gael e Keve Hjelm
'A Noite dos Duros
Antônio Fagundes e, Mamo Nanini
14 e 20. horas
Censura: 18 anos

CINE CORAL _

Uma Noite de Amor
Ewa Aulin, Jean Sarei e, Lucia Bosé <

15,20 e?2 horas
Censura: 18 anos

CINE JALlSCO
.

A Noite dos Duros
Antônio Fagundes e Marco Nanini
20 horas
Censura: 18 anos

CINE GLÓRIA
À Ilha dos Prazeres Proibidos
Neyde Ribeiro e Roberto Miranda
Cárcere de Fêmeas
20 horas
Censura: 18 anos

I

Tintorera: "Tubarão" mexicano

CINE RAJÃ
As Aventuras de Robinson Crusoé
Cestinha, Francisco Di Franco, Grande
'Otelo e Suzi Arruda,
20. horas

. Censura: livre
BLUMENAU
ClNE MOGK
Sós a 15.000 Metros
Ray Milland e Jane Powell
20 horas Censurarl-l anos·
CINE BUSCH
A'Fera Carioca
Grande Otelo e Milton Gonçalves
20 horas
Censura: 10 anos

CINE'BLUMENAU
O Filho do Chefão
Flávio Migliaccio
20 Raras

Censura: 18 anos

NA TV
CULTURA -6.'
100JO - TVE·

.

lUO - Reencontro
.] 1:457 A Bíblia em Destaque

. 12:00'- Ultra Severn
_12:3� - Diálogo
12:40 - jornal da Tarde
13:00.-: Bola <:;111 Jogo
13:30 - .Festival Hanna Barbera
13:4�·_i>Êjí;igJagem dos' ÃhimaiS", ',!
14:0.0 - Sábado no Cinema,

c"

-"A_dorá�el Gozador"
15:30 - Dariiei Boone
16:20 - Tarzan
17: 10 - Jacques Custeau

.

18:0.0. - O Zorra
18:25 - Salário Mínimo
19:05 - O Direito de Nascer
19:45 - Jogo Aberto
19:50 - Aritana
20:40 - O Grande Jornal
21:05 - Smith and Jones
22�O.O - Os Campeões
23:00 - Cine Espetacular - "O Dia

em que a Terra Congelou"
o. I :00 - Sweeney

COLIGADAS - 3
09:45 - Abertura'
10.:00 - Telecurso 2° Grau
11:45 - Salve a Banda
12:25 _, Confronto
12:40 - Boletim - Futebol de Areia
12:45 � Jornal Hoje - Local - - -'-'-'" ''''''''. =

12:00 - Jornal Hoje' � ,�acional
14:00 - Filme Especial - "O Fantasma

Apaixonado de Mrs ..Muir"
16:00 - Disco Shaw
17:00 - Disneylândia
18:00 - Caso de Família - "O Troféu"
l8JO. - A Secessora
19JO - H.B. 78 - Trapaleão
19:20 - Pecado Rasgado
20.:0.0 - Jornal Nacional
2O.JO - Espelho Mágico .

21:45 - Primeira Exibição - "Incrível Hulk
,

- Culpas, Modelos e Crimes"
23:0.0 - Rainha dos Balneários :

•

VARIEDADES
festival, a realizar-se no pró
ximo ano, Nesse congresso foi
também decidida a descentrali

zação do Conselho Nacional de
Teatro de Bonecos, e Lages foi
escolhida para ser sede regional
do órgão,

Criciúma (Sucursal) ,- Fi
nalmente' será inaugurada no

próximo dia 23 a discotheque
"New York Sound", já conside
rada à maior do Estado e classi
ficada entre as primeiras do

país. Para a primeira noite os

seus proprietários garantiram as

presenças dos cantores Pablo e

Gretchen, revelação da música
atual.

Esta discotheque deveria ser

inaugurada no final.do ano pas
sado, mas isso não foi possível,
pois a obra não havia sido con

cluída: Somente agora ela está
totalmente construída e deco
rada, estando localizada no

bairro São Simão, próximo ao,

'centro de Criciúma. Terá uma

capacidade para 1.000 pessoas e

os ingressos serão cobrados aos

preços de Cr$ 150,00 e Cr$
50,00 para homens e mulheres,'
respectivamente, no dia da
inauguração. Nas demais noites
os preços serão de Cr$ 70,00 e

Cr$ 30,00,

•

, San Antonio, Texas - O
filme "El domador", do ci
neasta venezuelano' Joaquim
Cortez, recebeu nesta Cidade o

prêmio "Melhor Cl,lrta
metnigem", do lnternational
Fine Arts, Center of lhe South
west (Centro Internacional de
Artes do Sudoeste). A película,
de meia hora de duração, des
creve aspectos da vida de um

domador de cavalos selvagens
no interior da Venezuela.

Sob o patrocínio da UNIDO e

da República Federal da' Ale
manha, será realizado nas cida
des de Kôln e Hannover, na

quele país, um "Seminário sobre
Indústrias de Processamento de
Madeiras e Serviços de Consul
toria", no-período de 16 a 30 de
maio próximos. O seminário
será ministrado em inglês e

destina-se a empresários e ad
ministradores técnicos brasilei
ros, diretamente responsáveis
Rela seleção e subseqüente utili
zação de equipamentos na tec

nologia florestal e nas indústrias
especializadas, nó processa
mento primário e secundário da
madeira.

As despesas, com passagem
aérea e, diárias; durante o curso

na Alemanha, serão. cobertos
pela UNIDO e pelo governo da

República Federal da Ale
manha. Ovprazo para a inscri
ção no seminário é 22 do cor

rente mês.Maiores informações.
podem ser obtidas junto ao

CAMPI � Centro de Assistên
cia à Média e Pequena Indústria
-, da Fiesc, no edifício Palácio
da Indústria, à Rua Felipe
Schmidt, 67,1.° andar, ou pelo
telefone 22-4499, ramal 23.

•
Lages (Sucursal) - O teatro'

de bonecos deverá voltar às ruas
de Lages a 'partir da próxima
semana, reativando o seu' es-'
forço de popularização do
'teatro. O grupo teatral "Gralha
Azul"; o mais destacado da ca

tegoria, teve marcante desem

penho no último Festival Na
cional de Teatro de

_ Bonecos,
realizado emOuro Preto, Minas'
Gerais, deverá f<;lzer a primeira
apresentação, à noite, !ta Praç<;l'
Vidal Ramos Senior,- no centro.

da cidade.
No último Festival da catego

. ria, em Ouro Pre�o, Lages foi
escoll'iida para sediar o futuro

.

Coral passará a �er
orquestra em S. Miguel

EmSão Miguel do Oeste, uma nova entidade dedicada à
preservação e ao desenvolvimento da arte musical vem '"

\ marcando presença na sociedade. Trata-se da Associação
Coralde São Miguel do Oeste (ACOSMO), fundada em 25
de julho de 1978, contando com cerca de 40 cantores: O
coral ensaia uma vez por semana teoria musical e cante

coral, sob a orientação de seu dirigente Avelino Korbes.
Atualmente a Associação está fazendo uma intensa cam
panha afim de angariar fundos para o seu funcionamento,
pois até agora os seus integrantes arcaram com as despesas
inerentes às' apresentações.

"

.

.

Nas festas de fim de ano, o coral cumpriu uma vasta

programação, nas duas igrejas da cidade, bem como se

apresentou nos encontros de corais em' Palmitos e Mara
vilha. O primeiro apoio moral e financeiro' recebido pelo
coral foi do Rotary Clube de S. M. do Oeste, que doou um

uniforme (foto). Está em formação uma Orquestra de Câ
mera, que ensaia atualmente com um órgão, 4 violinos e

Uma flauta, estando prevista a primeira apresentação para,
a 'Semana Santa, com uma Cantata de Wolfgang Carl

.Briegel, para orquestra e coro. Outra grande programação
,

está.sendo preparada para a comemoração do primeiro
aniversário da ACOSMO, a ser realizada na semana do' ,

Coral, entre os dias 22 e 29 de julho deste ano.
I

TRIBUNAL DE Jl,J.STIÇA
DffiETORIADE DOCUMENTAÇÃ.O E PUBLICAÇÔES

DECISÕES DA CÂMARA ESPECIAL em 1.°.02.79.

HABEAS-CORPUS

N,O 6.003 - TUBARÃO - lmpte. Dr. Paulo Márcio M. de
Moura Ferro, Pacte, Flávio José de Souza - Rel. Des. Cerqueira
Cintra - Denegaram a ordem, Unânime .

. N.? 5.990 - CR!j=IÜMA - Irnpte. DL Paulo Márcio M. de
Moura Ferro, Pacte. Dorival Toretti � Rel. Des. Aristeu Schiefler
Denegaram a ordem: Unânime, Acórdão publicado na sessão,

N.? 5.995 - SÃO JOAQUIM - Impte. Dr. Antônio Hugen
.Nunes. Pacte. lrezarte Santos - Rel. Des. May Filho - Denegaram a

-erdem=-Unânirne' "',,",''''' ,-""
,

N.0,5.994 - CJXí�OOR -lmpte, e Pacte, Valdemar Tavares:
Rel. Des. Nauro Collaço � Denegaram '1 Ordem. Unânime ..

,

i ,

Jaime Sprícígo
,

Diretor

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITU�A MUNICIPAL DE CAMPO ERÊ

CONCORRÊNCIA PÚBLICA
Encontra-se aberta, concorrência Pública para a cons

trução de 95.535,32m2 de calçamento de 13.450m lineares
de meio fio. Realizada pela Prefeitura Municipal de Campo
Erê - SC.

Edital n.v 01/79
As propostas até 14 :00 horas do dia 02/03%79,
Cópia do Edital e demais instruções encontram-se a

disposição dos interessados na secretaria da Prefeitura
Municiapl.

'

VQCÊ NÃO PODE DEIXAR
DE LER

Fernando Maréondes de Mqttos
'

* A Explosão Populacional
* A Explosão Urbana
* A Multidão das Crianças
* O Palco dos Desempregados
* A Política de Terra-Arrasada
* O Congestionamento dos

Espaços Urbanos
* A Deterioração dos

Indicadores Sociais
* ,As Duas Santa Catarinas

* ,A Variável Econômica
* A Variável Política
* O Setor Agrícola
* A Escalada Industrial
* O Planejamento:

,I O Governo Caramujo'
* 'A Dinâmica das Mudanças
* o. Planejamento em

Quatro Dimensões

Indispensáy�1 a professores, �olíticos, técnicas.,.,:
admmistradoras, empresários, estudant�s e todos
aqueles que desejarem saber o que é e para onde
vai Santa Catarina.

'

.

Adqui.ra nas principai� livrarias ou peça
_

em seu nome enviando o cupom abaixo.

f--;��IEDA,D� AL��ENTE"'--l
I Rua Gerommo Jose DIas, 183 - Saco dos .Limões -

I.

FO,ne: 33-1�9 Florianópolis - Santa Cat�na. . .,.-I Autonzo a remessa de .... '

.... exemplares de lw '

, , SANTA CATARINA - TEMPOS DE AN
'

"
ESPERANÇA ao pre�o unit�,�'_Anexo). .

"

", ','",

I ��:;;����:'::::::::::::::: :'��: ':':�... .. . .

1

I Fone: , CEP/Bairro: , , .. ': J
Cidade: : . . . Est.a,do: , " ',1

I Data_I_I_Ass,;, ,

) , : I
----------_. _", -�
'.

�
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'Acafe: candidatos

ganha� liminar da

matrículas

Foi concedida ontem, às
cinco horas da tarde, a limi
nar que garante o direito de

Preocupados com os novos

aumentos da gasolina e outros

derivados do petróleo, que en

traram em vigor a partir da

meia-noite de ontem; centenas

de motoristas procuraram os

postos, repetindo as cenas co

nhecidas das datas -'de majora
ção dos preços. Em alguns pos
tos registram-se certa agitação,
com os bombeiros encontrando
dificuldades para atender o

grande- número de fregueses,
principalmente entre 21 e 22

horas, final do expediente.
Também comuns a estas oca

siões, as rodinhas demotoristas
e proprietários de veículos dis-'
cutiram de tudo, desde futebol .

até política internacional; com
o problema do Irã em destaque.
Do novo aumento da gasolina
pouco falaram; já que a maioria
é de opinião que "não adianta

falar, porque o Governo faz o

que quer e ao povo cabe � di
reito de-aceitar".

Alguém até recordou a piada
da televisão, "e isso é novi

dade?", o aumento do petróleo,
dando a entender que o brasi
leiro não se surpreende mais
com as constantes majorações,
Com o característico humor

ilhéu, um motorista, vestindo
bermuda e a "camisa de Santa

-Catarina", comentou, irônico,
que "esse novo aumento, é
mais um passo do governo fe
deral para combater .a inflação.
Agora eles vão pedir para os,

brasileiros apertarem ainda
mais os cintos, O que eles não

sabem é que os cintos não tem

mais furos".
Nessas corridas aos postos,

muitos motoristas, além de'

completarem os tanques pelos
preços antigos, aproveitam a

ocasião para encherem os gal
ões, "para usar ria lancha", é a

justificativa mais 'comum.
A partir da meia-noite de on-

-

tem, a gasolina "A" (amarela)
passou a custar Cr$ 9,60/litro;
gasolina "B" (azul), Cr$ 12,50/

-matrícula aos vinte e seis
candidatos ao vestibular da
Acafe que impetrararn.man-

dado de segurança contra

aquela instituição em vir
tude de terem sido retirados
da primeira lista de classifi
cação divulgada pela Co-.
missão Organizadora do
Concurso, lista que con

tinha erros posteriormente
corrigidos através de uma

segunda lista emitida pela,
entidade.

'

Segundo o advogado
Aloísio BIasI, constituído'

pelos vinte e seis candidatos

para impetrar o mandado de
segurança, caso outros can

didatos se considerem lesa

dos pela divulgação da se

gunda lista de classificação

poderão tomar medida aná- rança 'contra 'a Acafe: Ana
Ioga aos que obtiveram, Lúcia Lazarim, Maria Lenir
através desta liminar, direito \ Santos, Alba Maria Bár-
de matrícula resguardado. bosa, Marcelo Brina Da-
A liminar foi concedida miani, Claudionor Dalla-

pelo juiz Hélio Calado Cal- nhol, Benício Vigers, Eros.
deira, da Justiça Federal, às- de Freitas Santos, João Car-
segurando o direito de ma- los J. Rodrigues, Sérgio Ga-
trícula, aos vinte e seis impe- lisa, Míriam Celina de Ma-
trantes, nos cursos em que tos, Álvaro Schmítz, Luis
foram classificados, lníor- César Raineck, Valternir
mou Aloísio BIasi que a Correa Costa, Márcio Pires
Acate deverá receber a co- Dutra, José Alberto Dalago,
municação oficial da decisão Maristela Kowalsk de Oli-
do Juiz ainda hoje. veira, Nicolau Inácio de
OSCA�DIDATOS Abreu, João Francisco

São os seguintes os vinte e Schimit Arruda Luis' Henri-
seis candidatos que impetra- -r-, que Beloni Faria, Sérgio
ram o mandado de segu- Gomes de Oliveira Filho,

A�us�o preço antigo ou, na vida tudo passa.
litro; óleo. diesel, Cr$ 5,40/Íitro, , diesel e querosene iluminante dos em todo o território nacío
Os preços da gasolina "A", óleo (Cr$ 5,90/litro), serão pratica- naI.-

Osni Tabo/da Ribas Júnior,
Eros José Alves Filho, Hélio
C. Filho, Nadirnês Pereira
de Oliveira, Osni Almeida
Martins e José Augusto Pe
reira de Campos.
L.ISTA

/'

A anulação da primeira
lista divulgada pela comis
são organizadora do vesti

bular. da Acafe deveu-se a,
um erro de cálculo na pro
gramação dos computado-

�

res que procederam a corre

ção e resultado 'final das
provas, na' FURB em Blu
menau.

Quando da divulgação da
primeira lista de classifica-

ção, vários candidatos com
parecer�m à sede da Acafe
pára protestar contra a não
inclusão de seus nomes, uma
vez que, pela contagem de
pontos através dos gabaritos
de prova divulgados pela
Acate durante a realização do
concurso, muitos -tinham a

certeza de uma elevada
média, não se conformando,
portanto, com sua desclassi
ficação,
O crescen te número de re

clamações levou a Comissão,
a averiguar os fatos e a cons-'
tatar a existência de um erro

de percentual ainda igno
rado. Em menos de 48 ho-

ras, a Acafe divulgu uma se-

gunda usta, corrigida e

trouxe -de Blumenau
-

o téc
nico encarregado pela com

putação de dados do vesti

bular, que forneceu diversas

informações à Imprensa
quanto à origem do erro.

Logo em seguida da di
vulgação da lista corrigida,
diversos candidatos que já
haviam inclusive comemo:
rado _

a sua classificação no vesti

bular, e que já não consta
vam da lista dada como de-

.

finitiva pera Acafe, pensa
ram em recorrer à- Justiça,
visando garantir suas vagas. I

Mari<l Coréa dos Santos

carne ensopada. Agora, de hoje
em diante, terá que fazer "um
pouco mais de milagre para não
sentir tanto o aumento do gás".
.. _JáDdete Lacerda dos Santos-c
"sem feijão não passo" -, A si
tuação pode ficar mais difícil,
pois' outros aumentos virão. De

seu primeiro marido, de quem é
viúva, tem duas filhas, urna com

16 e outra com 13 anos, Com seu

segundo marido, que é separado
de sua rnulhen, tem mais três fi
lhos, com as idades de 2 anos, I
ano e cinco meses e outro de 5

meses. Da aposentadoria do pri
meiro marido, ela' recebe men

salmente urna pequena quantia
que, somada ao salário do seu
atual, motorista de ônibus, de
Cr$ ,1.800,00, está o orçamento
da família, Ela gasta mais de Cr$
2,000,00 "em mantimentos, na

venda, C�m a luz e as prestações,
quase nada sobra, lavandoroupa
para um "dinheirinho a mais".
Sobre o aumento do gás, diz

que é "pesado", pois gasta mais de
um botijão por mês, Para econ-o
mizar um pouco, cozinha o feijão
no fogão de lenha de sua mãe, que
mora ali perto,

, A solução seria não comprar,
como declara Odete Lacerda dos
Santos,' "mas nadase pode fazer,

Movimento intenso nos postos deu trabalho aos bombeiros.

Gás de cozinha também aumentou:
comida mais cara para muitos.

A partir de hoje, o preço de um

botijão de gás de cozinha passa a _

custar Cr$ 109,20, Até ontem,
pela mesma unidade, pagava-se
Cr$ 95,1)0. Com isso, muitas pes
soas que, nas raras vezes em que

podiam comprar carne para fazer
um ensopado, deixarão deste

prato, assim como do feijão. Pelo
menos diminuirão o .consumc
destes alimentos, em virtude da

quantidade de gás que se gasta
.

para faz�los, _

Também haverá aquele grupo
de pessoas que nemnotará mais
este aumento, Mas, para cada
uma destas, haverá milhares em

condições semelhantes à de Otília
Maria da Rosa, casada, com uma

filha de II anos, para quem, "no

preço da comida e nas despesas,
mensais pesa muito um aumento

destes",
Otília Maria da Rosa sempre

economizou o máximo de gás que
pode, Afirma que "já gastava o

mínimo", rareando o feijão e a

Professo/es 'demitidos em
reunião segunda-feira.

Foi realizada; na última quinta-feira, na resi
dência <Ia Professora Bernardete Piazza, uma das
,demitidas rio início desse mês pela direcão do
Colégio Coração de Jesus, uma reunião com ou

tras pessoas atingidas pelo "listão" de dispensas,
elaborado pela irmã Norma Feuser, diretora do
Colégio, ,

Revoltados com as demissões, mas sobretudo
"tristes por sair do Colégio", os professores ainda
não perderam completamente as esperanças de
retomar às salas de aula do tradicional colégio de
Honanópolis. Por isso estão convocando todos
os prejudicados pela atual direção a comparece
rem, na próxima segunda-feira, às 20:00 hs, à
rua Deodoro, l8/sala 25, quando se tentará en- -

contrar uma fórmula para entrar com uma ação
na Justiça do Trabalho,
Tânia de Lucca, que era Coordenadora Peda

gógica do Colégio há quase dois anos, reclama
principalmente do fato de não ter recebido ne

nhuma explicação lógica para seu afastamento,
"Só disseram que era ordem da Madre, além de
elogiarem meu trabalho", disse,
A forma como foi comunicado seus desliga

mento também provoca queixas da ex

cooruenacora.rcstava em licença ue gestação e

deveria assumir dia 6 de fevereiro, Entretanto
dia 5 recebi o aviso prévio, ficando a ver navios,
pois CQm todas as escolas já com seus quadros
completos, dificilmente conseguirei novo em

prego", .reclama Tânia de Lucca.
Maria Tereza, que coordenava o Jardim de

InfânCia e também foi despedida pela' irmã _

Norma sem .maiores explIcaçoes, acha que
"aproveitaram meus conhecimentos e meu tra
balho e agora contrataram uma freira para dar
continuidade a todo o planejamento por mim
realizado", Tendo sido contratada no ano pas-

, sado pela irmã Nísia ("foram na minha casa no

Rio de Janeiro especialmente para me convi-
i dar"), Maria Tereza também está com dificul
dades em encontrar novo emprego, Seu ressen

timento é maior porque "por amor ao Colégio
Coração de Jesus, .

onde estudei boa parte de
minha vida escolar, abandonei meu emprego e Q
meu curso na Faculdade de Administração Es
colar do Colégio Jacobina, para vir trabalhar
em Florianópolis",
Tânia de Lucca diz que o objetivo da nova

direção'do colégio "é transformá-lo numa escola
de elite", Acusando, a ex-freira Sônia Araújo,
diretora Administrativa, de ter planos para aca

bar com os cursos noturnos do colégio, "porque
para ela.empregadas domésticas e gente humilde
não são dignas de frequentar as aulas do Colégio
Coração de Jesus", Tânia acredita que 'houve
um complô para afastar as irmãs Nísia e Maria
Tereza "que seguramente se oporiam a essa eliti
zação".

. Quanto à substituição de boa parte de profes
sores por ex-religiosas,' um dos professores co-_'
mentou que "esse colégio está virando refúgio de
ex-freiras",

- '

Bernardete Piazza acha que os principais ob
jetivos das demissões ·em massas foram para
"podar as lideranças e fazer economia". Modifi
cando suas declarações iniciais à Imprensa,
quando suspeitara que houvesse motivos políti
cos para as demissões, Bernárdete acredita que "a
brigaé interna, é a política interna da Congrega
ção da Divina Providência que provocou esses

problemas", ,

Lembrando que as demissões começaram já
no ano passado, Bernardete lamenta que àquela •

época "deveríamos ter ficado alertas, pois agora
que as demissões já atingiram quase 50 pessoas,
entre funcionários e professores, talvez seja
tarde demais", __

.

Aluísio Polli, professor demitido também no

início do mês, estranha que até agora a Direção
do Colégio, apesar de ter anunciado a publica
ção de uma nota oficial nosjornais, não tenha
dado nenhuma resposta pública aos empregados
demitidos, "Se não falaram nada até agora é
porque não estão ao lado da verdade", afirmou
Polli.

-

Tânia concorda com Bernardete quanto às "raz
ões econômicas das demissões, "É bem mais
barato contratar uma freira, mesmo que não
possua diplomas, pois elas recebem pela Con
gregação", comentou,
Outro professor disse que a atual direção,

dentro do projeto de elitização do colégio, "só
esta preocupada com a decoração e esquece
completamente da qualidade do ensino. Além
de demitir vários professores encíentés e queridos
(pelos alunos, diminuiu a carga horária diária de 5
para 4 aulas",

.

se precisamos cozinhar", Mas
uma velha idéia sua hoje foi lem
brada mais uma vez: a de fazer,
num ranchinho atrás de sua casa,
um fogão-à lenha� deixando o à

.( • ) 4

gás apenas para fazer cafe e as

mamadeiras da noite,
Para Maria Coréa dos Santos,

. que irá completar 80 anos este ano
ainda, à problema não existe: ela
não tem fogão à gás e, de elétrico,
só gosta mesmo da luz, pois,
"com as outras coisas tenho medo
e fico nervosa", Viúva por duas

vezes, sua renda mensal não'

chega a Cr$ 1.000,00, mas mesmo
assim o aumento no preço do bo

tijão - que ela ouviu pelo rádio
- não é demais pois, diz

ela, "não está caro não", Maria
dos Santos faz suas refeições na

casa do filho, ,que tem um fogão à
lenha e outro às gás,

Ela 'diz que foi criada ,,�o
, tempo em que a vida era mais fol

gada, Ganhava-se pouco mais

vivia-se bem",

, .

Justiça Federal e

podem efetuar as

AUMENTO DE PREÇO LEVOU. CENtENAS
A PROCURAR OS POSTOS ONTEM

Concurso para Hospital
do, Estreito: enfim.

especialidades: anatomia patoló
gica, ahestesiologia, cirurgia ge
ral, hernoterapia, patologia clí
nica, pediatria, radiologia geral,
terapia intensiva, traurnato

ortopedia, urologia, otorrinola

ringologia, além de um técnico
em radiologia, técnico de labora
tório, e auxiliar de enfermagem e

enfermeiro,
Os aprovados no concurso an

terior ainda estão, sendo chama
'dos, mas uma grande parte, já
consultada, não aceitou o convite
para a admissão. Dos 28 médicos
classificados na especialidade de
Cirurgia Geral, somente dois as-

L T "uma d�ferên�ia do sumiram, Segundo o superinten-
ae 10: dente Laélio Luz, a razão é des-

DASP .. !' conhecida, mas "nos causou uma

Ainda este ano a cidade final- decepção e uma angústia se criou;
mente poderá dispor dos 130 lei- porque ficamos de braços amar

tos do Hospital de Florianópolis, rados". Isto porque, só após
que passará a funcionar junta-' esgotarem-se todos os nomes dos
mente- com o Posto de Atendi-. .classificados; é que INPS poderia
mento Médico do Estreito, que marcar outro concurso, "Final
teve sua capacidade aumentada.' mente o DASP se sensibilizou e

Isto depois que ele foi adquirido determinou a realização de um

pelo INPS, há cinco anos, .e há concurso em caráter' excepcio
cerca de dois teve concluída sua na I" ,

reforma, com a instalação de sua b Hospital de Florianópolis
aparelhagem,

.

será uma unidade de emergência,
A abertura do Hospital de Flo- De início, o hospital não funcio

tianópolis está sendo possível nará com toda a sua capacidade,
agora "por uma especial deferên- indo aos poucos aumentando o

cia do DASP", disse o superin- atendimento, A verba que ali será
tendente reginal do INPS, Laélio absorvida, segundo o superinten
Luz. dente, ainda não está prevista,

__

Um ano concun o), porém, vai pois deverá ser reajustada em

vai ser realizado para preencher as proporção ao aumento da capa- ,

vãgas disponíveís, uma vez que os cidade.
médicos que passaram no con- Nos dois anos em que os equi
curso feito .anteriorrnente não parnentos ficaram parados no

quiseram assumir, hospital, houve uma despesacom
CONCURSO � manutenção, para não deterio-

As inscrições para este novo' rar a aparelhagem, que está em

concurso poderão ser feitas de 19 condições de uso. A equipe básica
a 23 deste mês, no edifício da já passou, por um treinamento, as

Agência da PrevidênciaSocial, na 'concorrências para limpeza, la
rua Esteves Júnior, 84. Asprovas vanderia e alimentação também
serão realizadas no dia II de já foram realizadas. Desta ma

março, possivelmente, Serão ad- neira, assim que forem preenchi
mitidos I i 7 médicos 79 para o das as vagas, o hospital entrará
hospital e 38 para o posto, em 12 em funcionamento, Espera-se,

Esgoto vaza no centro da

'cidade. Casan não sabia.'
UJTI vazamento na rede de

esgoto sanitário, há quase
dois meses está lançando água
com dejetos h umanos em

certo trecho da Rua Deodoro.
Além deprejudicar o tráfego
de pessoas que utilizam a es

cadaria, também os morado
res de prédios de apartamen
tos das proximidades se jul
gam atingidos com o pro
blema,
Por exemplo, diversos mó

radores do Edifício Francisco
Nappi, no número 46 da Rua
Deodoro, reclamam que as

crianças, sem área para brin
car, procuram diversão na es

cadaria e, como é natural, por
curiosidade envolvem-se com

a água. Contudo, não sabem
, o risco que correm, pois se

gundo afirinam os morado
<res, o líquido provém do inte
rior do concreto,
Embora não seja confir-:

. rnado, é bem provável que o

vazamento tenha origem na

rede de esgoto sanitário que
passa, subterrânea, no local.
Se isso for verdade, para sanar
o defeito será preciso mexer'

na estrutura de concreto da
escadaria, onde a rede está en
terrada.

Alguns moradores afirmam
que o fato já é do conhefi
mento da Casan, mas.o SIn

dico do Edifício Francisco

Nappi não sabe exatamente se

a Companhia de Aguas e Sa
neamento f.oi notificada,
Ontem à tarde, um enge
nheiro da Casan afirmou que
a empresa desconhecia o pro
blema por completo, mas de-

justifica, afinal o "riacho'féstá
localizado bem nó centro da
cidade, numa rua bastante
movimentada. Dependendo
do volume de água, algnéfn
pôde até levar um banho com

a.passagem de veículos.
,

. . �""" ....

Rua Deodoro: Ca�an des�onJ:iece o problema.
monstrou interesse e boa von
tade em resolvê-lo. prome
tendo mandar-Inspecionar o
rnais rápido possível. ,

Mesmo admitindo que a

Casan não tenha sidoavisada,
é uma explicação que não se

"
"
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